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TV paga cresce 
31% e já chega a 
14,3 milhões de 
casas brasileiras.

Em Minas Gerais, 
homem traído en-
tra na Justiça para 
receber indeniza-
ção da mulher. 

Governo transfere 
à Anatel com-
petência para 
regular o setor de 
radiodifusão. 

Banco do Brasil 
terá que reinte-
grar empregado 
paraplégico por 
demissão dis-
criminatória. 

No Brasil, 82% dos 
clientes de bancos 
preferem transa-
ções pela web.

Sentença de 
absolvição por 
inimputabilidade 
não rompe medi-
da de segurança. 01
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  80.287                    250.000
20   00.155          24.000 
30   18.593               14.000
40  19.281             13.000
50    59.772              11.567

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50
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 Concurso 768  20/06

 Concurso 2924  16/06

 Concurso 4668 20/06

 Concurso 1399  20/06

 Concurso 325 20/06

 Concurso 1255  20/06

 Concurso 1082  19/06

LOteRia

Rio+20 e o compromisso com o futuro
A Conferência das Nações Unidas foi realizada entre as semanas dos dias 13 a 22 de junho. A 

Rio+20 é assim conhecida porque marca os vinte anos de realização da Conferência das Nações 
Unidas sobre Meio Ambiente e Desenvolvimento (Rio-92) e deverá contribuir para definir a agenda 
do desenvolvimento sustentável para as próximas décadas. Nesta semana muitos foram os temas 
debatidos entre as principais lideranças dos países participantes, ressaltando assuntos sobre sus-
tentabilidade do nosso planeta. 

O objetivo da Conferência é a renovação do compromisso político com o desenvolvimento sus-
tentável, por meio da avaliação do progresso e das lacunas na implementação das decisões adota-
das pelas principais cúpulas sobre o assunto e do tratamento de temas novos e emergentes.

O principal tema debatido entre as autoridades presentes é o da sustentabilidade, que nada 
mais é do que a habilidade de sustentar ou suportar uma ou mais condições, exibida por algo 
ou alguém. Ultimamente este conceito tornou-se um princípio, segundo o qual o uso dos recursos 
naturais para a satisfação de necessidades presentes não pode comprometer a satisfação das neces-
sidades das gerações futuras, o que requereu a vinculação da sustentabilidade no longo prazo, um 
"longo prazo" de termo indefinido, em princípio.

Sustentabilidade também pode ser definida como a capacidade do ser humano interagir com 
o mundo preservando o meio ambiente para não comprometer os recursos naturais das gerações 
futuras. 

É preciso comprometimento dos países e Estados neste sentido, mas é preciso também e princi-
palmente, o comprometimento e a conscientização das pessoas que devem agir pensando no futuro 
do meio ambiente e do planeta.
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“Tudo o que um sonho precisa para 
ser realizado é alguém que acredi-

te que ele possa ser realizado”.

Roberto Shinyashiki

Acesso a remédios de graça para asma cresce quase 30% 
No Dia Nacional de Contro-

le da Asma, celebrado na última 
quinta-feira (21), há muito o que se 
comemorar em relação ao cresci-
mento do acesso da população ao 
tratamento da doença. Desde que 
o programa Saúde Não tem Preço 
passou a entregar medicamentos 
para asma de forma totalmente 

gratuita à população, o número de 
beneficiados já aumentou em 28% 
em todo o país. Em duas semanas, 
de 04 a 18 de junho, 31.176 pessoas 
retiraram os antiasmáticos das far-
mácias populares. Nos 15 dias que 
antecederam o início da gratuidade, 
24.344 pessoas haviam comprado 
os medicamentos com até 90% de 

desconto nas farmácias.
Até o dia 04, o Governo Federal 

arcava com 90% do custo dos remé-
dios e os consumidores com 10%. 
Agora, o Governo assumiu a contra-
partida que era paga pelo cidadão e 
oferece de graça três medicamentos 
para a doença em dez apresenta-
ções.

PARTICIPAÇÃO
POPULAR

O portal e-Democracia criou 
uma comunidade virtual para dis-
cutir e receber sugestões da socie-
dade sobre o projeto da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) de 
2013, que está tramitando na Co-
missão Mista de Orçamento da Câ-
mara dos Deputados.

Os debates serão acompanha-
dos por parlamentares do colegia-
do, que poderão transformar as 
sugestões em emendas ao texto da 
proposta. O prazo para apresenta-
ção de emendas ao projeto come-
çou na última quarta (20) e prosse-
gue até o dia 28. 

O presidente da Comissão de 
Orçamento, deputado federal Paulo 
Pimenta (PT/RS), destacou a impor-
tância do e-Democracia, como ferra-
menta de interação entre a sociedade 
e o Congresso. “Estamos avançando 
na participação popular. O portal re-
presenta a incorporação das redes so-
ciais no processo legislativo”, afirmou.

Essa é mais uma ferramenta uti-
lizada para dar maior transparência 
nas atividades públicas. Atitude que 
deveria ser seguida por todas as esfe-
ras que utilizam recursos públicos...

INFLUENZA EM 
SANTA CATARINA

A Secretaria de Estado da Saú-
de (SES), por meio da Diretoria de 
Vigilância Epidemiológica (Dive), 
informou os casos de doenças res-
piratórias graves em Santa Catari-
na. Do início deste ano até a última 
quinta-feira (21), foram registrados 
1193 casos, sendo 79 óbitos. Fo-
ram quatro 
mortes por 
i n f l u e n z a 
sazonal, 33 
por influen-
za A H1N1 
e 39 por ou-
tros agen-
tes. Outros 
três casos 
a g u a r d a m 
confirmação 
laboratorial.

CONCURSOS PÚBLICOS I

Denúncias de supostas irregularidades leva-
ram o Ministério Público (MP) a abrir processos 

e a levantar todos os casos em Santa Catarina
O MP de Santa Catarina vai fazer um levantamen-

to para saber quantos concursos públicos realizados 
por prefeituras estão sob suspeita de irregularidades. 
A decisão foi tomada pelo coordenador do Centro de 
Apoio à Moralidade Administrativa do Ministério Pú-
blico, promotor Davi do Espírito Santo. Mas ele afir-
mou que já são mais de 30 processos investigados.

CONCURSOS PÚBLICOS II
No Oeste, foi divulgada uma lista de 15 concursos 

suspeitos de irregularidades que devem ser investi-
gados. O trabalho é das promotorias de Chapecó e 
Xaxim, com o apoio do Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Organizado (Gaeco) de Cha-
pecó.

Parabéns ao Ministério Público e ao Gaeco pelo 
trabalho. É preciso transparência e seriedade na cau-
sa pública...

O ministro das Comuni-
cações, Paulo Bernardo, disse 
na última quarta-feira (20) 
que o Governo Federal aceita 
a proposta de flexibilização 
do horário de transmissão do 
programa A Voz do Brasil, caso 
seja aprovada pela Câmara dos 
Deputados.

A informação foi prestada 
pelo ministro aos participantes 
do 26º Congresso Brasileiro da 
Radiodifusão, evento promo-
vido pela Associação Brasileira 
de Emissoras de Rádio e Tele-
visão (Abert).

Segundo informações do 
presidente da Câmara dos De-
putados, Marco Maia (PT/RS), 
a proposta será colocada na 
pauta de votações da próxima 
semana.

A Voz do Brasil é ouvida 
por muitas pessoas, principal-
mente pessoas que cresceram 
com esse costume. Podemos 
afirmar que é um dos noticiá-
rios mais completos do país, o 
qual reproduzimos em nossas 
emissoras de rádio, Líder FM, 
Sistema 103, Raio de Luz e 
Nova FM.

NOVA OPÇÃO
Para quem viaja bastante, seja a pas-

seio ou negócios, mais uma opção de vôo 
deve estar disponível nos próximos meses. 
Isso por que nesta semana, lideranças de 
São Miguel do Oeste estiveram reunidas 
em Porto Alegre/RS com a empresa NHT 
Linhas Aéreas e confirmaram a criação de 
uma nova rota aérea no município. O voo, 
com destino a Florianópolis, deve sair de 
São Miguel do Oeste e fazer escalas nos ae-
roportos de Concórdia e Lages, comportan-
do pelo menos 50 passageiros.

Vamos aguardar os tramites legais na 
torcida para que essa nova opção de vôo 
na região se concretize rapidamente, 
beneficiando muitas pessoas que 
utilizam desse meio para concreti-
zar seus negócios ou mesmo para 
o lazer.

Bom final de semana!
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Fique por Dentro

Lembranças

GardeL & MeSSi
*Luiz Henrique da Silveira

Numa intrigante coincidência, 
este domingo lembra a morte e a vida 
de dois gênios argentinos, que per-
tencem a toda humanidade. Será o 
domingo de recordar a voz única, in-
confundível, inexcedível, inimitável de 
Carlos Gardel, e o estilo único, veloz, 
coreográfico, certeiro, milimétrico de 
Lionel Messi.

a morte de Gardel, há 77 anos, 
ainda comove os argentinos, como se 
tivesse acontecido na semana passa-
da. iniciada há 25 anos, a vida compor-
tada e discreta de Messi, seus dribles, 
seus gols, sua regularidade, suas vitó-
rias consecutivas são um bálsamo para 
as dores e aflições da outrora potência 
e hoje empobrecida nação platina.

Certa vez, a teóloga alemã doro-
thee Sölle dava uma entrevista quan-
do o jornalista lhe fez uma pergunta 

inusitada: - Como a senhora explicaria 
a um menino o que é felicidade? de 
bate-pronto, ela devolveu-lhe: - Não 
explicaria. daria uma bola para que 
jogasse.

Lionel Messi, conhecido como 
“pulga”, graças à sua mirrada estatura, 
começou a jogar bola na equipe 
abanderado Grandoli quando tinha 
apenas quatro anos, e já se sobressaía 
ao lado de garotos de sete anos. em 
1994, aos 7 anos, começou sua carreira 
jogando pelo Newell’s Old Boys. 
Quando tinha onze anos, detectou-se 
um problema hormonal que retardava 
seu crescimento. Por um ano e meio, 
submeteu-se a um tratamento que 
consistia em injeções alternadas em 
cada perna toda noite.

Para fugir dos efeitos da crise eco-
nômica que assolava a argentina, a fa-
mília resolveu mudar para a espanha, 
onde uma parenta, que vivia na Cata-

lunha, os acolheu.
Um olheiro do Barcelona o reco-

mendou para testes no clube. Com 
treze anos e 1,40 de altura, saiu-se bem 
contra garotos dois anos mais velhos. 
O presidente Joan Gaspart e o diretor 
desportivo Carles Rexach hesitavam 
em adquirir o jovem, pois teriam de 
custear não só as despesas do trata-
mento, mas também a mudança fami-
liar. Só se convenceram após Rexach 
observar Messi jogar contra uma equi-
pe de jogadores bem mais velhos.

“eu o contratei em 30 segundos! 
em meus 40 anos de futebol, jamais 
havia visto coisa semelhante. de cinco 
situações de gol, converteu quatro. Seu 
primeiro contrato eu assinei, simboli-
camente, em um guardanapo”, disse 
Carles Rexach.

em 20 de março de 2012, a revista 
France Football apontou Messi como 
o jogador mais bem pago do mundo - 

R$ 25,2 em salários, R$ 3,6 em prêmios 
e R$ 50,2 em publicidade, totalizando 
R$ 79 milhões.

Há quem considere esses valores 
absurdos, mas quem gosta de futebol 
e enche os olhos ao vê-lo tratar a bola 
com tanta intimidade e carinho, cola-
da ao pé esquerdo como por encan-
to, dando seus arranques imparáveis, 
como se fintasse os buracos da rua 
onde jogava quando era pequeno, 
cada centavo parece merecido.

e o mais incrível (especialmente 
quando o comparamos com outros 
esportistas que desperdiçam seus ta-
lentos) é que Messi continua parecen-
do aquele menino de rua que chega 
ao campo de boné virado para trás e 
pergunta timidamente se pode jogar. 
Nesse quesito, ele só pode ser com-
parado com Pelé. Quanto à bola que 
joga, compara-se a craques como Gar-
rincha, didi, Nilton Santos, di Stéfano, 

Maradona, Puskas, Cruijff, Becken-
bauer e poucos outros. 

Certa vez, o ex-jogador Valdano fez 
uma comparação interessante entre 
os estilos de futebol argentino e brasi-
leiro. O argentino se basearia mais em 
fintas de corpo, não necessariamente 
em contato com a bola, baseado em 
simulações, em simulacros, onde o 
corpo do jogador leva o adversário a 
ser iludido, desequilibrado, desfeitea-
do e ultrapassado; o brasileiro seria a 
ginga, baseada no drible com a bola, 
no contato refinado do pé com ela e da 
sua capacidade técnica de controle e 
domínio da mesma. O estilo brasileiro, 
a ginga, estaria relacionado ao samba, 
enquanto o estilo argentino estaria re-
lacionado ao tango.

Gardel, certamente, gostaria da 
correlação.

*Luiz Henrique da 
Silveira é senador (PMdB/Sc)

 depois de muita discussão a comissão de juristas que elaborou o ante-
projeto do novo Código Penal (CP) concluiu seus trabalhos na segunda-feira 
(18). a redação final foi formalmente votada pelos membros da comissão, 
conforme estabelece o regimento interno do Senado Federal. a entrega do 
anteprojeto está marcada para o dia 27 de junho, às 11h, na presidência do 
Senado. 

O grupo de 15 juristas, presidido pelo ministro do Superior tribunal de 
Justiça (StJ) Gilson dipp, vinha se reunindo desde outubro do ano passado 
para reformar o Código Penal, que começou a vigorar em 1940, e apresentava 
muita defasagem. Novas formas de crime surgiram, mas não estavam tipifi-
cadas. 

  O dinamismo com que os trabalhos da comissão foram conduzidos foi 
reconhecido e saudado por todos os integrantes – advogados, defensores pú-
blicos, promotores, magistrados e doutrinadores. 

em mais de 70 anos de vigência do CP, as maiores inovações em matéria 
penal foram adotadas por meio de leis específicas que, na linguagem jurídica, 
são chamadas de “leis extravagantes”. São exemplos a Lei de drogas, o estatu-
to do desarmamento e a Lei Maria da Penha (violência doméstica). a preva-
lecer a linha adotada pelos juristas, toda essa legislação passará a fazer parte 
do futuro código – o que provavelmente renderá uma lei maior. 

O relator, procurador regional da República, Luiz Carlos dos Santos Gon-
çalves, revelou que está se esforçando para manter a numeração de tipos pe-
nais amplamente conhecidos da população – como o artigo 121 (homicídio), 
157 (roubo) e 171 (estelionato). 

Pelo regimento do Senado, depois de ser convertido em projeto de lei, 
o texto deverá passar pelo exame de uma comissão especial de senadores. 
Se for seguida a sistemática aplicada aos trabalhos de reforma do Código de 
Processo Civil, há dois anos, antes de chegar à comissão especial o texto será 
também submetido ao exame da Comissão de Constituição, Justiça e Cida-
dania (CCJ). 

a previsão é que, em razão do esvaziamento do Congresso Nacional por 
conta das eleições municipais, durante o segundo semestre de 2012 sejam 
feitas audiências públicas sobre o novo Código Penal em diversas cidades 
brasileiras. entre os pontos polêmicos estão a ampliação das possibilidades 
legais do aborto e a descriminalização do uso de drogas.

Comissão de juristas conclui 
anteprojeto do novo Código Penal

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Foi em meados dos anos 
1949 que surgiu a primeira casa 
em Maravilha e aí está o registro, 
casinha simples, de madeira. a 
foto encontra-se no Museu Pa-
dre Fernando Nagel.

a Secretaria de desenvolvimen-
to Regional (SdR) de Maravilha por 
meio da Gerência de educação (Ge-
red) está realizando treinamento do 
Sistema educacenso – Módulo Con-
firmação da Matrícula 2012. O trei-
namento é destinado para todos os 
responsáveis pelo Censo escolar das 
escolas da rede pública e privada.

Na quarta-feira (20), o treinamen-
to foi realizado com os responsáveis 
pelo Censo escolar das escolas da 
rede pública municipal. Na segun-
da-feira (25), o treinamento será 
para a rede privada e na terça-feira 
(26), para a rede pública estadual.

O Censo escolar é uma pesquisa 
realizada anualmente com o objeti-
vo de verificar dados e informações 
sobre as escolas de educação básica 

no país. São coletados dados sobre a 
estrutura e atendimento das escolas, 
turmas, alunos e docente. Os dados 
são informados pelas unidades es-
colares via internet, por meio do sis-
tema educacenso, os quais devem 
ser baseados nos registros adminis-
trativos e acadêmicos de cada escola, 
tendo o dia 30 de maio como data de 
referência.

Segundo a integradora de tecno-
logias de informações e educacionais 
e coordenadora regional do Censo 
escolar, Juciane dreifke, essa pes-
quisa subsidia a elaboração de aná-
lises, diagnósticos e planejamento 
do sistema educacional do país, bem 
como a definição e monitoramento 
das políticas públicas que promovam 
um ensino de qualidade. “através 

dessas informações, o Ministério da 
educação (MeC) gerencia programas 
como o Fundo de Manutenção e de-
senvolvimento da educação Básica e 
de Valorização dos Profissionais da 
educação (Fundeb), a alimentação 
escolar, a distribuição de Livros didá-
ticos, o dinheiro direto na escola, o 
Mais educação, entre outros”, finaliza.

Para o gerente de educação, almir 
da Rosa, os responsáveis pelo Censo 
escolar têm uma grande responsa-
bilidade. “O estado está preocupado 
com o levantamento do Censo e essa 
formação vai dar o suporte necessá-
rio para que os responsáveis possam 
apresentar as informações corretas, 
pois é através deste levantamento de 
dados que os recursos são destinados 
aos municípios”, afirma.

escolas recebem treinamento do Sistema educacenso 
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CONCURSOS I
Quem não quer trabalhar no serviço público? atual-

mente, todos querem. Horário de expediente reduzido, em 
algumas oportunidades em meio período, vários dias de tra-
balho considerados “ponto facultativo”, onde os únicos que 
possuem folga nesses dias são os próprios funcionários pú-
blicos, sem atrasos no pagamento das verbas trabalhistas, re-
cebimento de “benefícios e benesses” inexistentes na iniciativa 
privada e, até pouco tempo, direito à aposentadoria integral. É 
o verdadeiro “mar azul”! 

CONCURSOS II
Muitas pessoas se habilitam em prestar um concurso 

público. Pagam a taxa de inscrição, muitas vezes despropor-
cional, estudam madrugadas e finais de semana inteiros, se 
preparam e, ao final, descobrem que o “conhecimento aferido” 
não é condizente com o exigido no concurso. Vem a decepção, 
a depressão e outros males.

CONCURSOS III
Muitas informações dão conta de que concursos públicos 

são fraudados. isso acontece em todo o país. O sistema que 
proporcionaria a devida “impessoalidade” na contratação de 
empregados pelo poder público, revela algumas “imoralida-

des” praticadas por alguns administradores públicos, em con-
luio com empresas e pessoas privadas.

CONCURSOS IV
Mais uma vez o Sul do Brasil e o Oeste de Santa Catarina 

são mostrados em rede nacional. e o que é pior, uma empresa 
de Maravilha é suspeita de participar em algumas fraudes em 
concursos públicos. Não é por menos que o serviço público é 
deficiente e precário. dá-nos certeza de que parte dessa pre-
cariedade é resultado da incompetência de alguns concursa-
dos. O que ninguém quer dizer é de que se houve fraude, gran-
des figuras dessas administrações participaram do esquema. 
Muita coisa poderá aparecer, aguardem!

..................................................................................................

Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Vitor D'Agostini

desterronline.blogspot.com

GaStaNÇa PÚBLiCa i
diariamente convivemos com notícias dos exor-

bitantes gastos de dinheiro público, principalmente 
em atividades afetas ao Poder Legislativo. Ninguém 
consulta a população quando o objetivo é gastar di-
nheiro público. O cidadão, o eleitor, não passa de um 
número, um CPF, um cadastro. Mas é ele, ao final, 
quem paga a conta. Cuidado! O cidadão tem apenas 
um momento para se vingar: O VOtO Na eLeiÇÃO. 
Não desperdice o que de mais preciso possui.

balaiotb.blogspot.com

QUeM deVe PaGaR 
a CONta? iii

ainda, não permitiram que em seus países empresas 
poluidoras se instalassem; ao contrário, apoiaram para que 
essas empresas multinacionais se instalassem em países em 
desenvolvimento, provocando aqui os danos ambientais que 
não queriam em seus países. agora, se querem sustentabili-
dade ambiental, devem pagar a fatura. Parabéns presidente!

RePReSeNtatiVidade i
O Oeste de Santa Catarina está muito bem representado na Câmara dos deputados. tive 

a feliz oportunidade em assistir na tV Câmara, os debates acerca da aprovação naquela Casa 
da Medida Provisória (MP) 559 que, além de diminuir a carga tributária das sociedades de 
advogados, estabelecer a utilização do Regime diferenciado de Contratação (RdC), que teve 
origem para acelerar as obras da Copa do Mundo de 2014 e Olimpíadas de 2016, agora tam-
bém às obras do Programa de aceleração do Crescimento (PaC), também estabeleceu um 
novo marco regulatório para as universidades comunitárias de Santa Catarina e Rio Grande 
do Sul, estas aqui no Oeste representadas pela UNOeSC, UnC e UNOCHaPeCÓ.

RePReSeNtatiVidade ii
O que chamou atenção foi a coerência, conhecimento e defesa demonstradas pelos 

deputados PedRO UCZai (Pt), que foi o relator da matéria, CeLSO MaLdaNeR (PMdB), 
VaLdiR COLattO (PMdB), JORGiNHO MeLLO (PSdB) e eSPeRidiÃO aMiN (PP). todos, 
indiscutivelmente, tiveram uma atuação majestosa, dignificando o voto dos oestinos e de 
todos os catarinenses, diferentemente dos deputados ditos representantes de outras regiões, 
que sequer tomaram conhecimento da matéria, numa 
atuação amorfa.

RePReSeNtatiVidade iii
São atitudes como as demonstradas pelos deputa-

dos nominados que dignificam o voto recebido para 
nos representar. e aqui, no extremo Oeste, podemos 
ter a certeza que não precisamos do apoio de deputa-
dos de outras regiões para defesa de nossos legítimos 
interesses. Os deputados de nossa região são muito 
competentes e merecem continuar recebendo o res-
paldo da população no futuro. Parabéns deputados!

QUeM deVe 
PaGaR a CONta? i

a Presidente diLMa ROUSSeFF, em seu pro-
nunciamento no Fórum da RiO+20, deu um verda-
deiro recado aos países considerados desenvolvidos. 
Repreendeu-os no sentido de que não podem impor 
aos países em desenvolvimento, como é o Brasil, a 
conta pelos problemas ambientais do mundo.

QUeM deVe PaGaR a CONta? ii
O que poderia ser considerado inoportuno e inconveniente para 

muitos ambientalistas, para grande parte da população brasileira o 
recado ou puxão de orelhas passado pela presidente, vai ao encontro 
do entendimento da maioria. Os considerados países desenvolvidos 
dizimaram seus recursos naturais, no passado, com o objeto de se au-
todesenvolverem. agora, querem que os países em desenvolvimento 
mantenham intactas grandes extensões de terras que, sem prejudicar 
a sustentabilidade, poderiam ser exploradas por muitos brasileiros. 
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O tribunal Regional eleitoral 
de Santa Catarina (tReSC) lan-

çou na última semana a versão 
eletrônica do Guia do Candidato, 

uma publicação inédita que au-
xiliará os candidatos na pesquisa 

sobre os procedimentos que de-
verão realizar para concorrer nas 
eleições municipais deste ano.

Segundo o presidente do 
tReSC, desembargador Luiz 
Cézar Medeiros, espera-se, com 
esta publicação, esclarecer as dú-
vidas mais frequentes dos parti-
dos e candidatos e, dessa forma, 
contribuir para o pleno êxito do 
processo eleitoral. 

dentre os principais temas 
destacados na publicação, estão 
o registro de candidatos, a pro-

paganda eleitoral e a prestação 
de contas. O volume possui 120 
páginas, e, a partir da próxima 
semana, os cartórios eleitorais de 
todo o estado receberão a versão 
impressa, que terá tiragem de 16 
mil exemplares.

Os partidos e as coligações 
interessados em obter o guia de-
vem comparecer aos cartórios 
eleitorais e solicitar a quantidade 
de cópias da obra de acordo com 
o seu número de candidatos na 
região.

Política
A/06..................................................................................................

O horário eleitoral gratuito inicia no rádio e na televisão, 
no dia 21 de agosto, 45 dias antes do primeiro turno das elei-
ções, e vai até o dia 04 de outubro, três dias antes do primeiro 
turno. 

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Eleições 2012

encontro esclarece pontos 
sobre a propaganda eleitoral

CLEUSA REGNER

Os representantes dos parti-
dos políticos dos municípios de 
Flor do Sertão, iraceminha, São 
Miguel da Boa Vista, tigrinhos e 
Maravilha participaram de mais 
uma reunião sobre as eleições de 
2012, na quarta-feira (20). O en-
contro tratou sobre a prestação 
de contas e a propaganda eleito-
ral, com a explicação de diretrizes 
básicas para os participantes.

O juiz eleitoral da Comarca de 
Maravilha, Fabrício Gast, o chefe 
de cartório da 58ª Zona eleitoral 
(Maravilha), Genésio dalla Costa 
e a promotora ana elisa Goulart 
Lorenzetti, que acompanhará as 
eleições municipais representan-
do o Ministério Público, partici-
param da reunião.

Vale lembrar que na terça-
feira (19), foi aprovada uma 
resolução que regulamenta e trata 
da utilização e geração do horário 
eleitoral gratuito no rádio e na 
televisão, reservado aos partidos 
políticos e coligações nas eleições 
municipais deste ano.

O horário eleitoral gratuito 
inicia no rádio e na televisão, no 
dia 21 de agosto, 45 dias antes do 
primeiro turno das eleições, e vai 
até o dia 04 de outubro, três dias 
antes do primeiro turno. 

Quem é obrigado a veicular 
a propaganda eleitoral são emis-
soras de rádio, as rádios comuni-
tárias, as emissoras de televisão 
que operam em VHF e UHF e os 
canais de televisão por assina-
tura sob a responsabilidade das 
Câmaras Municipais. a propa-
ganda eleitoral gratuita no rádio 

Fabrício Gast, Genésio Dalla Costa e Ana Elisa Goulart Lorenzetti 
participaram da reunião

Encontro reuniu representantes dos partidos políticos da 58ª Zona 
Eleitoral

Na ocasião, a Banda Marcial entregou uma 
nota ao presidente da Casa

CLEUSA REGNER

Foram aprovados em segundo 
turno na sessão de quarta-feira 
(20), os Projetos de Lei nº 028 e nº 
030, que autorizam a inclusão de 
ações, produtos, metas e valores 
na Lei de diretrizes Orçamentá-
rias (LdO), e autorizam a aber-
tura de créditos adicionais espe-
ciais. Os projetos vão auxiliar na 
conclusão da sede social da asso-
ciação dos Funcionários do Hos-
pital São José de Maravilha/SC.

Na ocasião, o presidente da 
Banda Marcial Cidade das Crian-
ças, Clair Padilha, repassou às 
mãos do presidente da Casa, Láu-
rio Stieler (PP), e da vereadora 
Marclei Grando (PMdB) um ofí-
cio mostrando a opinião sobre o 
projeto que pede a desafetação da 
área, na avenida Presidente Ken-
nedy, a ser destinada à constru-
ção da sede própria da associação 
e onde, atualmente, está aconte-
cendo os trabalhos da banda.

Segue na íntegra:
Venho por meio deste, cum-

primentá-lo, e na pessoa de pre-
sidente da Banda Marcial Cida-
de das Crianças, solicitar que 
não seja votado o projeto de nº 
026/12, de autoria da adminis-
tração Municipal.

Pelos fatos que seguem:
Não estamos de acordo com o 

referido projeto.
decisão essa definida pela di-

retoria da Banda Marcial, toma-
da como base na última reunião 

realizada no dia 24/05/2011, en-
tre a administração Municipal, 
associação empresarial, dire-
toria da Banda Marcial e com a 
presença do vereador Janir an-
tônio Signor (PSdB) então presi-
dente da Câmara de Vereadores, 
na sala de reuniões da Prefeitura 
Municipal.

Onde ficou tratado em comum 
acordo da banda ceder o espaço 
ocupado desde a sua fundação, 
em junho de 1997, à associação 
empresarial. em contrapartida, 
a administração Municipal cede-
ria um novo espaço para a Ban-
da Marcial, que seria em anexo 
a Praça Cidade das Crianças, em 
frente à Prefeitura. e, realizaria o 
projeto arquitetônico para cons-
trução da nossa sede.

Mas sendo que no decorrer do 
ano, fomos surpreendidos com 
outra construção no espaço físico 
que era destinado à construção 
da banda.

Sem que fossemos comunica-
dos, repassaram o espaço físico 
para a Secretaria de educação 
construir a Casa temática “Con-
tação de Histórias’’.

e, portanto, não vemos outra 
maneira a não ser a de permane-
cermos no local onde ocupamos 
desde a data da nossa fundação.

Certo de contarmos com sua 
compreensão, colocamo-nos à 
disposição para maiores esclare-
cimentos.

Banda Marcial 
cidade das crianças

e na televisão está prevista na 
Lei dos Partidos Políticos (Lei nº 
9096/1995). 

convocação 
a resolução também diz que 

os juízes eleitorais devem convo-

car, a partir do dia 08 de julho, os 
partidos políticos e coligações e 
os representantes das emissoras 
de rádio e televisão com o obje-
tivo de elaborar um plano de mí-
dia relativo ao horário gratuito de 
propaganda eleitoral. 

Maravilha
Sessão da Câmara de 
Vereadores também 
aconteceu na quarta-feira 

TRESC 

Publicada edição inédita do Guia do Candidato
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NA HORA 
nahorah@jornalolider.com.br

CLEUSA REGNER

30 de junho é o dia das conven-
ções municipais em Maravilha. Os 
partidos irão se reunir para escolher 
candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereadores, além de discutir sobre 
assuntos que visam às eleições de 
2012. a seguir, o horário e local das 
convenções municipais dos partidos 
maravilhenses.

Partido dos trabalhadores (Pt): 
09h às 13h – plenário da Câmara de 
Vereadores;

Partido trabalhista Brasileiro 
(PtB): 09h às 13h – plenário da Câ-
mara de Vereadores;

Partido democrático trabalhista 

(Pdt): 08h às 12h – sala dos partidos 
da Câmara de Vereadores;

Partido da Social democracia 
Brasileira (PSdB): 14h às 22h – sala de 
reuniões da Câmara de Vereadores;

Partido Popular Socialista (PPS): 
13h às 18h – sala dos partidos da Câ-
mara de Vereadores;

Partido do Movimento democrá-
tico Brasileiro (PMdB): 14h às 19h 
– associação de Motoristas de Mara-
vilha (assomar);

democratas (deM): às 20h – 
Centro de tradições Gaúchas (CtG) 
Juca Ruivo;

Partido Social democrático 
(PSd): 9h30 às 13h30 – sala de reuni-
ões da Câmara de Vereadores.

Maravilha 
Convenções municipais 
acontecem no sábado (30)

14 municípios serão 
contemplados com o 
Programa Caminhos da Escola

Cenário das eleições está se definindo 

e, assim... as coisas vão acontecendo.

Stress imperial
ao saber das verdadeiras condi-

ções do embate eleitoral que terá pela 
frente, o chefe governista estremeceu, 
especulam os oposicionistas de cartei-
rinha que o golpe foi duro e faltou sus-
tentação... não deu outra, foi ao chão e 
levado para ser atendido pelo plantão.

Mas dizem os mais radicais que 
isso é só o começo, na próxima sema-
na muita novidade ainda fazer o coreto 
balançar... e aí, o batalhão de choque 
já pensa até em escalar uma equipe de 
salvação.

Enquanto isso... 
na Boca Maldita

Os ilustres membros da Casa Política dizem que não enten-
dem certas coisas, como por exemplo, se o que é público não 
pode se misturar com o que é privado, como é que uma empresa 
privada pode estar dentro da página da Prefeitura na internet.

Simples, a empresa instituto Saber, que faz os concursos pú-
blicos, está com sua página de divulgação dentro da página da 
Prefeitura. especulam alguns, que existe uma estreita relação 
com os membros do clã imperial.

Por falar em empresa de concurso, e aproveitando a onda 
do Concurso Gate, os oposicionistas logo lembraram que nos 
últimos concursos foi grande a aprovação de membros do clã 
imperial e dos aliados, claro... tudo dentro da normalidade...

de cesta em cesta...
Os oposicionistas já perceberam 

que, mesmo o Governo estando com 
as suas finanças estouradas, algumas 
ações assistencialistas continuam, é o 
que acontece com o grande número de 
cestas básicas, que dizem, são “distri-
buídas” para alguns.

Os pedidos de esclarecimentos so-
bre o número das cestas básicas distri-
buídas, parece que não terá resposta, 
especulam então os antigovernistas em 
fazer uma Comissão Parlamentar de 
inquérito (CPi), ao menos para enten-
derem porque são distribuídas à noite... 
mas especulam que talvez seja por cau-
sa do turno único.

Orçamento em alta
especulam na Casa Política que nem precisa ser espe-

cialista econômico para avaliar a situação orçamentária do 
Governo... está quebrado, dizem até que já tem fornecedores 
fazendo fila para tentar empenhar os seus créditos, que dirá 
então para receber.

Falam ainda que, nos primeiros anos do próximo gover-
no, muitas dificuldades serão encontradas para honrar com 
os compromissos, pois segundo os cientistas econômicos de 
plantão, o município é o 1º lugar em comprometimento orça-
mentário.

água mole 
em pedra dura... 

Nas últimas horas são intensas as 
reuniões na tentativa de oxigenar o G7, 
que no dizer dos observadores políti-
cos, já vem agonizando de longa data, e 
o motivo seria a falta de pré-candidato 
com desenvoltura suficiente para a uni-
ficação e, também com “números” que 
possam sustentar uma candidatura.

alguns ainda resistem, mas a ter-
ceira via parece cada vez mais distante, 
ao menos como via independente, pois 
alguns já admitem a possibilidade de se 
transformar em uma via para engrossa-
mento das duas que já estão bem defi-
nidas.

Na graça dos 
correligionários

Os membros do diretório peemedebista se reuniram para 
uma pré-avaliação, e então... a manifestação foi unânime em 
favor da candidatura de sua presidente.

e aí, o que ainda parecia ser surpresa para alguns, se 
consolidou dentro das bases partidárias e, essa definição 
provocou uma grande movimentação nos bastidores, princi-
palmente para os que não acreditavam ou que não queriam 
aceitar essa candidatura, e agora correm para novas alterna-
tivas.

Palavra livre...
O parlamentar petebista, mesmo diante das evidên-

cias, não perdeu a tradicional postura na tribuna e man-
dou ver... disse que os transportadores não estão sendo 
obrigados a baixarem o preço, pois agora é que o governo 
descobriu que o preço para as vans não pode ser igual ao 
dos ônibus, então só estão revendo a quilometragem para 
uma ajustadazinha.

Mas não parou por aí... sobre a denúncia de distribui-
ção de cestas básicas o ilustre parlamentar largou mais 
uma de suas pérolas... se disse surpreso e que não sabia 
se já estavam fazendo campanha por aí. Os oposicionis-
tas ficaram em dúvida com o pronunciamento... Será que 
o governo esqueceu de avisar o seu parlamentar?

Fechado para balanço
Os tradicionais frequentadores e fomen-

tadores da “boca maldita” não deixam por 
menos, pois não é que a especulação do mo-
mento é que as obras e os serviços somente 
aqueles muito emergenciais, e só depois de 
outubro. Já os oposicionistas mais radicais 
dizem que ninguém nem perceberá qual-
quer diferença.

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMdB/SC) e o senador Ca-
sildo Maldaner (PMdB/SC) enca-
minharam na quarta-feira (20) ao 
coordenador do Fórum Parlamen-
tar Catarinense, deputado federal 
décio Lima (Pt/SC), indicação de 
14 municípios que serão contem-
plados com emenda coletiva da 
bancada para apoio ao transporte 
escolar para a educação Básica - 
Caminho da escola - no estado de 
Santa Catarina. 

as indicações fazem parte dos 

R$ 18 milhões da bancada catari-
nense através de convênio com o 
Ministério da educação (MeC)/ 
Fundo Nacional de desenvolvi-
mento da educação (FNde). Os 
municípios contemplados por indi-
cação dos Maldaner, totalizando R$ 
1,722 milhão são: Brunópolis, erval 
Velho, Jardinópolis, Lacerdópolis, 
Maravilha, Matos Costa, Paraíso, 
Princesa, Saltinho, Santa terezinha 
do Progresso, Santiago do Sul, São 
Bernardino, São José do Cedro e 
União do Oeste. 

Divulgação/AI Celso Maldaner

Celso e Casildo encaminharam indicação

Ônibus escolar
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“depois das convenções, há o registro de candidaturas, do 
dia 01 ao dia 05 de julho”.
Fabrício Gast

Eleições

Fique sabendo dos dados atualizados sobre o número de eleitores e filiados em Maravilha

Maravilha tem mais de 17 mil 
eleitores aptos a votar

Municípios têm até 29 de junho para registrar 
informações de saúde

CLEUSA REGNER

dados atuais fornecidos pela Justiça elei-
toral mostram o número de eleitores da 58ª 
Zona eleitoral, no qual estão inseridos os mu-
nicípios de Flor do Sertão, iraceminha, Mara-
vilha, São Miguel da Boa Vista e tigrinhos.

Flor do Sertão: 1.594 eleitores aptos a vo-
tar;

Iraceminha: 3.528 eleitores aptos a votar;
Maravilha: 17.063 eleitores aptos a votar;
São Miguel da Boa Vista: 1.744 eleitores 

aptos a votar;
Tigrinhos: 1.801 eleitores aptos a votar.
Para se ter uma ideia, Maravilha registrava 

no mês de março 16.471 eleitores aptos a votar. 
então, são mais de 500 títulos novos.

de acordo com o juiz eleitoral da Comarca 
de Maravilha, Fabrício Gast, tudo está se defi-
nindo para as eleições 2012. “depois das con-
venções, há o registro de candidaturas, do dia 
01 ao dia 05 de julho”, explica Gast. 

os filiados
a Justiça eleitoral também disponibilizou 

dados atualizados sobre o número de filiados 
no município. ao total, são 3.233 filiados. O 
PMdB continua tendo o maior número, sendo 
999 regulares, 134 cancelados, 76 desfiliados e 
250 excluídos, totalizando 1459 pessoas.

O segundo maior partido, PtB, tem 715 
regulares, 97 cancelados, nenhum desfiliado e 
185 excluídos, totalizando 997 pessoas.

O PSd, mais novo partido, possui 47 regu-
lares, três cancelados, nenhum desfiliado e ne-
nhum excluído, totalizando 50 pessoas.

O registro de informações sobre 
saúde dos beneficiários do Bolsa Fa-
mília chegou a 46% do total de 10,6 
milhões de unidades familiares que 
precisam ter a situação verificada até 29 
de junho. Relatório parcial aponta que 
4,9 milhões dos 10,6 milhões de famí-
lias que se encaixam no perfil de saúde 
foram acompanhados pelos técnicos 
municipais até 06 de junho. 

Os dados são do Sistema de Gestão 
do Programa Bolsa Família na Saúde 
e estão cinco pontos percentuais aci-
ma em relação ao mesmo período do 
monitoramento do segundo semestre 
de 2011. “O andamento está bom e, se 
continuar assim, devemos superar os 

71,5% de famílias informadas na últi-
ma vigência”, prevê o coordenador de 
Condicionalidades do Ministério do 
desenvolvimento Social e Combate à 
Fome (MdS), Marcos Maia. 

Os municípios de Roraima, tocan-
tins, Sergipe e Ceará estão à frente da 
média nacional no acompanhamento 
de saúde, com registros que superam 
54% do público. a Secretaria Nacional 
de Renda de Cidadania (Senarc) lem-
bra que as prefeituras que encaminha-
rem índices inferiores a 20% do total de 
famílias no perfil deixarão de receber 
recursos para a gestão do programa.

Cabe aos técnicos municipais de 
saúde monitorar o cumprimento da 

contrapartida a cada semestre e asse-
gurar o acesso da população de baixa 
renda aos serviços. Manter em dia a 
vacinação das crianças, pesar, medir e 
fazer pré-natal, são compromissos que 
as famílias assumem para assegurar o 
recebimento do benefício financeiro 
do programa. 

dos 13,5 milhões de famílias aten-
didas, 10,6 milhões se enquadram no 
perfil de saúde, ou seja, incluem mu-
lheres entre 14 e 44 anos e crianças me-
nores de sete anos.

além da contrapartida na área de 
saúde, os beneficiários na faixa etária 
dos seis aos 17 anos precisam cumprir 

índices mínimos de frequência à esco-
la: 85% das aulas para alunos entre 6 e 
15 anos e 75% para adolescentes de 16 
e 17. O descumprimento pode levar ao 
bloqueio ou ao cancelamento do bene-
fício.

em Santa catarina:
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

indÍcioS taMBÉM de conLuio 
entre eMPreSaS

todavia, a partir de entrevista ao Sistema 103 de Rádios, do delegado alberti 
dieison Silveira, de São Miguel do Oeste, surge outra situação. Há sim a probabi-
lidade de que existam verdadeiras “redes” de empresas concurseiras, em conluio, umas com as 
outras, para realizarem falcatruas. Por exemplo, uma empresa de algum município do Paraná era 
contratada para um concurso no Rio Grande do Sul, enquanto uma empresa gaúcha seria contra-
tada para algum concurso público no Paraná. tudo para não despertar suspeitas. Jogo de cartas 
marcadas, são os indícios apurados. Ou seja, o pensamento dos fraudadores era que com empre-
sas de lugares distantes, previamente acertadas, seria mais difícil da fraude ser descoberta. O que 
a maioria não sabe é que por mais que aumente este tipo de golpe, aumenta também a tecnologia 
da própria polícia para descobrir os malfeitores. É o que está ocorrendo, independente das apu-
rações definitivas sobre culpa ou não.

ATÉ AGORA, APENAS INDÍCIOS
É preciso deixar claro que as suspeitas sobre empresas que tenham frau-

dado concursos, mesmo que tenham sido veiculadas entrevistas ou feito fil-
magens comprometedoras, ainda não é definitiva. Por isso podemos dizer 
que são suspeitas, indícios, perspectivas, mas ainda não se pode acusar ma-
terialmente nenhuma empresa. Claro que aos olhos da população tudo ficou 
muito claro, muito esclarecedor inclusive, tal a profundeza como foram feitas as 
entrevistas e reportagens. Contudo, o procedimento passa agora a ser investigativo 
(inquérito) e depois, na sequência do processo, é que teremos a apuração dos cul-
pados ou das fraudes. Lógico que com tanta fumaça, o fogo é questão de tempo para 
aparecer. e a grande ferida que não cicatriza é a do candidato, que até o presente 
momento sente-se lesado por conta das supostas irregularidades denunciadas. 

teCNOLOGia 
FaVOReCe a JUStiÇa

É preciso também enaltecer que, depois que o 
sistema de telefonia passou a ser digital em todo 
o país, está muito mais fácil rastrear, gravar, escu-
tar as conversas, e, por conseguinte descobrir os 
golpes. Hoje, é possível buscar no sistema digita-
lizado uma conversa que foi entabulada há anos 
atrás. Não posso precisar, com certeza, quanto 
tempo as gravações são disponíveis para acesso 
nos sistemas de telefonia fixa e celular de nossas 
operadoras. Mas o certo é que há uma grande fa-
cilidade em conseguir quebra do sigilo telefônico, 
e ato contínuo, os dados que trazem as conversas 
efetuadas, e que levam a descoberta de fraudes. 
esquecendo-se deste pormenor, muitos golpis-
tas falam à vontade, e acabam justamente ali, 
no contato telefônico, municiando a justiça com 

o que esta precisava para descobrir as falcatru-
as. e bobo é o golpista que pensa estar seguro 

quanto a sua conversa em particular do seu 
telefone. É aí que muitos estão caindo, e é 
justamente aí também que a verdade tem 
aparecido, e as descobertas acabam caindo 

na grande mídia, para todo o Brasil e para o 
exterior. exatamente o que está acontecen-

do neste último caso das supostas frau-
des em concursos, e que atinge algumas 
empresas aqui de nossa região. 

ALIANÇAS ABSURDAS? OU NEM TANTO...
Luiza erundina pulou fora quando viu Maluf e Lula juntinhos, abraçados, tudo em nome 

do poder político. as alianças existentes em épocas de eleição ultrapassam e muito as antigas 
ideologias políticas. Hoje em dia não se fala mais em partidos de direita, centro ou esquerda. 
É tudo uma coisa só, com pouquíssimas exceções. e aí me pergunto: como fica aquele eleitor 
das antigas, com sua ideologia política particular, a martelar sua cabeça, quando vê alianças 
outrora inadmissíveis? É a política de hoje. É preciso se adaptar, e principalmente, aceitar. 
agora, convenhamos... tem muita gente que deve estar se “virando no caixão” quando ouve 
que certas coligações estão se formando.

PRaZO PaRa SaiR de CiMa dO MURO
e atenção, supostos candidatos e candidatas: dia 30 é o último dia para apresentar a can-

didatura. Chapas, coligações, candidaturas, devem se resolver. É por isso que se pode dizer 
que é “prazo para sair de cima do muro”, pois quem vai, vai. e quem ficar indeciso quanto às 
candidaturas, e não as fizer até o dia 30, fica fora desta, e poderá pensar em candidatura só 
para a outra eleição.

CUidadO COM aS RedeS SOCiaiS
tem muito político utilizando-se de redes sociais para determinadas divulgações. É pre-

ciso dizer que em conformidade com a Lei eleitoral, esse tipo de divulgação só é permitido 
a partir do dia 05 de julho (05 de julho do ano de eleições é o que está na lei). Portanto, um 
simples alô, ou um simples convite em rede social, pode caracterizar propaganda eleitoral 
antecipada. No decorrer deste período, poderemos abordar outros aspectos ligados a divul-
gação ou propaganda política, o que pode e o que não pode. aliás, importantíssima pales-
tra foi proferida aqui em Maravilha na última semana, 
pelo promotor de justiça Pedro decomain, uma 
verdadeira enciclopédia do direito eleito-
ral, numa promoção do oitavo período do 
curso de direito da Unoesc. Quem assis-
tiu a palestra, certamente, além da aula 
de direito eleitoral, granjeou conhe-
cimentos. e eventuais políticos que 
possam ter tido acesso a palestra, 
com certeza saíram com ótimo emba-
samento para poderem fazer uma boa 
campanha neste próximo pleito, sem infringir a lei.
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POUPANÇA
HOJe 0,5%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 2,0685

VeNda R$ 2,0685

EURO
COMPRa R$ 0,5

VeNda R$ 0,5

LIBRA
COMPRa R$ 0,5221

VeNda R$ 0,5221

OURO (grama)
R$00,00 0,00%

ÍNDICES
iNPC 4,8632

iGP-M 4,2623

iPCa 4,9892

SALÁRIO
R$ 622,00

Representantes da indústria de 
eletrodomésticos pediram ao Mi-
nistério da Fazenda a continuidade 
da desoneração de imposto sobre 
Produtos industrializados (iPi) 
para produtos da linha branca (má-
quinas de lavar, geladeiras, fogões e 
tanquinhos). anunciado no fim do 
ano passado, o benefício está pre-
visto para acabar no próximo dia 30.

O presidente da associação Na-
cional de Fabricantes de Produtos 
eletroeletrônicos (eletros), Lourival 
Kiçula, fez o pedido ao secretário 
executivo do Ministério da Fazenda, 
Nelson Barbosa. Segundo ele, Bar-
bosa pediu que o setor apresente 
um estudo sobre o desempenho das 
vendas que justifique a prorrogação 
do benefício em um novo encontro, 
ainda sem data marcada.

Caso a desoneração seja es-
tendida, esta será a segunda pror-
rogação do benefício fiscal. Origi-
nalmente, o desconto de iPi para 
a linha branca acabaria no fim de 
março, mas foi estendido por três 

Divulgação/Economia SC

Desde dezembro do ano passado, a alíquota sobre os fogões, que 
pagavam 4% de IPI, está zerada 

Redução do imposto para 
linha branca pode continuar

meses. Na época em que foi anun-
ciado, o incentivo tinha como obje-
tivo estimular as vendas de eletro-
domésticos no Natal.

desde dezembro do ano passa-
do, a alíquota sobre os fogões, que 

pagavam 4% de iPi, está zerada. O 
imposto foi reduzido de 15% para 
5% para as geladeiras e de 20% para 
10% para as máquinas de lavar. a 
alíquota sobre tanquinhos, que era 
10%, também caiu para zero.

CLEUSA REGNER

Com a redução do imposto 
sobre Produtos industrializados 
(iPi) anunciada pelo Governo 
Federal, no que diz respeito aos 
veículos, a região Oeste já sente os 
resultados positivos para o setor 
automotivo, que sofreu em todo 
o Brasil um forte impacto do estí-
mulo.

de acordo com o gerente de 
vendas da Gambatto Veículos, 
José dagoberto, a procura vem au-
mentando a cada dia. “Foi um au-
mento de cerca de 20% em vendas 
em nossa concessionária”, explica.

Para ele, a alta nas vendas 
deve continuar, pelo menos, até o 
final de agosto. “essa redução está 
programada até o final de agosto. 
então, até as vendas devem conti-
nuar em alta”, reforça dagoberto.

Conforme ele, o valor dos veí-
culos populares caiu em torno de 
10%, devido ao iPi mais a baixa 

Valor dos carros populares caiu em média 10%

Vendas de veículos na 
região tiveram aumento

IPI reduzido

Divulgação/Guilherme Barros

Redução do IPI está fazendo com que as vendas aumentem

das montadoras. “Já, os carros aci-
ma de 1000 cilindradas, caíram em 
torno de 5,5 %”, ressalta.

em nível nacional, as mudan-
ças no iPi e no imposto sobre 

Operações Financeiras (iOF) fo-
ram anunciadas em 21 de maio e 
valem até o fim de agosto. Os pre-
ços dos carros caíram em média 
10%.

Reafrio recebe 
integrantes do Núcleo 
Metalmecânico

Lei de Locações é 
abordada pelo Núcleo dos 
Corretores de Imóveis

Na manhã de quinta-feira (21), os 
integrantes do Núcleo Metalmecânico, 
ligado à CdL/associação empresarial 
de Maravilha, promoveram reunião na 
empresa Reafrio, onde foram recep-
cionados pelo diretor industrial Vitor 
duranti e o gerente de engenharia e 
Qualidade, Rodrigo Borela.

Um dos principais focos do núcleo 
é a capacitação da mão de obra para 
as empresas do setor. Por isso, está em 
andamento o curso de soldador indus-
trial, realizado em parceria com o Senai 
de São Miguel do Oeste e, na próxima 
semana, nos dias 27, 28 e 30, será pro-

movido o curso de Liderança e Geren-
ciamento de Conflitos, com o consultor 
emmanoel José Lourenço e a psicóloga 
Mirna Oldenburg Lourenço.

No próximo semestre, o Núcleo 
Metalmecâncio planeja capacitar pro-
fissionais na área de mecânica de re-
frigeração e participar da Feira Metal-
mecânica Corte e Conformação, entre 
os dias 10 e 13 de julho, na cidade de 
Chapecó.

após a discussão dos assuntos em 
pauta, os nucleados visitaram a fábrica 
da Reafrio e trocaram experiências com 
os profissionais da empresa.

Nucleados visitaram a empresa Reafrio

Angela Batisti/CDL AE

em reunião do Núcleo dos Cor-
retores de imóveis realizada na 
terça-feira (19), na CdL/associação 
empresarial de Maravilha, os nucle-
ados discutiram a Lei de Locações 
(Lei nº 8.245/1991) na presença do 
assessor jurídico da entidade, João 
Paulo tesseroli Siqueira. 

O tema também abrangeu as ga-
rantias no contrato de locação: caução, 
fiança e seguro fiança, oportunizando 

aos empresários o esclarecimento de 
dúvidas quanto à elaboração de con-
tratos de locação e venda de imóveis. 
ainda foram esclarecidos os procedi-
mentos no caso de inclusão de devedo-
res nos bancos de dados da Serasa e do 
Serviço de Proteção ao Crédito (SPC).

No próximo encontro do núcleo, 
em julho, os corretores de imóveis irão 
debater acerca dos 50 anos da regula-
mentação profissional.

Reunião tratou sobre Lei de Locações

Angela Batisti/CDL AE
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Dirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HuMor eMPreSariaL

INFRAESTRUTURA
Como é bom ouvir do Governo o lançamento dos estudos para a melhoria em nossa malha ferroviária. 

Como isso nos faz pensar o quanto estamos atrasados e quanto precisamos investir em infraestrutura. 
agora que estamos com regras mais claras para os motoristas de caminhões é que começamos a perceber 
o quanto vivemos no improviso. Mas no Brasil o que realmente precisa mudar é a atitude dos políticos e 
além de discursos, colocar a mão na massa. eu espero que não fique só no estudo ou que o simples anún-
cio de fazer os projetos já seja ‘palanque’ como se estivéssemos inaugurando a obra. Por favor, não vamos 
demorar 20 anos! Nós somos a economia da vez agora e não no futuro. Basta lembrar-se da Copa de 2014: 
fomos escolhidos país sede em 2005, sendo que até 2010 quase nada foi feito e agora estamos prometendo 
fazer tudo em dois anos. O orçamento do Maracanã iniciou em R$ 400 milhões, quando foram liberados 
os aditivos, passou para R$ 600 milhões e, quando foi proibida a divulgação dos valores dos contratos os 
gastos estimados passaram para um bilhão.

NOVO eMPReGO
O Brasileiro está mais criterioso quando se trata de novo emprego. 

Os bons profissionais estão tomando o cuidado de trocar o emprego com 
menor frequência porque acreditam que muita alternância possa revelar 
insegurança, falta de comprometimento e baixo desempenho. O índi-
ce de desempenho na casa dos 6% é muito baixo para nossa realidade 
quanto à qualificação de mão de obra. Realmente nos dias atuais a ‘faca 
e o queijo’ está na mão do trabalhador. Uma pesquisa mostrou que 74% 
dos brasileiros receberam mais de uma oferta de emprego antes de acei-
tarem a vaga. assim, 26% aceitaram a primeira oferta, 13% aceitaram na 
segunda e 30% somente na terceira oferta. O que surpreende é que 22% 
esperam até a quinta oferta, nesse caso, parece-me que a questão não é 
uma opção profissional, mas um excesso de benefícios criados para pro-
teger o trabalhador quando a realidade vivida pelo Brasil era outra e que 
hoje contribuem para escassez da qualificação profissional. 

questaodecoaching.wordpress.com

iMediatiSMO
Que o brasileiro é um povo imediatista percebemos em nosso dia a dia. todos nós somos. isso não 

significa que não temos paciência de esperar. Significa que não planejamos, não detalhamos, não cal-
culamos nossos riscos, não definimos estratégias. Podemos até olhar para o futuro, mas administramos 
nossas ações no presente, olhando para o dia de hoje, ou ainda, aquele que olha até o final do ano pensa 
que está olhando para o futuro. O instituto de Marketing industrial (iMi) fez uma pesquisa para enten-
der como isso acontece e conclui que 60% das empresas estão voltadas para a obtenção de resultados 
imediatos e 72% apostam na competição como estratégia para seus negócios. Vamos olhar um pouco 
para a estrutura avaliada:

 O que as empresas querem agora X O que querem mais
 O que imaginam ser importante agora X O que aspiram ser importante sempre
 disputar com os concorrentes X Construir relações perenes
 Competição  X Cooperação
essa visão imediatista significa oferecer aos clientes um produto ou serviço em condições de pre-

ços e prazos mais vantajosos que os concorrentes. isso faz com que nossa área comercial está a todos 
os dias comparando as suas condições aos dos concorrentes para ‘ganhar o pedido de todo dia’. esse 
tipo de relação com o cliente tem desvantagens: não fideliza, estamos a toda hora procurando novas 
vendas, oscilação nos volumes de vendas, entre outros. Uma ótima informação é que 55% dos execu-
tivos entrevistados disseram estar cientes da postura de sua empresa e que já iniciaram os projetos de 
mudança dos rumos. O primeiro passo é reconhecer e o segundo é agir sem perda de tempo. devemos 
considerar que os executivos de hoje tiveram, em sua maioria, sua formação profissional nos anos em 
que a competição era uma necessidade. É o crescimento da economia que traz a tranquilidade para as 
empresas terem a coragem de ‘dispensar’ uma venda por estar fora da estratégia, e mesmo assim, isso 
é uma ‘facada no peito’ do executivo comercial. devemos gerar valor aos nossos clientes e isso significa 
fazer o cliente ganhar dinheiro com nosso serviço ou produto. 

PAÍSES ‘EM DESENVOLVIMENTO’
ao analisar as notícias da Rio+20 percebemos uma clara mudança no 

comportamento no papel dos países rotulados como ‘em desenvolvimen-
to’. Os países ‘desenvolvidos’ estão abrindo mão de estabelecer uma vida 
sustentável. a preocupação do futuro do planeta está trocando de mão. Paí-
ses iguais ao Brasil têm uma imensa oportunidade de conquistarem defini-
tivamente seu espaço. temos uma forte e solução produção de alimentos, 
que no futuro deverá ganhar tanta importância quanto o desenvolvimento 
tecnológico. Nossos alimentos poderão ser produzidos de forma susten-
tável. devemos assumir a liderança que está fragilizada e fortalecer nossa 
estratégia de desenvolvimento. Somos um país com potenciais energéticos 
diversificados e abundantes, com uma capacidade de produção alimentícia 
invejável, e um povo com uma cultura de mudança e dinamismo como pou-
cos, só falta sermos mais objetivos e menos tolerantes. 

MOTORISTAS
Com as regras mais claras quanto aos horários e condições de trabalho 

dos motoristas, percebemos o quanto nos falta infraestrutura. É claro que 
o motorista brasileiro vai trabalhar menos que um motorista americano, 
por exemplo. É claro também que tínhamos muitos exageros e incoerências 
inadmissíveis nas estradas. Mas se o motorista tem a obrigação de parar, 
igualmente ele tem o direito de ter um espaço para parar. Onde parar? em 
quais condições parar? Como descansar quando estiver parado? tudo isso 
ainda não tem resposta. Sabe-se que os fretes deverão subir, os produtos 
subirão de preços, prin-
cipalmente os alimentos 
perecíveis, deverão faltar 
caminhões para transpor-
tar os produtos; as ações 
trabalhistas aumentarão; 
os salários dos motoristas 
diminuirão. enfim, temos 
um longe período de ajus-
te às novas condições e 
‘muitas abóboras para se 
acomodar na carroça’. 

dignow.org
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Nova Lei, que garante mais tempo de descanso aos caminhoneiros, já está em vigor, mas ainda 
causa polêmica. Para a maioria, a diminuição da carga horária causará prejuízos financeiros

KELI FERNANDES E 
CLEUSA REGNER

a Lei 12.619/2012, que garante a regula-
mentação das atividades dos motoristas 
profissionais de todo o Brasil, já está em 
vigor. em tese, a lei servirá para mudar a 

rotina exaustiva de milhares de motoristas que passam 
horas do dia na boleia.

a intenção é que os motoristas sejam beneficiados 
por meio do reconhecimento legal da profissão. isso 
porque, com a regulamentação, motoristas com vín-
culo empregatício, terão de cumprir intervalo mínimo 
de uma hora para a refeição; repouso diário de 11 horas 
a cada 24 horas; e descanso semanal de 35 horas.

Porém, na realidade da profissão a situação não é 
tão simples, principalmente para motoristas que tra-
balham com salário comissionado, além dos próprios 
donos. Para a classe empregada, conforme explica o 
motorista Joel Lauschner, de 28 anos, a iniciativa 
irá ampliar o tempo das viagens, reduzindo assim o 
número de viagens e consequentemente o salário 
no final do mês. “Vamos ter que ficar menos em casa 
para dar conta. Se antes, saíamos para uma viajem na 
segunda-feira, agora teremos que sair no domingo. e, 
ainda assim, o salário vai diminuir”, explica.

Nas conversas nas rodas de motoris-
tas, a opinião é unânime: alguma coisa 
precisava ser feita para diminuir os abu-
sos e as tragédias, mas a Lei que entrou 
em vigor é muito rigorosa. 

O motorista comissionado Joel 
Lauschner, residente em tunápolis, afir-
ma que atualmente está acostumado a 
trabalhar de 12 a 14 horas por dia e con-
seguia fazer uma viagem de São Miguel 
do Oeste a São Paulo em um dia, ainda 
respeitando intervalos para almoço e 
descanso. agora, com a nova lei e jor-
nada de 11 horas, a viagem vai durar dois 
dias. Consequentemente, menos viagens 
serão realizadas em um mês e o salário 
vai baixar. além disso, tem o prejuízo do 
dono do veículo, que terá um caminhão 
com muito tempo ocioso. ainda, seg-
undo Lauschner, as empresas e indús-
trias que contratam o frete também terão 
prejuízos, já que a carga vai demorar 

mais para ser entregue. “Uma coisa leva 
a outra. Com certeza, era preciso alguma 
coisa para melhorar o nosso trabalho, 
mas nada tão radical. e sempre trabalhei 
no máximo 14 horas e paro a cada duas, 
três horas, mas outros abusam. agora, va-
mos ter que nos adaptar. Mas, a primeira 
reação da Lei, vai ser sacrificar o tempo 
em casa para não sacrificar tanto no or-
çamento”, afirma. 

O caminhoneiro diego Lanzarim, de 
24 anos, também de tunápolis, reafirma 
que a lei tem seu lado bom, mas que o 
tempo com a família vai ser sacrificado 
por mais tempo de descanso na estrada, 
dentro de um caminhão e sem estrutura 
nenhuma. “as estradas brasileiras não 
tem estrutura para exigir que a gente pare 
a cada quatro horas. Não tem local para 
parar e com a violência de hoje não dá 
pra parar em qualquer lugar. Outra coisa 
que a nova lei não contempla é o preço 

do frete que terá que aumentar”, enfatiza 
o motorista.

O proprietário de caminhão e mo-
torista há 38 anos, erno Kist, de 59 anos, 
destaca que hoje ter caminhão não é mais 
negócio lucrativo. Segundo ele, era pre-
ciso regulamentar a profissão, adequar 
as cargas horárias exaustivas e combater 
o uso de drogas, como o popular “rebite”, 
usado para inibir o sono. “isso já causou 
muitas tragédias e precisava melhorar 
mesmo. Mas, principalmente, essa quan-
tia de horas determinada pra caminhão 
não tem como. Um motorista pode tran-
quilamente trabalhar até 15 horas, com 
intervalos, é claro. Só que as estradas 
brasileiras não comportam essas para-
das, nem da forma que é feito hoje. Nos 
pedágios não podemos parar, nos postos 
policiais não tem espaço e na maioria dos 
postos de combustível só pode parar para 
dormir se abastecer”, lamenta. 

Keli Fernandes/O Líder
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“Vamos ter que 
ficar menos em 
casa para dar 
conta”, 
Joel Lauschner

“Outra coisa que 
a nova lei não 
contempla é o 
preço do frete que 
terá que 
aumentar”, 
Diego Lanzarim

“As estradas 
brasileiras não 
comportam essas 
paradas, nem da 
forma que é feito 
hoje”, Erno Kist

eNQUete

Opinião de quem 
está na estrada

E o que pensam os donos de frotas?
Com uma frota de 16 caminhões, 

o gerente administrativo da JG trans-
portes e presidente da Cooperativa de 
transportes de Cargas (Cooperfrios), 
Gérris Victor Roversi, acredita que a 
nova lei trará tanto benefícios como 
perdas.

entre os benefícios, Roversi cita a 
segurança, qualidade nos serviços e 
descanso para os motoristas. “toda e 
qualquer mudança gera algum tipo de 
benefício. Neste caso, tanto os caminho-
neiros como os frotistas (donos de fro-
tas) serão beneficiados. Os caminhonei-
ros por ter mais tempo para o descanso 
necessário, intervalos obrigatórios de 30 
minutos para descanso a cada quatro 
horas de tempo interruptos de direção 
e uma hora para refeições. Já os frotis-
tas serão beneficiados com a qualidade 
e segurança que seus motoristas terão”, 
explica.

Contudo, Roversi entende que tam-
bém haverá desvantagens. “Os frotistas 
ou autônomos serão lesados. Vamos ter 
desvantagens também, como por ex-
emplo, a receita do veículo vai diminuir. 
Consequentemente, diminuirá a co-
missão do motorista. Nossas estradas 
não estão preparadas, não há estaciona-
mentos adequados para servir os nos-
sos motoristas nos intervalos para des-
canso. Parar no acostamento da rodovia 
é proibido. em postos de combustíveis, 
muitos deles, se o caminhoneiro não for 
cliente, não deixam nem entrar no pátio 
do posto. Pergunta-se: aonde vamos pa-
rar para descansar?”, questiona o presi-
dente da Cooperfrios.

Para ele, a principal mudança na lei 
se refere à jornada de trabalho. “Muitas 
vezes, o motorista é submetido a mui-
tas horas de trabalho para realizar a 

entrega da mercadoria que está sendo 
transportada, pois deve estar no local na 
data e hora marcada pelo embarcador. 
a lei vem para regulamentar e discipli-
nar a jornada de trabalho e o tempo de 
direção do motorista profissional”, en-
fatiza Roversi.

UM EXEMPLO
O gerente administrativo usa um 

exemplo de uma viagem típica que os 
motoristas de sua frota realizam. Cita-se 
a viagem de Maravilha para São Paulo.

Na prática, uma viagem desse porte, 
com aproximadamente 1.000 km, lev-
aria em média 24 horas, com seis horas 
de pernoite. “Ou seja, 18 horas trabalha-
das em um dia e seis horas de descanso”, 
relata. “Com a nova lei, a mesma viagem 
levará dois dias e mais algumas horas”, 
afirma Roversi.

BRASIL NÃO ESTÁ PREPARADO
Na visão do supervisor comercial, 

Sironei immig, também dono de frota 

de caminhões, o Brasil não está pre-
parado para o cumprimento da nova 
lei. “Não temos estrutura necessária nas 
estradas nem pontos de paradas para 
atender todas as exigências da nova 
lei. Os artigos que previam os locais de 
paradas foram vetados, aonde vão parar 
todos estes caminhões?”, indaga.

Para ele, a cultura dos transportes 
brasileiros terá que mudar, já que a lei 
está valendo desde o dia 16 de junho. 
“O maior benefício dos motoristas é a 
diminuição da jornada de trabalho, que 
pode chegar, no máximo, a 10h de vol-
ante por dia, já incluindo 2h extras. Out-
ro benefício é a obrigatoriedade do seg-
uro de vida para os motoristas, custeado 
pelo empregador”, entende immig.

além dos direitos, a nova lei tam-
bém impõe deveres aos motoristas. 
“Para os proprietários, um dos maiores 
benefícios é diminuição do passivo tra-
balhista, porque agora está bem claro o 
que é jornada trabalho, tempo espera e 
repouso diário”, ressalta.

O departamento Nacional de 
trânsito (denatran) divulgou, no 
início de maio, uma pesquisa que 
apontou dados assustadores: 70% 
dos caminhoneiros brasileiros 
estão sobrecarregados e dirigem 
acima de 13 horas sem descanso e 
30% dirigem mais de 16 horas sem 
intervalos. 

Os números informados nos 
tacógrafos apontam que esses 
profissionais dirigem horas sem 
pausa alguma, tendo os reflexos e 
condições de direção afetadas, au-
mentando o risco de acidentes nas 
rodovias. e o perigo não para por aí.

O levantamento aponta que 

muitos motoristas usam drogas e 
anfetaminas para ficarem acorda-
dos por mais tempo. O uso dessas 
substâncias aumenta ainda mais 
os riscos de acidentes nas estradas, 
por que quando termina o efeito 
da droga o cansaço é maior, fa-
zendo com que os caminhoneiros 
percam a consciência ou durmam 
ao volante.

a nova lei ainda prevê o paga-
mento de verba indenizatória pelo 
tempo de espera e a obrigatorie-
dade de o motorista profissional 
se submeter a teste de controle de 
uso de drogas e bebidas alcoólicas 
instituído pelo empregador. 

a realidade e a nova Lei *dispõe sobre o exercício da profissão de motorista; 
regula e disciplina a jornada de trabalho e o tempo de 
direção do motorista profissional;

*É livre o exercício da profissão de motorista profis-
sional, atendidas as condições e qualificações profissio-
nais estabelecidas nesta Lei; 

*integram a categoria profissional de que trata esta 
Lei os motoristas profissionais de veículos automotores 
cuja condução exija formação profissional e que exer-
çam a atividade mediante vínculo empregatício, nas 
atividades de transporte rodoviário de passageiros e 
transporte rodoviário de cargas;

 
*São direitos dos motoristas profissionais, além 

daqueles previstos na Constituição Federal:
- ter acesso gratuito a programas de formação e 

aperfeiçoamento profissional, em cooperação com o 
poder público; 

- Contar, por intermédio do Sistema Único de Saúde 
(SUS), com atendimento profilático, terapêutico e rea-
bilitador, especialmente em relação às enfermidades 
que mais os acometam; 

- Não responder perante o empregador por prejuízo 
patrimonial decorrente da ação de terceiro, ressalvado 
o dolo ou a desídia do motorista, nesses casos mediante 
comprovação, no cumprimento de suas funções;

- Receber proteção do estado contra ações crimi-
nosas que lhes sejam dirigidas no efetivo exercício da 
profissão;

- Jornada de trabalho e tempo de direção controla-
dos de maneira fidedigna pelo empregador, que poderá 
valer-se de anotação em diário de bordo, papeleta ou 
ficha de trabalho externo, ou de meios eletrônicos idô-
neos instalados nos veículos, a critério do empregador;

*aos profissionais motoristas empregados referidos 

nesta Lei é assegurado o benefício de seguro obrigatório, 
custeado pelo empregador, destinado à cobertura dos 
riscos pessoais inerentes às suas atividades;

*a jornada diária de trabalho do motorista profis-
sional será a estabelecida na Constituição Federal ou 
mediante instrumentos de acordos ou convenção cole-
tiva de trabalho. admite-se a prorrogação da jornada de 
trabalho por até duas horas extraordinárias;

*Será considerado como trabalho efetivo o tempo 
que o motorista estiver à disposição do empregador, 
excluídos os intervalos para refeição, repouso, espera e 
descanso;

*Será assegurado ao motorista profissional intervalo 
mínimo de uma hora para refeição, além de intervalo de 
repouso diário de 11 horas a cada 24 horas e descanso 
semanal de 35 horas.

*as horas consideradas extraordinárias serão pagas 
com acréscimo estabelecido na Constituição Federal ou 
mediante instrumentos de acordos ou convenção cole-
tiva de trabalho.

*São consideradas tempo de espera as horas que 
excederem à jornada normal de trabalho do motorista 
de transporte rodoviário de cargas que ficar aguardan-
do para carga ou descarga do veículo no embarcador 
ou destinatário ou para fiscalização da mercadoria 
transportada em barreiras fiscais ou alfandegárias, não 
sendo computadas como horas extraordinárias. as ho-
ras relativas ao período do tempo de espera serão in-
denizadas com base no salário-hora normal acrescido 
de 30%;

 *intervalo mínimo de 30 minutos para descanso a 
cada quatro horas de tempo ininterrupto de direção.

Principais pontos da Lei

Ilaine Rohden/O Líder

Segundo o Denatran, 70% dos caminhoneiros estão sobrecarregados
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ZUNZUM está localizada na Avenida Araucária

Robson alexandre Vieira de Souza e Fabricia Muller 
Campos Vieira de Souza são sócios da empresa ZUNZUM.

Fabricia nasceu em uma família de comerciantes. desde 
pequena, ela acompanhava os serviços da empresa de seus 
avós, que trabalhavam com os seus pais e tios. Fabricia e sua 
irmã sempre gostaram de participar das atividades relacio-
nadas ao comércio.

Quando morava em Florianópolis e fazia faculdade de 
administração, Fabricia gerenciava uma empresa de facto-
ring da família. Logo depois da formatura de seu marido Ro-
bson, mudaram-se para Lages, onde ela assumiu a gerência 
de uma das lojas.

após dois anos, eles se mudaram para Joinville. Robson 
foi fazer residência e Fabricia assumiu a gerência da loja de 
Joinville. inicialmente, foi no Shopping Muller. depois, no 
centro da cidade e, durante todo esse período, a família este-
ve envolvida no comércio do vestuário.

Quando vieram para Maravilha, foi optada como priori-
dade a criação e formação dos filhos. depois, Fabricia retor-
nou as atividades comerciais, à frente da ZUNZUM.

Fabricia e sua equipe: 
compromisso em atender bem

Jornal O Líder – Como funciona a 
franquia ZUNZUM?

a franquia é uma divisão das empresas 
da família herdadas por um tio, que expan-
diu o negócio em quatro segmentos. Um 
segmento popular denominado de Lojas 
Planeta; um segmento clássico voltado para 
as mulheres empresárias, executiva e pro-
fissional liberal chamada de Bem Linda; o 
segmento de moda jovem, roupas para o 
cotidiano. e, atualmente estão desenvolven-
do um segmento de estilismo próprio com 
produção independente acompanhando as 
tendências do momento denominado ZUN.

a primeira ZUNZUM foi inaugurada em 
fevereiro de 2002, em Florianópolis. em ju-
nho do mesmo ano, nascia a loja de Lages. 

a empresa funciona com metas e co-
tas, previamente estabelecidas com rodízio 
semanal do vestuário, chegando novidades 
uma vez por semana. Há viagem mensal 
para os grandes centros, com objetivo de 
permanente atualização e para acompa-
nhar as tendências da moda.

O sistema é informatizado online com a 
matriz, que tem acesso diariamente ao con-

trole de peças vendidas, entrada e saída de 
mercadorias, formas de pagamento, merca-
dorias com maior giro, quais as mercadorias 
estão paradas.

É feito balanço mensal para melhor 
controle do estoque da loja. acontecem 
duas reuniões anualmente para gerentes 
para esclarecer dúvidas, levantar questio-
namentos, analisar o resultado do trabalho 
desenvolvido.

Jornal O Líder - Quem iniciou a em-
presa? Conte um pouco sobre a história 
da empresa.

O motivo da abertura da empresa era 
meu desejo de retornar a atividade que 
exercia anteriormente, manter a tradição fa-
miliar, expandir os negócios e investir na ci-
dade. então, o Robson me deu todo o apoio 
e começamos a estudar o que poderíamos 
abrir.

entrei em contato com o pessoal da 
franquia, com quem já havia trabalhado em 
Lages, e conversei com eles sobre o desejo 
de abrir uma filial em Maravilha. escuta-
ram-me e disseram que viriam conhecer a 

cidade. ao ver a cidade e conhecer o comér-
cio local, toparam esse desafio.

Foi realizado um estudo de característi-
cas da cidade, perfil de clientes, onde se op-
tou por abrir uma loja de perfil jovem, para 
homens e mulheres. e, assim foi plantada a 
semente da ZUNZUM em Maravilha e a loja 
nascia em 10 de maio de 2010. Mantemos 
fielmente a organização da matriz.

Jornal O Líder – Havia dificuldades 
quando a empresa surgiu? E, agora quais 
as dificuldades?

a primeira dificuldade encontrada foi 
apontar qual seria o perfil do cliente de Ma-
ravilha, depois achar um ponto comercial 
em local estratégico. a terceira foi reprodu-
zir fielmente o layout da franquia. a quarta 
foi à transição de dona de casa para o co-
mércio novamente.

Outra dificuldade a ser quebrada foi a 
questão de acostumar os clientes com o fato 
de não liberarmos condicional e não traba-
lharmos com crediário.

atualmente, minha maior dificuldade é 
manter o perfil da loja com o que os clien-

tes desejam, pois nem sempre 
encontramos as mercadorias so-
licitadas.

Outra dificuldade é a questão 
climática, onde nossas estações e 
as coleções não estão em épocas 
bem definidas. esse mês algumas 
fábricas já estão lançando verão e 
nosso inverno ainda nem chegou.

Jornal O Líder – Com quais 
marcas e peças vocês traba-
lham?

trabalhamos com multimar-
cas que oferecem preço x quali-
dade como: Biotipo, Sawary, Coli-
são, SBa, Bio Gás, dardak, ibsen, 
Le Corpe, Pacific Blue, Mooncity, 
Natável, Nabilera e sempre esta-
mos em busca de novos fornece-
dores.

as peças que trabalhamos no 

feminino são: camisetes, jeans, saias, blusi-
nhas, vestidos, spencer, regatas.

No masculino: camisa gola polo, cami-
seta, camisa social, calça e bermuda jeans, 
jaquetas e camisas.

Jornal O Líder – Para vocês, qual o di-
ferencial da empresa?

acredito que o fato de recebermos 
novidades semanalmente e o fato de não 
precisar viajar semanalmente.

Por ser uma loja funcional, onde as fer-
ragens podem ser realojadas mudando o 
layout da loja e pelo fato dos clientes terem 
acesso fácil as mercadorias por estarem ex-
postas.

a ZUNZUM trabalha para oferecer ao 
cliente uma experiência de compra alta-
mente satisfatória, que apresente uma exce-
lente relação entre produto, preço e atendi-
mento.

trabalhamos com boas opções de pa-
gamento, parcelamos no cartão e no cheque 
com o preço de à vista.

Jornal O Líder – Vocês se arrepende-
ram alguma vez de ter entrado no ramo? 
Por quê?

Às vezes me questiono pelo fato de não 
conseguir me dedicar o quanto gostaria, 
pois tenho que me dividir entre filhos, ma-
rido e casa. 

Mas não me arrependo, sinto-me reali-
zada, tenho ótimas funcionárias em quem 
confio e se dedicam. adoro conversar com 
clientes e amigos. ao ver o movimento me 
sinto valorizada

Jornal O Líder – Quais os planos para 
o futuro?

dedicar-me mais a loja e esperar que 
meus filhos cresçam um pouco mais e ex-
pandir os negócios.

Suprir algumas faltas de mercadorias, 
que os clientes desejam e a fábrica não está 
mais trabalhando no momento. 

O desejo de ver sempre o cliente sair sa-
tisfeito e retornar sempre.
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Uma análise da atual situa-
ção política local passa necessa-
riamente por uma breve e curta 
retrospectiva sobre o desenrolar 
das atividades partidárias e acon-
tecimentos políticos no período 
posterior as últimas eleições mu-
nicipais, para então compreender 
sem muita surpresa a presença de 
apenas duas frentes já bem defini-
das para as próximas eleições.

Com o resultado das últimas 
eleições, o Governo atual saiu for-
talecido, o que se pode dizer per-
durou pelo tempo enquanto con-
seguiu manter todos os aliados, já 
o PMdB como partido derrotado 
enfrentou uma fase de esfacela-
mento de suas bases, que passou 
por um movimento de dissidência 
e de redução de sua bancada par-
lamentar.

Novas agremiações partidá-
rias surgiram e lideranças políti-
cas migraram das mais diversas 
bases políticas, os grupos se di-
versificaram e buscaram construir 
uma base política com capacida-
de de construir suas próprias can-
didaturas e projetos eleitorais.

esse novo panorama, num 
primeiro momento, levava a crer 
que uma diferente configuração 
política estava surgindo e a tra-
dicional hegemonia das grandes 
agremiações partidárias passaria 
por um tempo de esgotamento, 
para então abrir espaço aos novos 
grupos que se encarregariam de 
promover as mudanças tão anun-
ciadas.

O novo formato político par-
tidário se estabeleceu, mas não 
trouxe consigo nenhuma postura 
diferenciada. No âmbito das rela-
ções executivas e parlamentares, 
as atuações estiveram por longo 
tempo em estado anímico, não foi 
possível diferenciar as atuações 
dos segmentos contrários ao Go-
verno, a oposição simplesmente 
não aconteceu.

Na esfera partidária não se 

e as candidaturas??  É o que todos querem saber...
teve notícia da atuação visando à 
formação e o surgimento de novas 
lideranças, parece que as tradi-
cionais posturas de concentração 
de poder e de decisão se mantive-
ram, as agremiações teimam em 
persistir no erro de um comando 
individualizado que concentra as 
decisões e conduzem no caminho 
da pretensão particular.

Logo se começou a falar em 
projeto de eleição, mas sempre 
tendo o foco voltado para algumas 
poucas lideranças políticas e, de 
outro lado, os propalados projetos 
de governo voltados para o desen-
volvimento parecem que nem no 
papel foram concretizados, pois 
cedeu espaço para as articulações 
com vistas apenas para vencer as 
eleições.

Nesse caminhar o discurso foi 
enfraquecendo pela falta de uma 
ação concreta em direção ao ideal 
partidário, o que sem sombra de 
dúvidas causou uma estagnação 
em muitas agremiações partidá-
rias, o que se revela na falta de 
sustentação de um projeto de go-
verno próprio, sem depender da 
formação de alianças para alavan-
car uma candidatura.

a iniciativa de formação de 
um grande grupo, excluindo daí 
algumas tradicionais agremia-
ções partidárias, polarizou ainda 
mais as frentes políticas, fazendo 
evidenciar assim, de um lado o 
grupo governamental e de outro 
lado o PMdB, 
e o novo grupo 
como uma fren-
te alternativa e 
que se opusesse 
frontalmente às 
primeiras.

até o pre-
sente momento 
ao menos, esse 
movimento não 
se consolidou 
em volta de 
uma candida-

tura consensual, embora muitos 
nomes já tenham sido ventilados 
para encabeçar a disputa eleito-
ral, o que pode ainda acontecer 
até os momentos finais para a de-
finição.

então após essa breve retros-
pectiva, algumas hipóteses po-
dem ser aventadas para entender 
porque neste momento apenas 
duas candidaturas já são dadas 
como certas, e que estão dando o 
rumo para a disputa eleitoral.

de um lado se encontra a can-
didatura que busca a reeleição, 
que tudo indica deve ser encabe-
çada pelo PtB e pelo Pt e pode 
receber o apoio de mais algumas 
agremiações que venham coligar 
para a disputa das vagas parla-
mentares.

É natural que nessa posição o 
grupo do Governo se lance na dis-
puta eleitoral com as condições 
de dar as cartas em sua aliança, as 
novas adesões partidárias deve-
rão se sujeitar às regras do grupo 
que já está formado.

No outro lado, até o presente 
momento a outra candidatura que 
aparece como certa é a do PMdB, 
que não era esperada por muitos, 
ao menos com a formatação que 
está sendo lançada, pois, para 
muitos a agremiação não se rees-
truturaria tão rápido e de maneira 
tão unificada, cujos encaminha-
mentos se evidenciaram com a 
eleição da comissão executiva e 

do diretório atual.
Por esses pontos de aborda-

gem, embora o surgimento de no-
vos agrupamentos de lideranças 
políticas, o embate atual ainda se 
mantém entre essas duas frentes, 
como numa repetição do que já 
aconteceu nas eleições anteriores.

Mas a grande expectativa resi-
de no encaminhamento que será 
dado pelo grupo que se articula 
entre as demais agremiações par-
tidárias, se efetivamente surgirá 
daí uma terceira frente com can-
didatura própria e diversificará a 

disputa, ou se ocorrerá à migra-
ção dessas agremiações e lideran-
ças para uma das candidaturas já 
definidas, isto é, se a candidatura 
a reeleição ou se a candidatura 
peemedebista receberá algumas 
adesões.

O que se deseja é que os enca-
minhamentos finais privilegiem a 
democracia e resultem em gran-
des projetos para a comunidade, 
a melhoria das condições de vida 
com sólido desenvolvimento eco-
nômico e social é uma esperança 
irrenunciável.

Fotos: Divulgação
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destaca a 
p r o f e s s o r a 
angela, o fil-
me assistido 
de animais, 
vem ao en-
contro do 
tema. “esse 
a u d i o v i s u -
al também 
contém em 
seu contexto 
a persistên-
cia, o não de-
sistir jamais 
diante de obstáculos que nos são 
impostos no cotidiano,” salienta a 
professora do educandário.

Conforme a direção do Ce 

Monteiro Lobato a viagem foi 
possível com a contribuição es-
pontânea de alguns empresários 
maravilhenses, aos quais agrade-
cem.

Geral
A/16 ..................................................................................................
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Concurso Oratória nas escolas classifica finalista 
para a etapa regional

ILAINE ROHDEN

a segunda edição do concurso 
Oratória nas escolas, promovido 
pela JCi Maravilha, realizou a final 
da etapa muncipal na quarta-feira 
(20). Participaram da final três re-
presentantes da escola de educa-
ção Básica Nossa Senhora da Salete 
e três do Centro educacional Mun-
do infantil (CaiC). 

Com o apoio da Secretaria de 
desenvolvimento Regional e da 
Secretaria da educação de Maravi-
lha, e patrocínio das empresas info-
point, dra. Miguelina Frandoloso, 
Lauer Cursos, Construtora Oliveira 
e informar Unopar, o concurso ini-
ciou em fevereiro, envolvendo mais 
de 100 estudantes das 8ª séries do 
ensino fundamental das escolas 
municipais e estaduais. 

O concurso Oratória nas escolas 
consiste em oferecer aos estudantes 
a oportunidade de conhecimento, 
reflexão e conscientização sobre a 
responsabilidade e compromisso 
de cada indivíduo em relação aos 

problemas sociais, 
ambientais e educa-
cionais, nos níveis lo-
cal, regional, nacional 
e mundial. 

Conforme a coor-
denadora do proje-
to, Cláudia Guilland 
Regner, o objetivo foi 
proporcionar aos par-
ticipantes uma opor-
tunidade de desen-
volver a arte de falar 
em público, a partir 
do tema “Os objetivos do milênio”. 
“Objetivamos muito mais do que 
simplesmente realizar um concur-
so, busca se incentivar a pesquisa, 
a leitura, a escrita, além do mais 
demonstrar aos jovens a sua impor-
tância”, enfatiza a coordenadora. 

a presidente da JCi Maravilha, 
Luizana Chequetto ducatti, desta-
cou o resultado que o projeto pro-
porciona para os organizadores e 
participantes. “tenho certeza que 
todos os alunos que participaram 
deste projeto, mesmo aqueles que 

não se classificaram, verão no futu-
ro o quanto valeu a pena participa-
rem dessa oportunidade”. 

após os pronunciamentos cada 
participante apresentou o seu texto 
elaborado de acordo com o tema 
proposto. O tempo estipulado para 
a apresentação de cada estudante 
foi de três a cinco minutos. 

Cinco jurados avaliaram a apre-
sentação dos estudantes elegendo 
em primeiro lugar, a aluna do CaiC, 
Josiane Marcon. a segunda colo-
cação ficou com alexandra Ferraz, 

também do 
CaiC, e em 
terceiro lugar 
ficou o aluno 
Vinícius Ven-
tura, da e.e.B. 
Nossa Senho-
ra da Salete. 

J o s i a n e 
repres enta-
rá a cidade 
no encontro regional da JCi, que 
acontecerá no mês de agosto, em 
Maravilha. Caso a aluna passe na 

fase regional participará da fase na-
cional em Gramado/RS no mês de 
outubro.

Pais, professores, amigos e comunidade em geral 
prestigiaram as apresentações

Josiane, Alexandra e Vinicius receberam as primeiras colocações Jurados foram agraciados por auxiliarem na votação Josiane ganhou um notebook como prêmio 

Na semana passada, os alunos 
do 3º ano matutino e vespertino 
do ensino Fundamental do Cen-
tro educacional Monteiro Lobato, 
acompanhados da professora an-
gela Vicari, realizaram um pas-
seio de estudo em Chapecó. Lá os 
estudantes puderam assistir o fil-
me ‘Madagascar 3’ em 3d e tam-
bém conhecer o shopping. 

Conforme a professa angela, 
essa viagem foi realizada para 
que os alunos pudessem apri-
morar mais o seu conhecimento 
cultural e cognitivo, desenvolver 
a coletividade, a organização e a 
união.

Como estão começando o 
projeto sobre o meio ambiente, 

Divulgação

alunos do Ce Monteiro Lobato realizam passeio de 
estudo em Chapecó

Objetivamos muito mais do que simplesmente realizar um 
concurso, busca se incentivar a pesquisa, a leitura, a escrita, além 
do mais demonstrar aos jovens a sua importância”.
Cláudia Guilland Regner
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metade de todos os casos diagnos-
ticados no país inteiro. No último 
boletim da Vigilância epidemioló-
gica estadual, divulgado em no dia 
20 de junho, constam 365 casos e, 

entre estes, 33 óbitos. 
Vale ressaltar que este 
mesmo boletim infor-
ma 609 casos de gripe 
que foram causados por 
outros vírus. Historica-
mente, os casos de gripe 

todos os anos aumen-
tam muito durante o 
inverno, sendo um 

dos principais mo-
tivos de consultas 
médicas nessa 
época do ano.
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

Santa Catarina está em situação 
de alerta devido ao aumento no nú-
mero de casos de gripe a (influen-
za a/H1N1). desde o mês de maio, 
o estado é responsável por quase 

Gripe: o que você precisa saber
O que é influenza A/H1N1?
- influenza = vírus que causa a 

gripe.
- a = subtipo do vírus influenza 

(pode ser a, B ou C).
- H1N1 = as letras corres-

pondem às duas proteínas da 
superfície do vírus (H de hema-
glutinina  e  N de  neuraminidase); 
o número 1 corresponde à ordem 
em que cada uma das proteínas foi 
registrada.

Como aconteceu a pandemia 
de gripe A em 2009?

Uma pandemia ocorre quando 
aparece um subtipo completamen-
te novo de vírus. Nessa situação, 
como toda a população é suscetível 
(não tem imunidade), há uma dis-
seminação rápida desse novo vírus. 
No início daquele ano foi identifica-
do no México um novo subtipo do 
vírus de influenza denominado a/
H1N1 2009. desde então, esse vírus 
continua circulando no mundo in-
teiro, porém produz apenas surtos 
localizados, porque a maioria das 
pessoas já está imune.

Qual a diferença entre os vírus 
da gripe?

a diferença está apenas na es-
trutura genética. Não há como dife-
renciar a gripe a/H1N1 das demais 
gripes, pois a forma de transmissão 
e os sintomas são os mesmos. tam-
bém não existe diferença na mor-
talidade ou na agressividade desses 
vírus.

Como o vírus é transmitido?
através do contato direto com as 

secreções respiratórias de uma pes-
soa contaminada ao falar, espirrar 
ou tossir e também indire-
tamente se as mãos que 

tocam superfícies contaminadas por 
essas secreções entrarem em con-
tato em seguida com boca, nariz e 
olhos.

Quais são os sintomas da gri-
pe?

Febre alta, dores musculares, 
dor de cabeça, dor de garganta, tosse 
seca e coriza. a maioria das pessoas 
recupera-se em uma semana, sem 
necessidade de tratamento médico.

Por que algumas pessoas mor-
rem de gripe?

a principal complicação decor-
rente da gripe é a pneumonia. algu-
mas pessoas têm risco aumentado 
de apresentar complicações, seja 
por diminuição da imunidade ou 
por alguma restrição pulmonar. São 
elas crianças com menos de dois 
anos, idosos, pessoas com algumas 
doenças crônicas (doença pulmo-
nar, diabetes, insuficiência renal, 
síndrome de down, aidS, entre ou-
tras), gestantes e obesos mórbidos. 

Existe tratamento?
a maioria dos casos de gripe, 

assim como nas gerações passadas, 
são tratados apenas com sintomáti-
cos (hidratação, medicação para do-
res, para febre, etc). alguns grupos 
específicos, como os citados antes 
e aqueles pacientes internados, po-
dem receber uma medicação anti-
viral que diminuiu a quantidade de 
vírus acelerando o processo de cura. 
esta medicação está disponível pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS).

Como saber se tenho a gripe A?
Quando a pessoa apresenta 

os sintomas citados, o diag-
nóstico é feito através de 

coleta e análise de se-

creção nasofaríngea. O material é 
encaminhado para laboratórios de 
referência do Ministério da Saúde. 
Porém, apenas as pessoas hospita-
lizadas com critérios de gravidade é 
que farão o exame, facilitando o tra-
balho de investigação da vigilância 
epidemiológica.

Como prevenir?
a vacina é fornecida pelo Siste-

ma Único de Saúde (SUS) apenas 
para as pessoas com maior chan-
ce de complicação e morte. além 
da proteção contra o influenza a/
H1N1, também protege de infecção 
por outros vírus da gripe. É bastante 
segura e eficaz e tem duração de um 
ano. aqueles que não receberam a 
vacina, assim como em outros in-
vernos, devem manter medidas bá-
sicas de proteção:

- ao tossir ou espirrar, cobrir o 
nariz e a boca com um lenço e des-
carta-lo em seguida;

- Lave as mãos frequentemente 
com água e sabão ou utilize álcool 
gel, especialmente após tossir ou 
espirrar;

- evite permanecer em ambien-
tes fechados e aglomerações de 
pessoas;

- Não compartilhe copos, talhe-
res e objetos de uso pessoal se esti-
ver gripado;

- Mantenha os ambientes are-
jados;

- Manter as superfícies da casa e 
do local de trabalho sempre limpas.

Manter hábitos de vida saudá-
veis ajuda no combate às doenças 
infecciosas, pois ajuda a manter o 
equilíbrio imunológico. Por isso, 
beba bastante líquido, faça exer-
cícios regularmente, tenha uma 
alimentação balanceada e durma 
bem.
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O Centro de atenção Psicossocial 
(CaPS) de Maravilha, com o objetivo 
de informar a população sobre como 
proceder diante de situações de do-
ença mental e dependência química, 
esclarece algumas questões. 

O CaPS foi implantado em Mara-
vilha no ano de 2008. É uma institui-
ção destinada a acolher os pacientes 
com transtornos mentais e depen-
dência química. Presta serviços de 
saúde mental de base comunitária 
do Sistema Único de Saúde (SUS), 
referenciais no tratamento das pes-
soas que sofrem com transtornos 
mentais, para atendimento clínico 
em regime de atenção diária, evitan-
do assim as internações em hospitais 
psiquiátricos. O objetivo é realizar o 
acompanhamento clínico e a rein-
serção social dos usuários pelo aces-
so ao trabalho, lazer, exercício dos di-
reitos civis e fortalecimento dos laços 
familiares e comunitários.

O CaPS está habilitado para 
atender pacientes acima de 13 anos 
com diagnóstico ou necessidade de 
avaliação na área de saúde mental, 
como depressão moderada ou gra-
ve, esquizofrenia, transtorno bipolar, 
anorexia, entre outros e dependentes 
químicos, usuários de álcool e dro-
gas. O centro atende somente a de-
manda municipal.

Como o CAPS funciona?
a atenção é realizada por uma 

equipe multidisciplinar composta 
por: uma enfermeira; uma assistente 
social; duas psicólogas; uma profes-
sora de artes; uma nutricionista; uma 
fisioterapeuta; um artesão; uma téc-
nica em enfermagem; uma médica 
psiquiatra; uma auxiliar administra-
tiva e uma auxiliar de serviços gerais.

essa equipe avalia e propõe um 

dependência 
química ou 
doença mental: 
como lidar

projeto terapêutico de cuidados 
não-intensivos, semi-intensivos 
ou intensivos em saúde mental. 
a proposta do CaPS contempla 
atendimentos individuais, em grupo, 
familiares e oficinas terapêuticas.

Onde encontrar o CAPS?
em Maravilha o Centro de Re-

ferência especializado em Saúde 
Mental está localizado na Rua XV 
de Novembro, próximo a Câmara de 
Vereadores e atende ao público de 
segunda a sexta-feira, das 07h30 às 
11h30 e das 13h às 17h. 

Como as pessoas devem proce-
der nos casos de identificação de 
dependência química e transtor-
nos mentais?

Nos casos de dependência quí-
mica o familiar ou responsável e o 
próprio paciente podem procurar 
atendimento diretamente no CaPS, 
que conta com serviços médico-psi-
quiátrico, psicólogo, social, ambu-
latorial específico na área de saúde 
mental. 

a equipe do CaPS fará o acolhi-
mento e escuta inicial da situação 
encaminhada e elaborará um plano 
de atendimento junto com a família 
ou responsável para acompanha-
mento do caso com o propósito de 
tratamento e recuperação do pacien-
te.

Nos casos de doença mental, o 
paciente deve passar pelo Centro de 
estratégia Saúde da Família de ori-
gem e este programa agendará para 
o paciente a primeira avaliação no 
CaPS.

O que fazer quando a pessoa 
não aceita o tratamento?

essas situações exigem especial 

atenção, comprometimento e inicia-
tiva dos familiares ou responsáveis 
das pessoas que necessitam de aten-
dimento.

É importante observar que em 
muitos casos, as pessoas estão muito 
debilitadas pela doença mental ou 
dependência química e não apre-
sentam condições ou capacidade de 
manifestar o desejo, pedido ou deci-
são pelo tratamento.

Será preciso que os familiares 
ou responsáveis tomem a iniciativa 
de procurar o atendimento e o trata-
mento para o seu parente. a família 
tem a responsabilidade de prestar 
as informações necessárias à equipe 
do CaPS comprometendo-se pelo 
encaminhamento derivados dessa 
intervenção, tais como a condução 
e deslocamento do paciente para a 
avaliação médica e outros procedi-
mentos.

a avaliação médica será funda-
mental para definir o grau da doença 
e forma de tratamento que poderá 
ocorrer em nível ambulatorial ou em 
regime de internação – definição im-
prescindível e exclusiva do médico 
psiquiatra.

torna-se importante destacar 
que a família não deve esperar o 
momento de crise, pois a um longo 
caminho a ser percorrido até este 
ponto, e o tratamento pode e deve 
ser iniciado logo que percebido os 
primeiros sintomas.

Como é o tratamento da doen-
ça mental e dependência química?

O centro especializado dispõe 
de atendimento de grupo e indivi-
dual na área de psicologia e Serviço 
Social; atendimento médico e de en-
fermagem caso o paciente necessite 
a prescrição de fármaco terapia ocu-
pacional.

a frequência no Centro de Re-
ferência varia de acordo com a ne-
cessidade do paciente e fase do tra-
tamento, variando de uma ou mais 
vezes por semana.

a internação é uma das formas 
de tratamento prescrita para minoria 
dos casos; somente indicada para si-
tuações crônicas que demandam de-
sintoxicação (de usuário de drogas) 
ou estabilização de crise, sobretudo 
nos casos de doença mental, quando 
o paciente necessitará permanecer 
hospitalizado.

a internação isoladamente, não 
promove a recuperação do paciente, 
o efetivo processo de recuperação se 
efetiva na etapa posterior, quando 
o paciente estabilizado da situação 
crônica da doença dá seguimen-

to com o tratamento ambulatorial 
junto ao CaPS, acompanhado pelo 
familiar ou responsável e orientado 
pelos profissionais que o centro de 
referência dispõe.

desta forma, após alta hospitalar 
o paciente segue com indicação para 
continuidade do tratamento na for-
ma ambulatorial.

É preciso mudar o ideário quan-
to à internação, pois o procedimento 
é indicado somente para casos gra-
ves, isso quer dizer em ultimo caso, 
quando se esgotam todas as demais 
possibilidades. Por isso a necessi-
dade e a cobrança de iniciar o trata-
mento logo nos primeiros sintomas.   

Se o médico prescreve interna-
ção e o paciente não aceitar, como 
proceder?

existem três procedimentos 
para viabilizar a internação para 
tratamento de paciente acometido 
de doença mental ou dependência 
química.

Internação voluntária: aquela 
que o médico prescreve a necessida-
de da internação e o paciente aceita 
realizar o devido tratamento.

Internação involuntária: aquela 
que o médico prescreve a necessi-
dade da internação e o paciente não 
aceita, mas o seu familiar ou respon-
sável autoriza e assume a respon-
sabilidade pelo encaminhamento, 
comunicando-se ao Ministério Pú-
blico em até 72 horas após a hospi-
talização.

Internação compulsória: aquela 
que o médico prescreve a necessi-
dade da internação, o paciente não 
aceita e não dispõe de familiar ou 
terceiro que requeira e assuma essa 
responsabilidade.

as situações de urgência e emer-
gência são atendidas inicialmente 
no hospital geral e após estabiliza-
ção do quadro clínico do paciente 
será solicitado ao CaPS e encami-
nhado para dar seguimento ao tra-
tamento em nível ambulatorial no 
referido centro especializado, ou 
internação em ala psiquiatra. esse 
paciente, de internação psiquiátrica 
ou em tratamento de dependência 
química, não poderá permanecer no 
hospital geral.

Se a internação é indicada 
para a minoria dos casos, quais as 
principais formas de tratamento 
da doença mental ou dependência 
química?

a maioria dos casos são trata-
dos em nível ambulatorial, ou seja, 
o paciente recebe o atendimento no 

centro de referência, participa das 
atividades e avaliação com especia-
listas indicadas para o caso e realiza 
o tratamento em domicílio auxilia-
do pelos familiares e orientado e 
acompanhado pelos profissionais 
do CaPS. É realizada uma triagem 
e avaliação de cada situação trazida 
pelo paciente ou seu responsável. a 
partir do plano individualizado de 
atendimento identifica-se qual a for-
ma indicada para o caso.

Qual a importância da família 
ou pessoa responsável para o pa-
ciente com diagnóstico de doença 
mental ou dependência química?

essas pessoas são fundamentais 
no tratamento dos casos de depen-
dência química ou doença mental, 
desde a compreensão da doença, 
supervisão e administração dos 
remédios, orientação e motivação 
para assiduidade nas atividades e 
dias de atendimento especializado, 
reinserção social e comunitária após 
estabilização da doença.

Verifica-se que os casos de re-
caída ou desistência do tratamento 
ocorrem quase na totalidade pela 
ausência de um familiar ou pessoa 
responsável que assuma conjunta-
mente o tratamento do paciente.

Na maioria dos casos a família 
também precisa de um acompa-
nhamento de orientação para poder 
lidar com as alterações do processo 
de recuperação, mudança de hábito 
e rotinas familiares, retomada de re-
lacionamento.

a vivência de uma situação de 
doença mental ou dependência quí-
mica adoece todo o grupo familiar, 
por isso, a família precisa assumir a 
responsabilidade pela recuperação 
do paciente-familiar.

Quais as implicações para a fa-
mília ou responsáveis que não as-
sumem a corresponsabilidade do 
tratamento de seu familiar?

O abandono e negligência dos 
familiares ou responsáveis de uma 
pessoa com limitações decorrente 
de doença mental ou dependência 
química é passível de responsabi-
lização e penalidade nos termos da 
lei.

Fotos: Divulgação

Arquivo/Jornal O líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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a origem das 
comemorações 
ao santo festeiro

São João:

O santo que também é titulado como "santo festeiro", tem seu 
dia, 24 de junho, comemorado com muitas festas pelo Bra-
sil. alguns símbolos são conhecidos por remeterem ao nas-
cimento de São João, como a fogueira, o mastro, os fogos, a 

capelinha, a palha e o manjericão.
O filho de isabel, esposa de Zacarias e prima de Maria, mãe de Jesus. 

Segundo a tradição, por milagre de deus, isabel de Zacarias geraram um fi-
lho, quando, pela idade, já nem esperavam mais. a data de seu nascimento 
é 24 de junho. Para a igreja Católica, a vinda deste filho teve um significado 
maior, o de preparar a vinda de Cristo. O João, como foi chamado, não só 
anunciou e preparou a vinda do Messias, mas o batizou nas águas do rio 
Jordão.

Os cristãos há muito interpretam a vida de João Batista como uma pre-
paração para o advento de Jesus e as circunstâncias de seu nascimento, 
relatados no Novo testamento, são também milagrosos. O único relato bí-
blico sobre o nascimento do profeta está no evangelho de Lucas, que diz 
que arcanjo Gabriel apareceu para Zacarias e anunciou que ele e sua es-
posa iriam dar à luz a uma criança e que ele deveria chamá-la de João. Po-
rém, por não ter acreditado na mensagem de Gabriel, ele ficou mudo até o 
nascimento de seu filho. Os seus parentes quiseram então dar-lhe o nome 
do pai e Zacarias, sem poder falar, escreveu: "Seu nome é João" e sua voz 
voltou. depois de ter obedecido o comando de deus, ele recebeu o dom da 
profecia e previu o futuro de João. 

naSciMento de São João BatiSta
dizem que Santa isabel era muito amiga de Nossa Senhora e, por isso, 

costumavam visitar-se. Uma tarde, Santa isabel foi à casa de Nossa Senho-
ra e aproveitou para contar-lhe que, dentro de algum tempo, iria nascer 
seu filho, que se chamaria João Batista.

Nossa Senhora, então, perguntou-lhe: - Como poderei saber do nas-
cimento do garoto? isabel respondeu que acenderia uma fogueira bem 
grande, assim de longe poderia ver e saber que Joãozinho teria nascido.

Santa isabel cumpriu a promessa e no dia, Nossa Senhora viu, ao longe, 
uma fumacinha e depois umas chamas bem vermelhas. dirigiu-se para a 

casa de isabel e encontrou o menino João Batista, que mais tarde seria 
um dos santos mais importantes da religião católica.
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Pipoca, rapadura 
e quentão: é dia 

de São João

Junto com a festa de São Pedro e São Paulo e a festa de Santo antônio, a festa de São 
João é celebrada por todos os países como parte das festas juninas, onde o sincretismo 
do significado religioso e pré-cristão é mais evidente.

a festa anteriormente chamada de Joanina, segundo alguns historiadores, teve origem 
nos países europeus católicos no século iV. Quando chegou ao Brasil foi modificado para 
junina. trazida pelos portugueses, logo foi incorporada aos costumes dos povos indígenas 
e negros.

as festas juninas são celebradas no decorrer do mês de junho. Sua origem foram as festas 
nos campos e plantações, originando os trajes típicos de caipiras e sinhazinhas, com casa-
mento de roça, discurso do padrinho, as capelinhas decoradas, entre outros.

São João é o santo protetor das colheitas, pela tradição a festa junina consiste em celebrar 
os bons resultados da colheita e também pedir que o próximo plantio traga bons frutos. 

as festas juninas estão enraizadas de arte popular com suas influências próprias das regi-
ões, cheias de pureza, ingenuidade, poesia e inspiração.

durante as festividades geralmente o arraial é decorado com bandeirinhas de papel colo-
rido, balões e palha de coqueiro ou bambu. Nos arraiais acontecem as quadrilhas, os forrós, 
leilões, bingos e os casamentos caipiras.

Bolo de milho com coco queimado 
ingredientes
 •Margarina e farinha de trigo para untar
 •2 latas de milho verde (reserve a água)
 •5 ovos
 •2 xícaras (chá) de açúcar
 •1 xícara (chá) de óleo
 •1 xícara (chá) de fubá
 •1 xícara (chá) de farinha de trigo
 •1 colher (sopa) de fermento em pó 

 calda
 •1 xícara (chá) de água
 •1 xícara (chá) de açúcar
 •100g de coco queimado em flocos 

 Modo de preparo
 •Para a calda, em uma panela, coloque a água e o açúcar, 

leve ao fogo baixo e cozinhe por 10 minutos após levantar 
fervura.

 •Coloque em uma fôrma de 30cm de diâmetro untada e 
enfarinhada, polvilhe com o coco ralado e reserve.

 •No liquidificador, bata 1 lata de milho com água das 2 
latas, os ovos, o açúcar, o óleo e o fubá.

 •Coloque em uma tigela a farinha e o fermento e misture.
 •Acrescente o milho restante e misture.
 •Adicione os ingredientes batidos e misture.
 •Transfira para a fôrma com a calda reservada e leve ao 

forno médio, preaquecido, por 30 minutos ou até que ao en-
fiar um palito, ele saia limpo.

 •Retire do forno, deixe esfriar, desenforme e sirva. 

Cri-cri 
ingredientes
500 g de amendoim com casca
3 xícaras de açúcar
2 xícaras de água
 
Modo de preparo 
Misturar tudo em uma panela. Levar ao fogo e mexer até 

a água secar, o açúcar caramelizar e formar uma boa crosta 
no amendoim.

dica - Se preferir o amendoim mais torradinho deixar al-
guns minutos no forno.

coStuMeS e tradiÇÕeS daS feStaS

Vestimenta
Na festa junina é a vez dos meninos e das me-

ninas entrarem na folia e se caracterizem com as 
roupas típicas de São João. enquanto as mulheres 
desfilam com seus belíssimos vestidos de quadri-
lha estampados e cheio de babados, incluindo no 
visual penteados de moças da roça. Os homens 
vestem uma camisa xadrez com calça jeans e sapa-
to de caipira e fazem uma barbicha.

Já as meninas, além de caprichar na roupa, de-
vem dar um toque a mais no cabelo e na maquia-
gem. Os vestidos de quadrilha ficam mais bonitos 
a cada ano que passa, o importante é escolher um 
modelo colorido e com muitos babados, para dar 
volume a ele. a maquiagem deve ser um pouco 
exagerada, as bochechas devem estar bem rosadas 
e um batom mais forte deve ser usado, para o ca-
belo, penteados como o tradicional rabo de cavalo, 
Maria Chiquinha ou trancinhas enfeitando o rosto, 
são os mais escolhidos.

Fogueira
a fogueira na festa junina re-

presenta chama de vida e boas 
novas. elas são utilizadas para 
esquentar as comidas típicas, 
como canjica, curau e até mes-
mo o quentão, bebida própria 
para aquecer em dias de frio. a 
fogueira fica em evidência na fes-
ta e é rodeada por bandeirinhas 
formando o típico ambiente de 
arraial.

a fogueira é referência nas 
festas, por lembrar do acordo 
feito pelas primas Maria e isabel, 
para avisar sobre o nascimento 
de São João Batista.

sonianovaes.blogspot.com

fantasiasivana.blogspot.com
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Dança
a música é tocada ao longo da festividade 

sob o ritmo acentuado de forró. existem diversas 
danças, mas a mais conhecida é a quadrilha, que 
é uma dança feita para agradecer a boa colheita 
e homenagear São João, Santo antônio e São Pe-
dro. Nela, um marcador comanda a dança. Os co-
mandos devem ser seguidos e respeitados.

esta dança típica chegou ao Brasil durante o 
período regencial e fez grande sucesso na corte 
do Rio de Janeiro, caindo depois no gosto popular. 
a sanfona, o violão e o triângulo são instrumentos 
muito utilizados para acompanhar a quadrilha.

 a dança começa com os casais posicionados 
frente a frente. Os cavalheiros cumprimentam as 
damas e em seguida, as damas cumprimentam os 
cavalheiros. eles trocam de lado, em seguida o ca-
valheiro busca a dama e começa o grande passeio 
pela roça. esse passeio apresenta diversas interfe-
rências ditas pelo marcador, como "olha a chuva”, 
"olha a cobra". ao final, o casal despede-se.

Brincadeiras
durante as festas juninas são realiza-

das diversas brincadeiras características de 
cada região. Uma delas presente em quase 
todos os lugares é pular a fogueira, a pesca-
ria, correio elegante, tiro ao alvo, cadeia do 
amor, entre outras.

Balões
O uso de balões e fogos de artifício du-

rante o São João, está relacionado com o tra-
dicional uso da fogueira junina e seus efeitos 
visuais. Os fogos de artifício, segundo a tradi-
ção popular, servem para despertar São João 
Batista. Os balões, no entanto, constituem 
atualmente uma prática proibida por lei em 
muitos locais, devido ao risco de incêndio.

Comidas típicas
as tradicionais festas juninas se caracte-

rizam também pelas comidas típicas, como 
o bolo de fubá, bolo de milho, paçoca, pé-de-
moleque, pipoca, pinhão e muito mais. entre 
as bebidas típicas mais comuns da noite de 
São João estão o vinho quente e o quentão.

a maioria dos pratos juninos só são prepa-
rados nessa época do ano, por isso as pessoas 
aproveitam para matar a vontade e o desejo 
que aparece durante todo o ano. O ingredien-
te principal para as comidas típicas é o milho, 
pois é no mês de junho a época da colheita do 
milho e, segundo a tradição, há muito tempo 
atrás as pessoas já comemoravam a data com 
celebrações, oferecendo pratos feitos com o 
milho para os Santos. 

Se, você quer convidar a sua família para 
comemorar o São João, é melhor se preparar 
e aprender a preparar as comidas típicas, pois 
uma noite se São João sem os deliciosos pratos 
juninos característicos da época não é consi-
derada uma festa junina. Confira algumas re-
ceitas:

Pé-de-moleque de melado 
ingredientes:
- 500 gramas de amendoim torrado e descascado
- 500 gramas de melado
- 1 colher de (sopa) de manteiga
- 1/2 colher de (café) de canela
- limão

Modo de fazer:
Leve ao fogo o melado, a canela e acrescente algumas gotas 

de limão e a manteiga. depois de dissolver a manteiga acrescen-
te o amendoim descascado. Mexa durante dez minutos. Quando 
começar a soltar do fundo da panela, desligue o fogo e continue 
mexendo para esfriar um pouco. Unte uma forma com mantei-
ga, usando duas colheres retire as porções de pé-de-moleque da 
panela e coloque sobre a forma. deixe esfriar e depois é só servir.

Quentão de vinho
igredientes: 
1 xícara de açúcar
750 ml de água
4 pedaços de canela
10 cravos-da-índia
4 pedaços de gengibre em fatias finas
Casca de uma laranja
1 garrafa de vinho tinto suave

Modo de preparo
em uma panela, leve o açúcar ao fogo algo com a água para 

dissolvê-lo. acrescente os outros ingredientes, exceto o vinho. 
deixe ferver por 20 minutos. adicione o vinho e deixe ferver por 
mais 5 minutos. Coe numa peneira e sirva bem quente.

cygnus.pmenos.com.br

Divulgação

wp.clicrbs.com.br

Arquivo/O Líder
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Hoje falaremos um pouco sobre o 
que é o traje passeio completo ou so-

cial, e qual ocasião pode ser usado.
acabamos de entrar no terre-

no da formalidade completa. toda aten-
ção para não se sentir fora do lugar.
Um simples detalhe, como um colarzi-

nho fantasia, pode significar que você não 
entendeu direito o sentido do evento.

Para as mulheres:
- Conjuntos de crepe, tailleurs de seda, vestidos de 

mousseline;
- decotes e fendas discretos, vestidos de alça, bor-

bados e sutis;
- Os tecidos ficaram mais importantes: das sedas 

aos tafetás;
- Bolsas pequenas;
- Sapatos ou sandálias de saltos altos, com meias fi-

nas;
- Boas saídas para a noite são os xales e echarpes 

maiores de tecidos nobres, ou blazers e spencers sofis-
ticados;

- Peles verdadeiras são perigosas. Você pode topar 
com um grupo de ecologistas radicais e passar pelo 
vexame de ter seu visual grafitado com palavras de or-
dem;

- as joias podem sair do cofre, comedidamente. a 
pérola é o grande clássico. Vale também uma bijuteria 
sofisticada;

- Maquiagem muito bem cuidada, e cabelos mais 
arrumados, farão parte do seu visual elegante.

Para os homens:
- terno de padrão único escuro, com camisa social, 

gravata e sapato preto; 
- Relógios, de preferência os modelos tradicionais 

de ouro ou platina;
- O traje passeio completo ou social, pode ser usado 

em eventos como: jantares, coquetéis, óperas, grandes 
comemorações.

BOM FINAL DE SEMANA!
espero que tenham gostado... até a próxima edição! 

traje passeio 
completo ou social

Fotos: Divulgação
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 Simone 
Mocelin

“Quem é líder não quer só ser obedecido, quer ser compreendido 
e se possível amado também". 
F.H.C.

Profissão: Profissional de edu-
cação física e empresária

Idade: 38 anos

Hobbies: dançar e bike

Música: Rolling in The deep 
do Power Jump 31, amor incondi-
cional...  Suspiciouns Minds (elvis 
Presley), entre várias, Marisa Mon-
te, Chico Buarque, Jota Quest e 
Nando Reis. Sou bem eclética para 
músicas, vou de Bob Marley a aC/
dC em um instante, amo tudo des-
de que não seja baboseira e que faça 
bem para alma. 

Filme: Coach Carter, Marley e 
eu, entre outros.

Livro: executivos, alfaces e Mo-
rangos (Bernt entschev); O amor 
entre Pais e Filhos (Sheicho tanigu-
chi).

Esporte: Ciclismo em todos os 
seus segmentos (indoor, adventure, 
city).

Formação:
Cursei educação Física, pela 

Unochapecó de 1999 a 2002. em 
2005 fiz minha primeira especiali-
zação em educação especial. após, 
em 2010, fiz uma especialização 
em Fisiologia do exercício e trei-
namento desportivo. atualmente 
estou cursando pós-graduação em 
Personal e treinamento desporti-

vo na Universidade do Contestado 
(UNC) e fazendo as atualizações 
nos treinamentos da franquia da 
Body Systems, como Power Jump, 
Body Pump, RPM e o mais novo 
SH’BaM.

Profissão: 
iniciei na Universidade Ponti-

fícia do Paraná (PUC) o curso de 
Fisioterapia, onde cursei durante 
seis semestres e meio, nesse tempo 
frequentava academia, sempre me 
destacava e substituía os professo-
res na ginástica em suas ausências 
e nunca pensei em fazer o curso de 
educação Física. 

Quando criança, eu e minhas 
amigas sempre brincávamos de co-
mércio. Minha amiga Paola sempre 
tinha um banco, minha amiga dru-
ziane, uma loja de joias e eu tinha 
uma academia e era a professora de 
dança, montávamos coreografias 
e colocávamos a criançada da vizi-
nhança para dançar, estava aí meu 
futuro e eu nem sabia.

Não me encontrando na Fisio-
terapia, decidi voltar a Maravilha, 
onde cursei um ano de economia 
na Unochapecó. e enfim, abriram 
o curso de educação Física, neste 
momento pensei em iniciar o curso 
para aproveitar as matérias feitas 
na Fisioterapia e esperar quando 
iniciasse o curso de Fisioterapia na 
Unochapecó, assim não ficaria sem 
estudar que é uma das coisas que 
gosto de fazer, me inscrevi e passei 
no vestibular. 

assim achei meu cami-
nho, me apaixonei pelo cur-
so, e a cada momento que 
passava fazendo o curso, 
eu sentia que ali era o meu 
lugar, me formei em 2002 
já trabalhando na área. O 
que prova que minha ver-
dadeira paixão é cuidar de 
pessoas, e que uma brinca-
deira de criança pode ser o 
seu futuro.

Carreira: 
Comecei no final de 1999 dan-

do aula de Ginástica Localizada, 
Step e Personal na sala de janta da 
minha mãe, ao mesmo tempo, es-
tava fazendo estágio em ginástica 
na academia da Universidade do 
Oeste de Santa Catarina (Unoesc) 
em São Miguel do Oeste e em aca-
demias em Chapecó como perso-
nal.

a procura pelas minhas aulas 
foi aumentando e tive que ir me 
adaptando. em 2001 inaugurei 
uma sala de ginástica de 100m², no 
antigo comércio do meu pai, onde 
trabalhava com as mesmas modali-
dades e ainda mais com a franquia 
da Body Systems, tendo a modali-
dade de Body Pump. 

após formada decidi seguir 
meu caminho, ou eu iria sair de 
Maravilha, ou ir além, mas no mu-
nicípio, foi quando meu pai pediu 
para que eu ficasse em casa. de-
cidimos ampliar o negócio, com 
a força e o apoio do meu pai e o 

companheirismo da minha mãe, 
inauguramos a Mondy academia, 
que é tudo para mim, fazer o que se 
ama é tudo. atualmente tenho uma 
equipe maravilhosa, apaixonada 
pelo que faz.

Para o futuro: Fazer doutorado 
em Medicina do esporte e, ampliar 
minha empresa. 

Maravilha no futuro: Organiza-
ção, simples assim. 

“Escolha no que 
você quer trabalhar 

e você não 
trabalhara um só dia”. 

Heloísa Perissé
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Galeria

Queremos agradecer a deus por ter nos dado esse maravilhoso presente, 
nosso filhos amados que completaram três aninhos nesta última sexta-feira (22). 
Keirison e Camilla, vocês nos dão a alegria diariamente! amamos muito vocês... 
papai Léo e mamãe elisandra.

a Mecânica Fapeva de Cunha 
Porã parabeniza a todos os seus 
colaboradores que estão de ani-
versário neste mês de junho, 
sendo: Celso Volmir dos Santos, 
Claudiomir Farsen, ercio Mass, 
Flavio da Croce, Joelcir Marti-
nelli, Maicon Vidori e  Miguelina 
Vieira! Felicidades e sucesso a to-
dos vocês!

a equipe de futsal que treina assiduamente todas as quintas-feiras no ginásio da 
escola de educação Básica Santa terezinha, na última semana confraternizou com um 
jantar regado de muita comida boa, amizades e risadas!

Fotos: Arquivo pessoal

cauan donhauser!

Na última terça-feira (19), foi seu aniversário meu filho amado. Quero pe-
dir a deus que com sua infinita bondade zele sempre por você, iluminando seu 
caminho, com a mesma luz que você ilumina e alegra a minha vida a cada dia!

Homenagem de seu pai Rudi Donhauser

Gian Paulo nardi... 
Felicidades para você, por este dia tão espe-

cial que é o seu aniversário. Parabéns, que possa 
ter muitos anos de vida, abençoados e felizes, e 
que esses dias futuros sejam todos de harmonia, 
paz e desejos realizados. Que seu coração, esteja 
sempre em festa, porque você é um ser de luz e 
especial para todos nós.  

Felicidades pelo seu aniversário. Que seu ca-
minhar seja sempre premiado com a presença 
de deus, guiando seus passos e intuindo suas 
decisões, para que suas conquistas e vitórias se-
jam constantes em seus dias.

Parabéns pelo aniversário comemorado na 
última segunda-feira (18). Muitas felicidades! 
São os votos de toda sua família e equipe da Flo-
ricultura Bem Me Quer.

Rose... Parabéns pelo aniversário comemorado na última quin-
ta-feira (21). Muitas felicidades, com carinho, familiares e amigos.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

S a iMPortÂncia 
daS VaCiNaS

as vacinas fazem parte da nossa vida desde nosso nascimento e são 
essenciais para a eficácia na prevenção contra várias infecções, 
além de ser um instrumento importante para a saúde. a vacina-
ção pode ajudar também na erradicação de doenças como ocor-

reu com a poliomielite e o sarampo no Brasil.
Vacina é uma substância produzida com bactérias ou vírus (ou parte deles) 

mortos ou enfraquecidos. ao ser introduzida no corpo do ser humano, a vaci-
na provoca uma reação (imunização) do sistema imunológico, promovendo a 
produção de anticorpos (leucócitos) contra aquela substância. desta forma a 
vacina prepara o organismo para que, em caso de infecção por aquele agente 
patogênico, o sistema de defesa possa agir com força rapidamente. assim a 
doença não se desenvolve ou, em alguns casos, se desenvolve de forma bran-
da.

a vacinação acarreta uma série de benefícios, muitas vezes, não levados 
em conta por aqueles que não se sensibilizam pelo valor em termos econômi-
cos que as vacinas representam, tais como: diminuem o número de hospitali-
zações e a necessidade de tratamentos médicos caros, aumentam a produtivi-
dade, previnem os efeitos em longo prazo das doenças e reduzem a incidência 
de incapacitação permanente. aliado a isso, consideram-se os valores huma-
nos e sociais advindos dos benefícios em longo e médio prazo, ao se reduzir 
a mortandade, seja ela infantil, de jovens, adultos ou idosos. todos, portanto 
devem ser orientados a entender melhor e valorizar a importância de fazer uso 

das vacinas, pois a saúde é o nosso bem 
mais precioso.

Podem ocorrer situações em que as vacinas 
apresentem reações leves como dor e inchaço no 
local, porém é importante não esquecer que são 
eventos raros e menores que o impacto da própria 
doença. as vantagens da imunização superam, em 
muito, os efeitos colaterais. É válido ressaltar também 
a necessidade de uma boa administração dos calendários 
de vacinação em todas as faixas etárias para que a resposta 
imunológica seja adequada à prevenção e seja eficaz.

Vale dar ênfase a vacina anti HPV (doença sexualmente 
transmissível), que protege contra o câncer de colo de útero, ela é 
administrada em mulheres entre nove e 26 anos.

existem também vacinas combinadas, em que a criança rece-
be proteção contra várias doenças com uma única aplicação 
(tetra, penta e hexavalente), que são encontradas em 
estabelecimentos privados, essas são administradas 
em forma acelular, ou seja, com quantidades meno-
res de endotoxina, minimizando as reações adversas 
e tornando-as benignas, sem deixar de fornecer a 
mesma eficácia das convencionais.

VaCiNaR É PROteGeR. PROteGeR É aMaR.
agende sua vacina na Protegy, localizada na Rua Prefeito al-

bino Cerutti Cella, 387 ou pelo telefone (49) 3664-1577
Marlise Sachertt – auxiliar de enfermagem

traga a sua carteira de vacinação para atualizar!
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

S VariZeS 

GLaucoMa 

Cerca de 18% da população adulta apresenta varizes, que são veias di-
latadas e tortuosas e que se desenvolvem sob a superfície cutânea. 
dependendo da fase em que se encontram, podem ser de pequeno, 
médio ou de grande calibre. 

as veias mais acometidas pela doença va-
ricosa são as dos membros inferiores: nos pés, pernas e coxas. algumas pessoas 
apresentam minúsculas ramificações, de coloração avermelhada. estes casos 
costumam ser assintomáticos e provocam apenas desconforto estético em seus 
portadores. Na grande maioria das vezes a queixa principal é a estética: na posição de pé 
as veias ficam dilatadas, tortuosas e muito visíveis. além disso, outros sinais e sintomas podem 
estar presentes. alguns desses são: presença de veias azuladas e muito visíveis abaixo da pele; 
agrupamentos de finos vasos avermelhados que alguns pacientes referem como “pequenos rios e seus afluen-
tes”; queimação nas pernas e planta dos pés; inchaço, especialmente nos tornozelos ao final do dia; prurido ou 
coceira; cansaço ou sensação de fadiga nas pernas; sensação de peso nas pernas; pernas inquietas” e câimbras. 
inicialmente é necessário identificar o problema e fazer o planejamento adequado. Sabe-se que a cirurgia é geral-
mente necessária e o principal ponto a realçar é a técnica, ou seja, como se fazer esta cirurgia. importante identificar 
se o tratamento cirúrgico vai ser feito a nível hospitalar com necessidade de anestesia (geralmente a raquianestesia) ou pode ser feito em uma 
clínica utilizando anestesia local. isso vai depender da gravidade do caso e do tipo de varizes que a pessoa tem. Sempre que vai ser lançado o 
tratamento cirúrgico há a necessidade de realizar um exame chamado ecodoppler para avaliar de maneira mais adequada a extensão do pro-
blema, conseguindo mapear as veias, buscar a presença de trombos, as alterações de fluxo venoso e com isso ter um planejamento cirúrgico 
mais adequado. a técnica cirúrgica é fundamental para o resultado satisfatório e cura do problema. O cirurgião deve ter hora para começar, 
mas não ter hora para terminar, deve ser muito meticuloso limpando as varizes maiores e não se esquecendo também dos ramos menores. em 
média o tempo cirúrgico é de 2 a 3h, dependendo da extensão das varizes e da experiência do cirurgião. 

O Glaucoma é uma doença que atinge o nervo óptico, geralmente desencadeada pelo 
aumento de pressão no globo ocular levando a uma diminuição progressiva do cam-
po visual. a pessoa tem inicialmente a perda da visão periférica com começo sutil, 
podendo não ser percebida até tornar o problema mais grave. existem casos de Glau-

coma que não ocorre aumento da pressão intraocular sendo chamado de Glaucoma de pressão 
normal. importante salientar que a grande maioria das pessoas que desenvolvem Glaucoma não 
apresentam sintomas e podem ter sua visão deteriorada progressivamente. Quando os sintomas 
aparecem podem se manifestar através de vermelhidão no olho, dor de cabeça, dor no olho e perda 
visual progressiva.

É importante não confundir a pressão arterial com a pressão intraocular. O normal da pressão do 
olho é entre 6 a 20 mm de mercúrio sendo que a maioria das pessoas têm a pressão entre a 12 a 18 
mm de mercúrio. Nem todas as pessoas que têm pressão intraocular aumentada vão desenvolver o 
Glaucoma. as estatísticas apontam que cerca de 10% das pessoas com a pressão do olho aumentada 
vão desenvolver a doença.

O diagnóstico é feito através de um exame oftalmológico completo onde é realizada a medida da 
pressão do olho, realizado o exame de fundo de olho de preferência com dilatação da pupila para 
visualizar alterações no nervo óptico. 

temos três tipos mais comuns de Glaucoma, sendo eles o de ângulo aberto que corresponde a 
grande maioria dos casos, geralmente assintomático; o de ângulo fechado que se caracteriza pelo 
aumento súbito da pressão intraocular e Glaucoma secundário que pode ocorrer devido a compli-
cações de cirurgias oculares, de traumas no olho, inflamações no olho, catarata avançada, lesões 
oculares, diabetes, uso de corticoides, entre outros. 

O tratamento é realizado nas pessoas com a pressão intraocular muito elevada ou naquelas com 
pressão alterada associado a história familiar de glaucoma, com córnea de espessura muito reduzi-
da, aspecto do nervo óptico alterado e visão alterada.

esse tratamento consiste em baixar a pressão intraocular geralmente através do uso de colírios. 
em casos mais graves, quando os colírios já não mais funcionam, ou em glaucomas de ângulo fecha-
do, pode ser necessária uma cirurgia para desobstruir a drenagem do humor aquoso.
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACÁRA/SÍTIO

VenDe-se casa em 
romelândia na rua 
Sargento pisiane. casa em 
alvenaria 12x9 m², com 
terreno medindo 265 m². 
r$ 55 mil. Telefone (49) 
8406-2218.

VenDe-se casa 
para retirar do local, 
medindo 110m², parede 
dupla, abertura de 
veneziana. contato: (49) 
8838-6721, linha São 
paulo, Maravilha/Sc.

VenDe-se ou aluga-se 
área de terra de 4,5 hectares, 
com 2 aviários automáticos, 
um de 125 mts e um de 100 
mts, duas casas e um galpão, 
em Ipuaçu/Sc. Valor a 
combinar. Interessados ligar 
para (49) 3449-0112. 

VenDe-se chácara de 
três hectares de terra. Três 
chiqueirões com licença 
ambiental, um moinho 
instalado com roda de água, 
três açudes de peixe, mais 
riachos com cachoeiras. 
A 2km do município de 
Maravilha. Valor a combinar 
e aceita caminhão no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9122-7113 ou 
(49) 8808-5091.

VenDe-se ou troca-
se casa na rua palmitos, 
município de Maravilha. 
Valor r$ 45 mil. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8853-6960.

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã no Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares em 
Iraceminha/Sc, recebe ter-
reno no negócio, Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8817-6929 
falar com cristiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se casa de al-
venaria com quatro quar-
tos, dois banheiros, sala, 
cozinha, área de serviço, 
garagem, toda cercada 
e grades, sita rua helio 
Wassun, 576, próximo 
a cASAn. contato: (49) 
9108-0206 ou (49) 3621-
1555.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se sala com-
ercial com 150 m², com 
estacionamento coberto, 
na rua nereu ramos, nº27, 
Bairro união, Aluguel a 
combinar. contato nos tel-
efones (49) 8834-3311 e 
(49) 8823-8606.

aluguel balneário 
camboriÚ Aluga-se 
apartamento de dois quar-
tos para estudante, em 
Balneário camboriú. lo-
calizado no calçadão da 
Av. central, andar alto, há 
15 metros da praia, com 
sacada ampla e linda vista 
para o mar. fácil acesso aos 
transportes para universi-
dade. Totalmente mobilia-
do, com TV lcd, cama box 
e cozinha completa. local 
seguro, com porteiro 24hs 
e elevador. Interessados li-
gar para (49) 3621-4776 ou 
(49) 9914-8080 em horário 
comercial.

aluga-se casa na rua 
Marechal Bormann, bair-
ro Jardim peperi, em São 
Miguel do Oeste. casa de 
dois pisos, duas garagens, 
três quartos e sacada com 
churrasqueira. Telefone 
(49) 8418-0885 com Santo.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Informações de 
aluguéis entrar em contato 
pelos telefones: (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se aPartamen-
to nº 601-B, com área total 
de 113,69m2, três quartos, 
banheiro, sala, cozinha, área 
de serviço, sacada, mais 
Box de garagem, no edifício 
Andrômeda, com eleva-
dor e salão de festas em São 
Miguel do Oeste contato: 
(49) 9108-0206 ou (49) 3621-
1555.

VenDe- se casa mis-
ta em São Miguel do 
Oeste, Bairro progresso. 
em frente ao 14° rc-
Mec. rua fernão dias 
paes leves, n° 44. Terre-
no 504m² e casa com 70 
m². possui porão de al-
venaria. r$125 mil. Tel-
efone (49) 9114-2099.

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 
4 dormitórios, 3 salas, 
cozinha, lavanderia, 2 
banheiros, 1 vaga de ga-
ragem, sacada. locali-
zação no centro de São 
Miguel do Oeste/Sc na 
esquina com a prefeitu-
ra. Valor: r$ 280 mil. Tel-
efone para contato: (49) 
8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se casa De 
alVenaria, tamanho 
12x9. Terreno medindo 
265m², no Município de 
romelândia na rua Sar-
gento Viviane, n° 1220. 
Aceita-se carro no negó-
cio. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8423-4788.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.

VenDe-se terra com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em linha 
Sede Ouro- romelândia, 
entrar em contato com 
nevile telefones (49) 3624-
0155 ramal 25 e neiva (49) 
3624-0182 ramal 26, Si-
mone (49) 8408-5887.
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IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno 
na rua Arnoldo gref, em 
Maravilha/Sc medindo 
390m². Valor a tratar. In-
teressados ligar para (49) 
8803-0688.

VenDe-se loja De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
398m², boa infraestrutura 
no Bairro pioneiro em 
Maravilha/Sc. r$ 63 mil 
contato: (49) 9988-0114

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Distribui-
Dora atuação em 40 
municipios nas regiões da 
AMOSc/AMerIOS/AM-
eOSc, com representação 
de tres marcas de ponta a 
nível de Brasil e com at-
endimento de aproximada-
mente 300 clientes. Motivo 
da venda, mudança no 
ramo de atividade. Tratar 
fones: (49) 3622-6173 ou 
(49) 9998-2390.

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc com 
525m², e um terreno com 
450m² com casa de 100m, 
3 quartos, cozinha, 2 salas, 
garagem, 2 banheiros. Toda 
cercada com portão eletrôni-
co. Arnildo no telefone (49) 
8868-7914. VenDe-se terreno com 

2 casas, no Bairro Bela Vista, 
município de Maravilha/
Sc, uma de alvenaria e uma 
de madeira. (49) 9922-8164 
ou (49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

VenDe-se Varejo De 
bebiDas, 3 freezeres, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se três ter-
renos no Bairro Jaidim 
Itália, sendo um de esquina 
no valor de r$ 49 mil e os 
outros no valor de r$ 39 
mil cada, no município de 
Maravilha/Sc. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta. Obs.: 
Se vende a totalidade dos 
terrenos no valor de r$ 127 
mil. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

VenDe-se terreno em 
navegantes/Sc há 400 met-
ros da praia, com área de 
204 M² (12x17), próximo a 
supermercado, panificado-
ra, farmácia. Valor r$ 90 mil 
reais. Interessados tratar 
com Shirlei (49) 9123-8737.

VenDe-se lote urba-
no nº 01, da quadra 07 em 
São Miguel do Oeste/Sc há 
200 metros da unOeSc, 
com área de 370 M², fun-
dos da pista de atletismo. 
Valor r$ 80 mil.  Interessa-
dos, tratar com Shirlei: (49) 
9123- 8737.

VenDe-se terreno na 
rua guilherme José Mis-
sen, com 1000 m² locali-
zado próximo ao hospital 
casa Vitta. fone para con-
tato: (49) 9978-8545.

VenDe-se terreno de 
esquina localizado na ci-
dade de guaraciaba, prox-
imo ao hospital, medindo 
14,4 metros de frente por 
30,2 metros de largura, com 
calçamento, totalizando 
uma área de 435 m². Aceita-
se veículo de menor valor 
no negócio. fone para con-
tato: (49) 8858-2685.

VenDe-se terreno de 
20x40m localizado no cen-
tro  (próximo ao hospital) 
da cidade de paraíso/Sc. 
no terreno estão plantadas 
150 árvores de eucalipto. 
Interessados entrar em 
contato através do fone: 
(49) 8414-4550.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista, com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha, 2 
banheiros e área de serviço. 
e outra casa de alvenaria 
com dormitório, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com área to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br 282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
essados ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
combinar.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se sala De 
beleZa 01 lavatório, 01 
poltrona, 01 console neon, 
01 carinho auxiliar, 01 ca-
deirinha com gaveta, 01 
Maca para Massagem, 01 es-
cada fixa 2 degraus, 01 Mesa 
manicure com armário, 01 
cadeira dupla, 01 esteriçiza-
dor e aluga-se a sala comer-
cial. r$ 1.600,00. Tratar pelo 
fone: (49) 3664-3137.

VenDe-se PaDaria com-
pleta, com clientela formada 
no valor de r$ 80 mil. Situ-
ada no Bairro pioneiro, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Telefone para contato (49) 
8839-9374.

VenDe-se celta life 
2010 4 portas, IpVA 2012 
pago. preço abaixo de 
Tabela. r$ 21.200,00 Acei-
to moto no negócio. fone: 
(49) 9154-4864.

VenDe-se Kombi em 
Iporã do Oeste branca 
ano e modelo 2010. Mo-
tor 1.4, total flex. utili-
zada apenas em asfalto 
com pneus novos e baixa 
quilometragem. contato 
(49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com luiz. 

Vende-se Palio 2007 cel-
ebration, 1.0, vermelho, 
trava e alarme, vidro elétri-
co, desembaçador traseiro, 
pneu bom, baixa km, único 
dono. Valor a combinar. 
contato (49) 9131-9692.   

VenDe-se gol mi 1998, 
branco. Valor: r$10 mil. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone: (40) 
8866-5354.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se Ponto De 
PiZZaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava car. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8808-8769.

VenDe-se loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loja De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, ótima 
localização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9966-9150.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se loja De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste. loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tra-
tar fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

V e n D e - s e 
floricultura com 
grande clientela formada. 
Valor a combinar. fone 
(49) 3664-4713.

VenDe-se loja De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se reVista do 
seguimento automotivo.
Informações (49) 3622 
4288.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na rua 
duque de caxias, em frente 
a Mh net, em Maravilha/
Sc. compõe a mesma: 10 
computadores completos de 
última geração, impressora, 
scanner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. Aceita-
se propostas e também carta 
de crédito para veículo. con-
tato nos telefones (49) 3664-
4377, (49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se Palio WeeK-
enD ano 2008 modelo 2009, 
único dono,  completa (som, 
alarme, vidro e trava elétrica, 
ar condicionado, roda liga 
leve, película), com 29 mil 
km, cor prata, toda original. 
preço: r$ 35 mil. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.



clASSIfIcAdOS O líder  -   23 de JunhO de 2012  -   AnO II  -  edIç ãO: 54  -    proibido a venda separada deste suplemento - c9

VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicio-
nado, direção hidráulica, 
vidros, travas, alarme. 
único dono, baixa km. Tel-
efones para contato (49) 
9115-1690 ou (49) 8876-
5687.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, 
trava elétrica, vidro, lim-
pador e desembaçador. r$ 
22mil. contato: (49) 9108-
0284

VenDo corsa seDan 1.6 
prata, ano 2003, valor r$18 
mil. estudo troca. fone (49) 
8815-8817.

VenDe-se gol 1000 
1993, película, gasolina, 
documentos em dia. fone 
para contato: (49) 9158-
3020    ou    (49) 8846-7788   
com neusa.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, farol 
de luz branca, limpador e 
desembaçador traseiro, ro-
das 14, ar quente/frio, som, 
alarme, trava e vidro elétrico, 
direção hidráulica. luis car-
los grando (49) 8870-3525. VenDe-se s10 2.8 2001 

de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDe-se fiat fiorino 
furgão ano 96 branca em 
bom estado, documentos 
2012 pago. Tratar pelo 
telefone (49) 3622-1814.

VenDe-se gol 2002 
geração 3. Quatro portas, 
direção hidráulica, chave 
reserva, único dono. preço 
a combinar. Interessados 
tratar pelo telefone (49) 
8418-7228.

VenDe-se gol gts 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 
pago, trava e vidro 
elétricos,   roda esportiva. 
Valor r$4.500,00 à vista. 
Telefone para contato (49) 
9129-8585.

VenDe-se monZa gl 
2.0, quatro portas, 1994, 
gasolina, azul. com trava e 
vidros elétricos e direção 
hidráulica. Valor r$ 9 mil.  
Interessados tratar com 
nico através fone (49) 
8830-9342.

VenDe-se uno 1.0 
fire flex, duas portas, 
2006, branco. Valor r$ 
14.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se s-10 2.4 
gasolina, cS, 2003, branca. 
diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor r$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se saVeiro 
1.6/fleX, 2005, branca, 
em ótimo estado de 
conservação. Trava e 
vidros elétricos. Valor r$ 
21.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDo corsa WinD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante, rodas. em 
perfeito estado. Valor r$ 
20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.VenDe-se fiesta 2006 

prata, 4 portas, direção 
hidráulica, travas, alarme, 
som interno, rodas esportivas 
diamantadas 14. Ótimo 
estado de conservação. 
Interessados ligar: (49) 9108-
4867 ou 8849-3790.

VenDe-se fiesta 1.0 
1998. r$ 2 mil abaixo da 
tabela fIpe. contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VenDe-se um golf 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VenDe-se  corcel ano 
76/77. pneu bom e rodas 
novas. documento 2012 
pago. Telefone (49) 3622-
0644 ou (49) 9998-7075.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDe-se gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor 
prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDe-se cruZe lt 2012 
em São Miguel do Oeste, 
branco, completo mais 
banco em couro e câmbio 
automático. Baixa Km.  
Telefone para contato: (49) 
8404-0408. 

VenDe-se gol 1.0 8V 
cinza, 4 portas, ano 2002, 
gIII, único dono, chave 
reserva. Bom Jesus do 
Oeste. Valor a combinar, 
interessados entrar em 
contato pelo fone (49) 
8418-7228.

VenDo gol geraÇão 
5, 2009, único dono, em 
excelente estado, baixa 
quilometragem, cor preta. 
Valor r$ 23 mil. Tratar 
fone: (49) 8411-8939.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. r$ 
28 mil. contato pelo tel-
efone (49) 9952-4687. 

VenDe-se s10 cabine 
dupla ano 2000. motor 2.2, 
gasolina, cor branca. Valor 
r$ 25.900,00 (r$1.300,00 
abaixo da fipe) fone (49) 
9165-3636 com rafael.

VenDe-se VW golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.
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VenDe-se honDa biZ 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto hon-
da cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo es-
tado de conservação com 
partida elétrica e freio a 
disco. Valor: 3.500,00. In-
teressados entrar em con-
tato através do fone: (49) 
3627-0410 (horário com-
ercial) ou (49) 9112-7082 
(após às 18:00 horas).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone: (49) 8825-3734.motoriZamos sua 

bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnh. ligue e confira 
(49) 8428-0276 email vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

VenDe-se cg 150 ti-
tan Ks. ano e modelo 
2005,na cor azul, com 
os documentos em dia. 
barbaDa! no valor de 
r$ 3.400,00 à vista, so-
mente esta semana. 
Interessados ligar para o 
telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb ddr3, 
750gb,   nvidia gT555M 2gb 
dedicado, uSB 3.0, cinema 
3d, dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, moni-
tor led ''15,6'' full hd, nota 
fiscal, garantia. excelente 
para designer, estúdio de 
filmagem, fotografia, jogos. 
Aceito proposta para troca 
por moto. Interessados ligar 
(49) 9994-0310.

VenDe-se barco de 
alumínio 6 metros e mo-
tor Yamaha15hp ano 
2005. Valor r$ 4 mil. fone: 
(49) 9922-4202 tratar com 
Miguel.

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VEÍCULOS 
2.3 - VEÍCULOS 

PESADOS

VEÍCULOS 
2.4 - NÁUTICO

VenDe-se caminhão 
caçamba - e 97/ 260. Tru-
cado, ano 98. Telefones: 
(49) 9134-6012 ou (49) 
9125-8814.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 
9918-7769.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Vaca e novil-
ha  Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se filhotes 
De cocKer spaniel in-
gles nas cores preto e 
preto com branco, com 45 
dias, sendo seis machos 
e uma fêmea. Telefones:  
(49) 9137-3018 e (49) 
9960-1020.

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso, três fêmeas e 
um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina de 
sorvete expresso italianin-
ha. (49) 9979-4214 ou (49) 
3664-1358. Tratar com Vil-
mar. 

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se mesa De 
escritÓrio com 2 
gavetas na cor gelo, 2 ca-
deiras fixas na cor preta 
seminovas com 2 me-
ses de uso. contato: (49) 
9979-5653 ou 8855-6484.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

VenDe-se filhote de shih 
tzu, fêmea r$ 700,00 e 
macho r$ 600,00, Interes-
sados ligar para (49) 9146-
6731 ou 3664-0255 falar 
com Vanilde.VenDe-se 608D ano 

1976, freio a ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se estante 
nova, da cor preta e tabaco. 
preço r$ 150,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8885-9232.
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

EMPREGO
4.3 -PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

faço montagem de móveis 
e pequenas reformas. In-
teressados ligar para (49) 
8806-1310 com cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

Personal trainer 
– Atividade física no 
conforto de sua casa. 
caminhadas e corridas 
orientadas, ciclismo out-
door, natação para cri-
anças, avaliação física, 
ginástica localizada, 
alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

serViÇos De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. contato: 
(49) 9154-9526 com 
evandro. 

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e con-
hece toda região Oeste. 
Interessados ligar nos tel-
efones (49) 8422-4745 ou 
(49) 8837-4731.

gilmar Veríssimo procura 
trabalho como motorista. 
Tem carteira categoria 
Ae e curso do MOOp. 
Interessados ligar no 
telefone (49) 9935-1143.

caiXa - rapaz procura 
trabalho como caixa ou 
frentista (c/experiência), 
em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contatos 
pelo telefone (49) 8822-
4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

DisPonÍVel em 
Xanxerê uma granja de 
porco. Interessados em 
cuidar entrar em contato 
pelo (49) 8805-5852 c/ 
Arno, ou pelo (49) 9925-
3786 c/ cristina.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

serViÇos De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. Interes-
sados ligar para (49) 9154 
9526.

moÇa Procura em-
Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

técnica em geri-
atria (cuidadora de 
idosos) oferece o seu tra-
balho. Interessados en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 8820-2545 ou 
(49) 9998-7958.

Doméstica, babá, ven-
das, garçonete ou bal-
conista. cnh Ab. con-
tato: (49) 8890-8895.

Precisa-se De ser-
ralheiro para tra-
balhar em florianópolis 
Salario fixo com carteira 
assinada Vale alimen-
tação e Vale Transporte

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Soldador | Servente de Obras | Mecânico Industrial 
com experiência | estofador | consertador de pneus | Auxiliar de produção | casei-
ro | projetista/desenhistal com experiência | Torneiro Mecânico com experiência | 
Mecânico de equipamento pesado com experiência | Vendedor externo | Torneiro 
Mecânico com experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira com ex-
periencia | costureira com experiência | Acompanhente de idoso | pizzaiola com 
experiência | esteticista | cabelereira e massagista | Supervisora de vendas com ex-
periência | Babá | cozinheira com experiência | gerente de produção| Manicure

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial
cDl maraVilha/sc

auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
auXiliar De ProDuÇão: homem com mais de 25 anos para trabalhar em fá-
brica de móveis.
auXiliar De ProDuÇão: homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com 
urgência. 
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista inDustrial: homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
faXineira: Mulher com experiência para trabalhar quatro tardes por semana. A 
empresa oferece carteira assinada e meio salário.
instalaDor De antenas: homem com conhecimentos avançados em in-
formática e experiência na instalação de antenas.
mecÂnico: homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: homem com mais de 18 anos, com urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira do 
coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para ad-
missão imediata: Soldador 
de solda Tig; serralheiro e 
ajudante de serralheiro e fu-
neleiro e ajudante de funelei-
ro. Salário a combinar. Inter-
essados entrar em contato 
pelos telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

Doméstica Salete fer-
raz procura trabalho 
como doméstica ou faxi-
neira. contato pelos fones 
(49) 9960.6062 ou (49) 
8458.4032.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8438-
8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

mulher Procura 
emPrego de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

Precisa-se de vendedor 
externo, com carro próp-
rio. Interessados ligar (49) 
8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o ensino Médio. 
Interessados entrar em 
contato peleo fone: 49 3664-
8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vende-
doras externas para 
vender bijuterias no Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se jogo De roDa 
– Aro 17 com 4 pneus novos. 
Valor r$ 2 mil. contato pelo 
telefone (49) 8811-8411 
(Seno) ou (49) 8856-3479 
(eduardo).

VenDe-se cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. fone: 
(49) 9113-7755.

VenDe-se máQuina 
de costura industrial da 
marca Juki. contato: (49) 
9106-9682.
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MuScuLaÇão: Saiba quais são 
os benefícios dela na terceira idade

Com o passar dos anos, 
nosso corpo começa 
a perder massa mus-
cular, força e flexibili-

dade. Mas existem formas de ame-
nizar esse processo. a musculação, 
por exemplo, é uma delas. Fazer 
exercícios com pesos pode ofe-
recer mais qualidade de vida 

para as pessoas que têm mais de 
60 anos. a contração muscular fa-
vorece a estabilidade do cálcio no 
osso. Pode levantar peso, pode fa-

zer exercícios com 
carga, desde que 

seja propor-
cional a sua 
capacidade, 
o seu condi-
cionamento 

físico. Uma pessoa de 50 anos tem 
um condicionamento e uma pessoa 
de 70 tem outro.

Outro benefício da musculação 
na terceira idade é que ela tam-
bém previne contra a osteoporose. 
Quando você faz um trabalho mus-
cular continuamente, você não tem 
como regredir a osteoporose, mas 
tem como desacelerar um processo 
de desgaste de forma muito avassa-
ladora. então o exercício na soma 
de uma boa alimentação, de orien-
tação médica e de uma atividade ao 
ar livre é extremamente favorável 
para você tentar frear a evolução da 
osteoporose. além de desacelerar a 
perda muscular e óssea, a muscu-
lação na terceira idade favorece o 
entrosamento social, reduzindo as 
chances de o idoso ficar deprimido. 
Mas como em qualquer atividade, 
a musculação deve ser feita com a 
orientação de um profissional de 
educação física. assim, o idoso terá 
resultados rápidos e sem riscos de 
sofrer lesões.

HiPeRteNSÃO 
Na GRaVideZ

a hipertensão é a principal complicação na gravidez e a maior causa de mortalidade materna. 
define-se hipertensão na gravidez níveis pressóricos iguais ou superiores a 140x90mmHg ou 
um aumento de 30mmHg e 15mmHg nas pressões sistólicas e diastólicas, respectivamente. 
existem quatro formas distintas de hipertensão que podem complicar a gravidez: pré-eclâmp-

sia/eclâmpsia, hipertensão crônica, pré-eclâmpsia sobreposta à hipertensão crônica e hipertensão gesta-
cional. a falta de detecção ou controle inadequado da hipertensão na gravidez pode levar a complicações 

graves, como a ocorrência de eclâmpsia (convulsões e/ou coma), edema agudo dos pulmões, descola-
mento prematuro da placenta, hemorragias e insuficiência renal. a hipertensão arterial na gravi-

dez é também perigosa para o concepto, podendo levar à restrição do crescimento fetal (bebês 
de baixo peso), aumento das taxas de prematuridade, sofrimento fetal e até mesmo óbito fetal 
ou neonatal. O diagnóstico precoce da hipertensão arterial na gestação, e o controle clínico e 
obstétrico adequado destas pacientes são capazes de reduzir a morbidade e mortalidade ma-

terna e perinatal. diante disso, podemos perceber o quanto é importante ter um acompanha-
mento médico durante toda a gestação. Várias doenças podem ocorrer durante este período e a 

maioria delas pode ser evitada se for diagnosticada precocemente, como é o caso da eclâmp-
sia. No Brasil, a taxa da mortalidade materna é uma das piores do mundo, e isso se deve ao fato 
de que grande parte das mulheres grávidas não faz o pré-natal corretamente. 

Fotos: Divulgação
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

S
a prevenção de doenças 

é a melhor forma para 
se obter uma vida sau-

davél. a importânca dos exames 
laboratoriais de retina vem 

crescendo e possui hoje um papel 
importante na medicina preventi-
va. a avaliação clínica do paciente 
pelo médico, associada a uma so-

licitação adequada de exames de 
laboratório é imprescindível hoje 
para o diagnóstico precoce de di-
versas patologias.

O check up laboratorial é 
uma bateria de exames indis-
pensáveis que avalia os riscos 
para sua saúde. O objetivo é 
detectar diversas patologias, 
sejam elas de origem fa-
miliar, transmitidas gene-
ticamente ou adquiridas. 
algumas doenças como dia-
betes, anemias, infecções, 
inflamações, hipo e hiperti-
reiodismo, entre tantas ou-
tras patologias, podem ser 

diagnosticadas 
p r e c o c e m e n t e 
pelos exames de rotina, 
podendo ser tratadas precocemen-
te, com menor dano ao paciente. É 
importante toda pessoa “saudável”, 
tendo sintomas ou não, fazer um 
check-up médico e laboratorial, no 
mínimo uma vez ao ano, de acordo 
com a idade, sexo, peso, seguindo 
as padronizações da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) e socie-
dades médicas.

Alguns exames importantes 
para uma avaliação de rotina: 
hemograma completo, exame de 

fezes, urina tipo i, glicemia, 
lipidograma completo (coles-
terol total, HdL, LdL e VLdL), 
triglicérides, PSa (antígeno 
Prostático específico e TSH. 
Observação: muitos outros exames 
de sangue são tão importantes 
quanto os citados acima. Uma 
dieta balanceada, atividade física 
frequente, não exagerar nas 
bebidas alcoólicas, não fumar 
e evitar o estresse, são dicas 
importantes para se ter uma vida 
mais saudável.

GRIPE / INFLUENZA
O assunto que eu vou colocar em pauta é a in-

fecção respiratória chamada gripe, devido à gran-
de incidência da doença no Brasil também em 
especial em Santa Catarina e Vale do itajaí neste 
ano de 2012.

a gripe é causada por um vírus chamado in-
fluenza, sendo muito contagiosa. Não existe re-
médio específico para curá-la, mas sim para ali-
viar seus sintomas. Se não houver complicações 
tende a passar sozinha.

Ocorre mais no final do outono, inverno e 
início da primavera (de abril a setembro no he-
misfério sul).

SinaiS e SintoMaS
Os sinais e sintomas da doença são febre alta, 

calafrios, suor excessivo, tosse seca, dores muscu-
lares e articulares, dores de cabeça, inflamação 
nos olhos, prostração, perda de apetite e alteração 
do estado geral da pessoa.

as formas principais de contágio são por via 
aérea, de pessoa para pessoa principalmente 
por meio de tosse, espirros e de contato com se-
creções respiratórias de pessoas infectadas e em 

locais fechados.
Geralmente o vírus influenza 

causador da gripe ocorre de ma-
neira epidêmica uma vez por ano. 
Qualquer pessoa pode se gripar, 
contudo, as pessoas com alguma 

doença respiratória, cardíaca ou renal crônica, 
fraqueza imunológica, idosos e crianças com ida-
de abaixo de dois anos tem maior facilidade.

trataMento
Como toda doença viral não existe medicação 

específica para cura, porém existem medicações 
antivirais que auxiliam no processo, devendo ser 
usados nos casos em que os sintomas da doença 
tenham se apresentado a menos de dois dias.

as medicações mais usadas são para dimi-
nuir os sinais e sintomas da doença, como anti-
térmicos e analgésicos, alimentar-se bem, tomar 
bastante líquidos e fazer repouso. 

PreVenÇão
a prevenção com a vacina é a melhor manei-

ra de se proteger.
Para evitar a disseminação da doença deve-

mos evitar lugares fechados como creches, esco-
las, hospitais, bancos, entre outros, quando esti-
vermos doentes.

devemos ter uma boa higiene corporal, prin-
cipalmente nas mãos, ao tocar em alimentos ou 
ter contato com outras pessoas.

evitar 
espirrar 
ou tossir 
p r ó x i m o 
a outras pes-
soas sem o devido 
cuidado (usar lenço ou 
as mãos para proteção).

dicaS 
a principal doença respiratória viral é o res-

friado comum chamado erroneamente de “gripe”.
a gripe é a doença respiratória viral mais gra-

ve, porém a de menor incidência.
O cuidado básico para evitar a possibilidade 

de contaminação de doenças contagiosas é a sim-
ples lavagem de mãos.

Mesmo estando com sinais e sintomas da gri-
pe, procure o posto de saúde ou um consultório 
para ser avaliado por um médico.

evite usar o plantão hospitalar, pois você pode 
contaminar ou ser contaminado por outras pes-
soas que estão com doenças graves.

Jamais automedicar-se.
*dr. Gilson Pereira
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

 Fotos: Foto Zanotto

Parabéns a Maris Schmae-
decke que na última terça-feira 
(19) esteve de aniversário. Mui-
tas felicidades e sucesso...

Parabéns ao garo-
tão elian que está co-
memorando mais um 
ano de vida neste sá-
bado (23)! Viva todos 
os dias com a alegria 
deste dia tão especial! 
abraços... 

Quem come-
morou mais um 
aniversário na 
última sexta-feira 
(22) foi a esteticis-
ta ana Maria Rosa 
Neta. Felicidades!

Fotos: Arquivo pessoal

“Para conhecermos os amigos é necessário passar pelo sucesso e pela desgraça. No sucesso, 
verificamos a quantidade e, na desgraça, a qualidade”. (Confúcio)

aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição. 

e quem 
está alegrando 
ainda mais a vida das 
famílias Sartori e da Cos-
ta é a pequena Giovana Felipa! 
Muitas felicidades para todos...

Guilherme...
desejamos toda a felicida-

de do mundo para você, crian-
ça que tanto nos ensina com 

seu jeitinho de ser. Que o seu 
1º aniversário completado na 
última terça-feira (19) possa ser 
de muita paz e amor, lembrado 
por todos aqueles que te amam. 
Parabéns e muitas felicidades! 

Com amor da dinda Jaque, 
dindo Paulo, Henrique e 

demais familiares.

aos mais novos 
papais, eduardo e Ca-
roline Simon, quere-
mos desejar muitas 
felicidades e bên-
çãos com a chegada 
do lindo Miguel Ba-
rea Simon. Felici-
dades para toda a 
família! 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games

CINEMA EM CASA

título: as aventuras de tintin
Gênero: animação
duração: 107 min
direção: Steven Spielberg
atores: Jamie Bell, Simon Pegg, andy Serkis, Nick Frost, Mackenzie Crook, 
daniel Craig, toby Jones, Gad elmaleh.
Sinopse: 'as aventuras de tintim' segue o ávido e insaciável jovem repórter 
tintim (Jamie Bell) e seu leal cachorro Milu a partir do momento em que eles 
descobrem que o modelo de um antigo navio contém um segredo explosi-
vo. atraído pelo mistério centenário, tintim se vê na mira de ivan ivanovitch 
Sakharin (daniel Craig), um vilão diabólico que crê que tintim roubou um 
tesouro valioso ligado a um velho pirata cruel chamado Rackham, o terrível. 
Com a ajuda de seu cachorro, Milu, do mordaz e resmungão Capitão Ha-
ddock (andy Serkis) e dos atrapalhados detetives dupond & dupont (Simon 
Pegg e Nick Frost), tintim percorrerá meio mundo, sendo mais esperto e 
mais rápido que seus inimigos, numa perseguição vertiginosa atrás da loca-
lização exata de onde teria afundado O Licorne, um galeão naufragado que 
pode conter a chave de uma imensa fortuna… e de uma antiga maldição.
Onde encontrar: Locadora Banca da Sorte 

título: Motoqueiro fantasma 2: o espírito da Vingança
Gênero: ação/Suspense
duração: 95 min
direção: Brian taylor e Mark Neveldine
atores: Nicolas Cage, idris elba, Johnny whitworth, Ciarán Hinds, 
Violante Placido.
Sinopse: 'Motoqueiro Fantasma 2: O espírito da Vingança' acompa-
nha um Johnny Blaze tentando controlar sua maldição, escondido 
do mundo. Logo no começo do filme, um flashback relembra o acor-
do com Mefistófeles, que o tornou no Motoqueiro. Quando o religio-
so Moreau o encontra, Johnny decide ajudá-lo a encontrar Nadya e 
danny, sua mulher e filho. eles terão que combater o malvado Roa-
rke, velho conhecido de Johnny.
Onde encontrar: Videomax 

Henrique Hübner

Divulgação

Camisas denim
O inverno começou oficialmente esta semana, mas as temperaturas ainda lembram o 

outono, opções de looks para os dias de frio mais amenos, ou para ambientes climatizados 
continuam dominando as vitrines e as ruas de Maravilha e região.  

O jeans sempre foi peça indispensável tanto no guarda-roupa feminino como no mas-
culino, e as camisas Denim masculinas a cada ano que passa conquistam ainda mais o seu 
lugar.

Sendo usada nos dias de hoje de uma forma mais despojada e casual ou de gravata e calça 
de alfaiataria. Usada pelas mulheres, fica super fashion com vestidinhos e saias.

Os cintos por cima de casacos e cardigã estão em alta, e a camisa Denim pode substituir o 
cardigã passando a compor looks maravilhosos com bermudinhas, vestidos, saias, meia calça 
e um belo cinto demarcando a altura da cintura. 

Para o guarda-roupa masculino 
a aquisição da camisa Denim é ainda 
mais recomendada, por ser uma peça 
de muito estilo pode ser combinada de 
várias maneiras, e para ocasiões dife-
rentes. Quando usada com calça jeans 
no dia a dia indica-se que a tonalidade 
da camisa seja diferente da calça, ela 
pode ser usada fechada ou com uma 
t-shirt de cor neutra, sobrepondo a ca-
misa Denim.

também não deixa de ser uma boa 
opção para festas sociais, podendo ser 
usada com calça de alfaiataria, sapato 
social e gravata, look fashion e chique. 

Denim = “É a matéria-prima para a fabricação de artigos jeans”.
T-shirt = “Camiseta de algodão”

Fotos: Divulgação

call of duty 4: Modern Warfare 
Modern Warfare é o quarto título de uma 

série reconhecida pelo apelo cinematográfi-
co de uma das guerras mais sangrentas que o 
mundo já viu: a Segunda Guerra Mundial.

desta vez, contudo, as trincheiras e as tro-
pas aliadas deram espaço ao combate tático dos 
exércitos modernos e à luta contra o terrorismo.

algumas características marcantes da série 
estão presentes, como o apelo tático e dramático dos combates — marcados por efeitos que fa-
zem o jogador se sentir no meio do conflito. Outras, como o som dos terríveis bombardeiros 
JU-87 Stuka despejando morte do céu, dão lugar a mesquitas e homens-bomba em meio aos 
exércitos ocidentais tentando levar a liberdade e a democracia para uma nação de fanáticos re-
ligiosos.

Nada de atirar sem pensar primeiro
antes de mais nada, Call of Duty é um jogo que requer raciocínio, então era de se esperar 

que a ação tática estivesse onipresente. Com a jogabilidade renovada, o jogador poderá frequen-
tar diversas zonas de combate. Por exemplo, é possível participar de missões de resgate, ser um 
franco-atirador, invadir locais em guerra com um helicóptero Blackhawk e reter ataques terro-
ristas.

as diferenças, em relação aos jogos anteriores, não são puramente cronológicas, já que a 
própria jogabilidade está alterada, priorizando o trabalho em equipe e o pensamento estratégi-
co e tático do jogador em vez do combate desenfreado e do espírito “exército de um homem só”.

Guerra declarada
Mesclando estratégia com ação explosiva, o jogo conquista não só os fanáticos por guerra, 

mas também os fissurados por jogos de tiro. além do mais, a produção é louvável, visto que o 
game possui física estável, gráficos de primeira qualidade, efeitos de sombra e luminosidade 
apurados e, por último, uma trilha sonora consagrada e indispensável para o conjunto da obra.

Mais uma novidade dos jogos mais irados do momento. espero que tenham gostado! Um 
abraço e até a próxima edição.
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Livro: a soma dos dias 
autora: isabel allende
editora: Bertrand Brasil
Onde encon-
trar: Videomax

Livro: o coleciona-
dor de lágrimas 
autor: augusto Cury
editora: Planeta 
Onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria estrela

Livro: dignidade
autor: Vários 
autores
editora: Leya 
Brasil 
Onde encontrar: 
Cia do Cd

Livro: anna e o bei-
jo francês
autor: Stephani Perkins
editora: Novo Conceito
Onde encontrar: Livraria 
e Papelaria Millenium 

e Stão aBertaS aS MatrÍcuLaS para a nova pós-graduação em Direito Pro-
cessual Civil - ênfase no novo Código de Processo Civil, promovida pelo Cen-
tro de excelência em direito da UNOeSC em Chapecó.

O diferencial deste curso está no fato de que serão realizados profundos es-
tudos na área processual civil, tendo como base a jurisprudência mais recente dos tribu-
nais brasileiros (StF, StJ, tRFs e tJs). deste modo, os profissionais participantes terão a 
oportunidade ímpar de serem os primeiros especialistas do país na nova lei processual civil 
brasileira.

Público-alvo: bacharéis em direito, advogados, Magistrados, Membros do Ministério 
Público, Procuradores de órgãos públicos da administração direta e indireta, defensores 
Públicos, profissionais que exercem ou pretendem exercer atividades ligadas ao direito Pro-
cessual. 

aulas, quinzenais, em Chapecó, com coordenação do Professor Narciso Leandro Xavier 
Baez.

Sextas-feiras - das 19h às 22h35 / sábados – das 08h às 14h.

Vestibular agendado: 
você já pode realizar inscrição

Você tem até o dia 12 de agosto para realizar o vestibular agendado da UNOPaR. 
São vários cursos à sua escolha. Vale ressaltar que o aluno que optar pela avaliação do 

enem, tiver diploma de curso superior ou está transferindo-se para um dos polos da Univer-
sidade, está dispensado da prova.

Conforme informações prestadas pela direção, os candidatos podem escolher um dia e 
horário já pré-cadastrados no site da Unopar para fazerem a prova. O tema é escolhido alea-
toriamente pelo sistema no momento da prova.

as vagas ofertadas são para os cursos de administração, Ciências Contábeis, História, Le-
tras – Língua Portuguesa, Pedagogia, Serviço Social, e Superiores de tecnologia em análise e 
desenvolvimento de Sistemas, em Gestão ambiental, em Gestão de Recursos Humanos, em 
Gestão Hospitalar, em Processos Gerenciais, em Marketing e em estética e imagem Pessoal.

Para maiores informações, entre em contato com a informar – polo da Unopar, anexo ao 
antigo seminário, pelos fones (49) 3664-0535 ou 8421-2300, ou ainda pelo site www.uno-
parvirtual.com.br.

Por que o leite sobe quando ferve?
Para começo de conversa, é preciso entender uma característica bá-

sica do leite. ele não é apenas um líquido, como a água, e sim uma com-
posição orgânica que também contém sais minerais, gordura, proteínas 
e açúcar (a famigerada lactose, que o organismo de muitos adultos não 
tolera). ao serem aquecidas, a gordura e as proteínas tendem a subir 
para a superfície do leite, formando uma película. isso ocorre antes de 
a água presente no leite ferver. Quando isso acontece, a água começa 
a borbulhar e as bolhas de vapor empurram a tal película para fora e o 
leite passa a espumar. todo mundo sabe que, se apagar o fogo, o proces-
so é paralisado instantaneamente. "isso acontece porque as proteínas 
voltam a dissolver-se na água do leite quando ele esfria", diz Paulo César 
Queiroga, gerente industrial de uma fábrica de laticínios. O que sobra 
na superfície é a popular nata: a gordura do leite.

fervura incontida
Gordura e proteína do leite criam película que provoca o transbor-

damento
1 - Quando o leite é aquecido, a gordura e as proteínas sobem para a 

superfície, formando uma película. 
2 - Quando a água contida no leite começa a ferver, as bolhas de 

vapor empurram a película para fora, formando a espuma que trans-
borda. 

Por que o cabelo fica branco?
a intensidade da cor do cabelo depende da presença de melanina, 

hormônio produzido por células específicas da pele: os melanócitos. 
assim, as pessoas que têm cabelo mais escuro produzem esse pig-
mento em maior quantidade que aquelas de cabelo claro. a capaci-
dade de produção de melanina é determinada geneticamente, o que 
explica o fato de algumas pessoas ficarem grisalhas antes das outras. 
além disso, alterações hormonais provocadas por estados emocionais 
desgastantes, como estresse ou medo, podem acelerar o processo. 
Mas a principal causa da descoloração do cabelo é mesmo o envelhe-
cimento: com a ida-
de, os melanócitos 
perdem a capaci-
dade de continuar 
produzindo mela-
nina.

tintura natural 
coloração dos fios 
é dada pelo mesmo 
pigmento da pele

Células espe-
cíficas da pele, os 
melanócitos, pro-
duzem o pigmento 
melanina, respon-
sável também pela 
cor do cabelo.

Com a idade, os melanócitos perdem a capacidade de produzir o 
pigmento e o cabelo vai embranquecendo.
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ingredientes
Recheio:
1 e 1/2 kg de peito de frango
3 colheres de sopa de óleo de soja
1 cebola grande picadinha
3 tomates sem sementes e picados em 
cubos
3 dentes de alho amassados
3 colheres de sopa de extrato de tomate

1 lata de milho verde escorrida (200 g)
2 cubos de caldo de galinha
Cheiro-verde, sal e pimenta-do-reino a 
gosto

Molho:
1 lata de creme de leite
2 latas de leite (use a lata de creme de 
leite como medida)

2 colheres de 
sopa de maise-
na
2 colheres de 
sopa de marga-
rina
1 tablete de cal-
do de legumes
100 g de parme-
são ralado
Noz-moscada a 
gosto

Massa:
500 gramas de 

macarrão tipo fusilli, parafuso ou talha-
rim cozido um pouco antes de estar al 
dente

Cobertura:
300 g de mussarela ralada grossa mistu-
rada com 50 g de parmesão ralado

Modo de Preparo
Cozinhe o peito de frango. desfie e 
reserve. em uma 
panela grande 
coloque o óleo 
e deixe aquecer 
bem. acrescente 
a cebola, quando 
estiver bem trans-
parente coloque 
o alho. deixe tudo 
dourar. Coloque o 
extrato de tomate, 
o tomate picado e 
o frango. Misture 
bem.

em 250 ml de água fervente dissolva os 
caldos de galinha e coloque na panela. 
acrescente também o milho verde (es-
corrido). Coloque a pimenta-do-reino 
e corrija o sal. Reserve.
em outra panela, coloque 2/3 do leite, 
a maisena dissolvida no restante do 
leite, a margarina, o cubinho de caldo 
e o parmesão. Mexa até ferver e ficar 
consistente. apague o fogo e acrescen-

te o creme de leite, mexa bem. Misture 
a massa ao frango, coloque em uma 
forma bem grande. Por cima o molho 
branco. Cubra com a mussarela mistu-
rada com o parmesão.
Leve ao forno até derreter e dourar a 
mussarela de leve. Pode-se comer per-
feitamente sozinho, é um prato com-
pleto. Se preferir reduzir tudo pela me-
tade, dá um bom rendimento.

CiNe PePeRi
MiB – HoMenS de Preto
exibição: Sáb (23) às 19h, dom (24) 
às 19h, Qua (27) às 21h30 e Qui (28) 
às 21h30.
elenco: will Smith, tommy Lee 
Jones, Jemaine Clement, Josh Brolin, 
alice eve, Bill Hader. 
direção: Barry Sonnenfeld
Gênero: ação
duração: 106 min
Sinopse: Yaz decide voltar no tempo 

para matar Kay e desencadeia uma série de acontecimentos 
que pode levar ao fim do mundo. Jay precisa, então, ir 
atrás de Yaz para salvar seu companheiro e o destino da 
humanidade. Para isso, ele viaja no tempo e descobre 
segredos que nunca imaginou.

oS VinGadoreS
exibição: Sáb (23) às 21h30 e dom 
(24) às 21h30.
elenco: Robert downey Jr., Clark 
Gregg, Scarlett Johansson, Chris 
Hemsworth, Samuel L. Jackson, 
Chris evans, Jeremy Renner, Mark 
Ruffalo, tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: ação
duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo 

inesperado surge ameaçando a segurança global, Nick Fury, 
diretor da agência internacional de paz conhecido como 
SHieLd, recruta uma equipe para livrar o mundo de uma 
possível destruição: Homem de Ferro, Capitão américa, 
Thor, Hulk, Gavião arqueiro e Viúva Negra.

a Branca de neVe e o 
caÇador
exibição: Sáb (23) às 14h e 16h30, 
dom (24) às 14h e 16h30, Qua (27) 
às 19h e Qui (28) às 19h.
elenco: Kristen Stewart, Charlize 
Theron, Chris Hemsworth, Bob 
Hoskins, Ray winstone, ian 
McShane, toby Jones, Nick Frost, 
Sam Claflin, eddie Marsan, Lily 
Cole, Vincent Regan

direção: Rupert Sanders
Gênero: aventura
duração: 127 min
Sinopse: em 'a Branca de Neve e o Caçador', Branca é uma 

incrivelmente bela jovem com cabelos escuros, peles claras, 
e lábios avermelhados. a beleza de Branca de Neve é o seu 
maior problema, pois quando ela vira a mais linda de todas, 
ela se transforma em uma ameaça para sua Madrasta, 
Ravenna. Porém, o que a malvada tirana nunca imaginou, 
é que a jovem que ameaça seu reinado vem treinando a 
arte da guerra com o caçador (Chris Hemsworth, Thor), que 
foi enviado para matá-la. Sam Claflin (Piratas do Caribe: 
Navegando em Águas Misteriosas) se une ao elenco como 
o príncipe há muito tempo encantado pela beleza e pelo 
poder de Branca de Neve.

PÁtiO SHOPPiNG CHaPeCÓ
ProMetHeuS  3d
exibição: todos os dias às 14h e 
16h30. 
elenco: Noomi Rapace, Michael 
Fassbender, Charlize Theron, Guy 
Pearce, idris elba, Patrick wilson, 
Rafe Spall, Logan Marshall-Green, 
Kate dickie, Sean Harris, emun 
elliott.
direção: Ridley Scott

Gênero: Suspense
duração: 119 min
Sinopse: O visionário diretor Ridley Scott retorna ao gênero 
que ele ajudou a definir, criando um épico de ficção-
científica original em um dos lugares mais perigosos 
do universo. O filme une uma equipe de cientistas e 
exploradores em uma jornada que testará os limites físicos 
e mentais, colocando-os em um mundo distante, onde 
eles descobrirão as respostas para nossos dilemas mais 
profundos e para o grande mistério da vida. 

MadaGaScar 3 
exibição: todos os dias às 13h30, 
15h30, 19h30 e 21h30.
elenco: Ben Stiller, Chris Rock, 
david Schwimmer. 
direção: eric darnell, tom 
McGrath e Conrad Vernon
Gênero: animação, aventura e 
Comédia
duração: 90min 

Sinopse: Os amigos alex (Ben Stiller), Marty (Chris Rock), 
Melman (david Schwimmer), Gloria (Jada Pinkett Smith), 
rei Julien (Sacha Baron Cohen) e os pinguins deixam o 
continente africano rumo à europa. eles vão parar em 
Mônaco, onde passam a ser perseguidos por uma obcecada 
agente de controle animal (Frances Mcdormand). em 
plena fuga, o grupo encontra abrigo em um circo em crise. 

Logo eles passam a ajudá-lo, 
iniciando um processo de revitalização que poderá levá-los 
a uma turnê nos estados Unidos e, consequentemente, de 
volta para casa.

diário de uM JornaLiSta 
BêBado
exibição: todos os dias às 19h e 
21h20.
elenco: Johnny depp, aaron 
eckhart, Michael Rispoli. 
direção: Bruce Robinson
Gênero: Comédia, aventura e 
drama
duração: 1h50

Sinopne: Baseado no romance de Hunter S. Thompson, O 
diário de um Jornalista Bêbado conta a improvável história 
do jornalista itinerante Paul Kemp (Johnny depp). Cansado 
da vida frenética de Nova iorque e das convenções morais 
de uma américa conservadora, ele viaja a bela ilha de Porto 
Rico, para trabalhar em um jornal local, o "The San Juan Star", 
administrado pelo tirânico Lotterman (Richard Jenkins). 
adotando o ritmo calmo do lugar, regado a muito rum, 
Paul começa a se apaixonar por Chenault (amber Heard), 
noiva de Sanderson (aaron eckhart), um dos maiores 
empresários da cidade. Ganancioso, Sanderson planeja 
converter Porto Rico num paraíso do capitalismo. Quando 
Kemp é recrutado por Sanderson para escrever um artigo 
favorável a respeito de sua nova e corrupta empreitada, ele é 
confrontado com um dilema: deve ajudar o empresário, ou 
aceitar os riscos e aproveitar para denunciá-lo?

e aÍ, coMeu?
exibição: todos os dias às 15h15, 
17h15, 19h15 e 21h15.
elenco: emílio Orciollo Netto, Seu 
Jorge, tainá Müller
direção: Felipe Joffily
Gênero: Comédia
duração: 90min
Sinopse: Recém-separado, Fernando 
(Bruno Mazzeo) não se conforma 

com o fracasso de seu casamento com Vitória (tainá 
Muller), enquanto seu amigo Honório (Marcos Palmeira), 
um jornalista machão casado com Leila (dira Paes), não 
para de desconfiar que a esposa está traindo ele. também 
amigo da dupla, afonsinho (emilio Orciollo Netto) sonha 
em ser um escritor de sucesso, tira onda de intelectual 
e se relaciona com prostitutas. Juntos, eles vão debater 
e descobrir qual é o papel deles nesse mundo povoado 
por mulheres, sejam elas interesses amorosos ou não.
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita

Divulgação

aNiVeRSÁRiOS

Emmanuelle...
No próximo domingo (24) estará 
completando mais um ano de vida. 
Seja muito feliz sempre! Com carinho, 
familiares. 

Mahara Fornasari...
Na última sexta-feira (22) comple-
tou mais um ano de vida. Muitas 
felicidades! Com carinho, familiares 
e amigos. 

Maiara Marcon!
Muitas alegrias e sucesso pelo seu 
aniversário comemorado na última 
quinta-feira (21). Adoramos você! 
Com carinho, familiares e amigos. 

Macarrão de forno
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Angélica torce para que 
Virgílio seja preso. Miriam 
vai com Rodrigo procurar 
Joana. Gracinha cuida de 
Pedro e Jair fica enciu-
mado. Beatriz e Gabriel 
conversam sobre a obra 
no apartamento. Marcelo 
liga para Jacira e Tobias 
desconfia da mulher. Ro-
drigo e Miriam conseguem 
falar com Joana. Fernando 
afirma para Melissa que 
Zenóbio é o mendigo que 
ele atropelou. Francisco 
ajuda Cris a encontrar um 
trabalho.

Gentil concorda em não 
divulgar que Fabian vai 
entregar o prêmio para as 
Empreguetes. Brunessa 
consegue a vaga de arru-
madeira na casa dos Sar-
mento e tenta conquistar a 
confiança de Sônia. Cida 
não percebe as indiretas 
que Penha faz sobre Elano. 
Chayene instrui Socorro a 
enganar as Empreguetes. 
Brunessa se insinua para 
Sarmento. Sandro vai para 
a premiação escondido de 
Penha e vê Gentil beijar a 
mão da ex-mulher.

Laudelino avisa a Virgílio 
que ele está sendo pro-
curado pela polícia. Valdi-
rene decide distribuir os 
brigadeiros feitos por 
Jáqui. Cris pede perdão 
à mãe. Melissa convence 
Fernando a continuar 
acessando o computador 
de Beatriz. Jacira não 
conta para Tobias sobre 
as fotos que tirou na 
agência. O médico diz 
que Fernando terá alta do 
hospital. Rodrigo conver-
sa com Priscila, Kléber e 
Dimas sobre a visita que 
fará à obra às escondidas.

Rosário afasta Fabian. 
Dinha decide olhar as 
imagens da câmera de 
segurança. Gentil se 
compromete a arrumar 
ingressos para o jogo do 
Vasco e Sandro se anima. 
Socorro diz que protegerá 
as Empreguetes de Chaye-
ne. Sônia se surpreende 
com a eficiência de Bru-
nessa. Gentil se mantém 
afastado de Penha e ela 
estranha. Dinha descobre 
que Rosário estava com 
Fabian na despensa. 

Elisa cede aos encantos 
de Rodrigo. Fernando 
convida Miriam para mo-
rar com ele na cobertura 
dos dois. Gabriel anuncia 
a mudança da família de 
Beatriz para o aparta-
mento e Gabi finalmente 
apoia o pai. Virgílio é 
preso. Elisa aconselha 
Jacira a contar para 
Tobias sobre as fotos, 
só depois que Marcelo 
confirmar que ela foi 
contratada. Zé e Carmem 
conseguem um emprésti-
mo para abrir uma venda 
no edifício São Jorge.

Inácio conta para Rosário 
que a viu beijando Fabian. 
Brunessa mente para 
Sônia sobre seu envolvi-
mento com Cida. Isadora 
e Ariela ganham uma 
cobertura de presente de 
casamento. Alejandro se 
preocupa com a saúde 
de Lygia e comenta com 
Penha. Chayene pensa em 
procurar o dono da rede 
de supermercados para a 
qual que as Empreguetes 
se recusaram fazer cam-
panha. Humberto ameaça 
Brunessa. 

Melissa confirma o álibi 
de Virgílio e ele é libera-
do. O mestre de obras iro-
niza o comportamento de 
Rodrigo na obra. Solange 
exige que Rodrigo marque 
a data de seu casamento 
com Elisa. Beatriz conta 
para a família que eles se 
mudarão para a casa de 
Gabriel. Gracinha esconde 
as fotos que Pedro tirou 
de Priscila no casamento. 
Miriam fica arrasada ao 
saber que Rodrigo marcou 
a data de seu casamento 
com Elisa para dali a 
duas semanas.

Samuel conta para Lygia 
que foi flagrado por Penha 
vendendo o gabarito de 
uma prova. Rosário pede 
mais uma chance para 
Inácio. Lygia e Alejandro 
convidam Penha para 
jantar. Elano não consegue 
se declarar para Cida. 
Socorro esconde Naldo de 
Laércio. Elano garante a 
Cida que vai desmascarar 
Conrado. Penha propõe 
um brinde à família de 
Lygia. Sandro pede para 
Alana levar Patrick ao 
dentista. 

Marlene, Mauro e Gilda 
constatam que Julinho 
e Laís fugiram. Miriam 
visita Fernando e ele fica 
animado. Tobias não acei-
ta as desculpas de Jacira, 
e ela diz que vai sair da 
casa de Rodrigo. Fernando 
conta para Miriam que 
teve uma experiência 
sobrenatural durante sua 
cirurgia. Valéria se anima 
ao saber da presença de 
Rodrigo e Josué a repre-
ende. Josué obriga Valéria 
a se desculpar com Elisa 
e cumprimentar Rodrigo 
graciosamente.

Melissa estranha a 
ausência de Dimas em sua 
casa. Flavinha é obrigada 
a revelar o que sabe sobre 
a fuga de Laís e Julinho. 
Miriam conversa com 
Gabriel sobre Fernan-
do. Dimas descobre o 
que levou Melissa até 
a delegacia. Mauro 
conversa com o dono da 
lan house para descobrir 
pistas do paradeiro de 
Laís e Julinho. Jacira 
conta para Gracinha que 
Elisa a aconselhou a não 
falar para Tobias sobre 
as fotos.

Máslova percebe o inte-
resse de Otto em Penha. 
Lygia comenta com Penha 
que Elano descobriu um 
segredo muito sério sobre 
Sarmento. Brunessa 
implica com Humberto. 
Máslova exige que Ivone 
minta para Otto. As patro-
as se reúnem na casa de 
Chayene para a reunião da 
Liga. Ivone fala de Penha 
para Otto, que fica pensa-
tivo. Laércio é dispensado 
por Chayene. Rosário não 
consegue se concentrar no 
ensaio.

Alejandro se preocupa 
com Lygia. Rosário 
manda Fabian embora. 
Liara fala para Rodinei 
que a Borralho Crew pode 
ir para Berlim. Socorro 
convida Wanderley e 
Zaqueu para uma festa 
na casa de Chayene. 
Brunessa observa 
Sônia se exibindo para 
Sarmento. Elano dá um 
livro de presente para 
Cida. Penha se emociona 
no recital e Otto fica 
encantado. 
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NãO Há ExIBIçãO.

NãO Há ExIBIçãO.
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Iran se surpreende ao 
descobrir o valor que Mo-
nalisa pretende pagar pela 
rede de salões. Betânia diz 
a Nina que não vai mais 
se passar por Rita. Silas 
conta que Lúcio apareceu 
em seu bar nervoso e Ja-
naína se preocupa. Suelen 
tenta fugir de Ramón. Nina 
incentiva Max a sair com 
Ivana. Janaína confidencia 
a Nina que expulsou o filho 
de casa. Lúcio e Bernadete 
vão para a casa dela. 

Manuela se desespera 
ao saber que deverá 
acompanhar Martim até 
a fazenda. Martim diz 
a Manuela que precisa 
acertar as contas com Dé-
cio. Big Blond concede o 
helicóptero para Martim. 
Maria reclama com Décio 
de ter que viver trancada 
e afirma que irá embora. 
Otávio vai atrás de 
Maria na clínica. Otávio 
conta para Maria que 
Tavinho está em Dallas. O 
fazendeiro afirma que a 
organização está por trás 
de planos criminosos.

Valéria diz a Jaime que ele 
pensa com a barriga. Na 
inauguração da lanchonete, 
os alunos saboreiam os 
lanches que Eloisa, mãe de 
Jaime, fez. Helena comen-
ta com a diretora Olívia 
que Maria Joaquina não 
sairá da Escola Mundial. 
Laura está triste e revela a 
Graça que está com inveja 
de Jaime, pois a mãe dele 
faz lanches mais saborosos 
do que a dela. 

Nina consegue enganar 
Max. Carminha pede para 
Nina depor contra Rita. 
Tufão decide vender a sua 
parte na sociedade para 
Monalisa. Janaína coloca 
Max contra a parede. 
Lúcio pega dinheiro de 
Bernadete. Iran flagra 
Olenka e Silas se beijando. 
Darkson fica chateado 
com o desprezo de Tessá-
lia. Jorginho chama Iran 
para dividir o apartamento 
com ele.

Otávio parte para cima 
de Martim, que revida. 
Maria manda Décio abrir 
a porta. Maria se coloca 
entre Otávio e Martim. 
Maria implora para que 
eles parem de brigar. Otávio 
acusa Martim de querer 
vender a fazenda. Otávio 
pede tempo para descobrir 
o valor das terras para a 
organização. Otávio afirma 
não se lembrar de quem 
empurrou Martim no mar. 
Otávio pergunta a Maria 
se Décio o acusou de ter 
tentado matar Martim.

Professora Helena pede 
para os alunos tratarem 
Maria Joaquina com 
naturalidade. Paulo Guerra 
e Kokimoto observam 
Jaime à espera de Maria 
Joaquina. Ao ver as flores 
nas mãos de Jaime, os 
dois fazem chacota. Graça 
e Eloisa, mãe de Jaime, 
falam sobre o compor-
tamento de Valéria na 
lanchonete da escola. Elas 
comentam que a menina 
é exibida. Eloisa passa a 
trabalhar na lanchonete da 
escola fazendo os quitutes 
para as crianças.

Leleco tenta encorajar Tu-
fão a se declarar para Nina. 
Suelen avisa a Diógenes que 
Ramón está com Roni. Nina 
pede para Jorginho afirmar 
para Carminha que não 
voltou a namorar com Rita. 
Max tenta falar com Ivana 
sobre negócios, mas ela 
não dá atenção.  Jorginho 
sai apressado do quarto de 
Nina. Carminha combina de 
se encontrar com Max. 

Décio nega ter tentado 
matar Martim. Décio tenta 
convencer Maria de que 
Otávio renegou Tavinho. 
Eliza diz a Otávio (Mar-
tim) que tem uma surpresa 
e o leva até Olívia. Otávio 
se preocupa com a reação 
de Olívia diante de Eliza. 
Otávio conta para Olívia 
que assumiu a identidade 
de Martim. Zezé suspeita 
das sumidas de José 
Maria. Toga tenta seduzir 
Babá, mas Martim o impe-
de. Manuela diz a Caio que 
Martim é perigoso.

Helena conversa com 
Jaime e afirma que ele 
passou dos limites. O 
garoto tenta se defender 
ao dizer que Maria Jo-
aquina ofendeu seu pai. 
Helena aconselha Jaime 
a pedir desculpas a 
Maria Joaquina e Davi. 
Os meninos se reúnem na 
casa abandonada para 
decidir a presença das 
meninas na Patrulha 
Salvadora. Maria 
Joaquina conta ao pai 
que a sala inteira ficou 
comentando que ela e 
Jaime são namorados. 

Nina leva Max a uma 
churrascaria e Carminha 
se enfurece com a demora 
de seu amante. Jorginho 
decide sair com Iran. Tufão 
se irrita quando Zezé 
diz que Nina saiu com o 
namorado. Carminha não 
acredita na história que 
Max conta ao chegar em 
casa machucado. Nina 
procura Jorginho. Nina 
chega à mansão e Tufão 
decide conversar com ela. 
Lúcio tenta convencer 
Janaína de que mudará o 
seu comportamento. 

Big Blond garan-
te a Fausto que irá 
desmascarar Otávio. 
Toga diz a Martim que 
a fazenda é rica em 
minério. Martim e Toga 
pressionam a babá para 
explicar o motivo de 
seu choro. Toga tenta 
consolar a babá, mas 
Martim a leva para o 
quarto. A babá mostra 
o pedido de divórcio 
enviado por seu marido 
do Haiti. Martim agarra 
a babá que não resiste. 
Manuela fica irritada 
com Martim.

Valéria afirma a Maria 
Joaquina que todos resol-
veram aplicar o castigo 
do silêncio nela porque 
ela não é uma pessoa 
amiga. Davi comenta 
com Maria Joaquina que 
se ela não se importasse 
não teria ficado doente, 
com febre. Valéria diz 
a Maria Joaquina que 
nunca mais dirigirá a 
palavra a ela e a chama 
de fofoqueira, metida 
e orgulhosa. Maria 
Joaquina retruca e diz 
que Valéria é tagarela e 
puxa-saco.

Jorginho conta a sua 
história com Rita e pede 
para Tufão mentir para a 
mãe. Carminha pede para 
Nina ajudá-la a invadir o 
perfil de Jorginho em uma 
rede social. Lúcio ameaça 
Max para conseguir um 
emprego. Jorginho flagra 
Max saindo do quarto de 
Nina. Tufão repreende 
Carminha por querer con-
trolar a vida de Jorginho. 
Ivana fala para Carminha 
que acredita que Max 
esteja tendo um caso com 
outra mulher. 

A namorada de Zezinho 
diz a Zezé que quer 
conhecer seu filho. As 
mulheres da távola 
pressionam Mário para 
escolher a sua preferida. 
Mário decide por Geral-
dine. Marco Antonio fala 
para Régis que está sem 
dinheiro. Marco Antonio 
se oferece para facilitar 
o envolvimento entre Re-
gis e Letícia. Big Blond 
dá ordens para Mário 
atirar em Otávio.

Paulo entra na sala de 
ciências. A dupla vai 
colocar em prática o plano 
que arquitetou. Professora 
Helena pede para Maria 
Joaquina e Valéria irem 
até a sala de ciências pegar 
o material para aula, 
as lâminas com insetos. 
Maria Joaquina não quer 
dirigir a palavra a Valéria 
e pergunta se ela precisa 
mesmo ir. Alícia afirma a 
Helena que está se sentindo 
mal, não está com um bom 
pressentimento. Maria Joa-
quina e Valéria entram na 
sala para pegar o material.

Carminha envenena Jor-
ginho contra Rita. Nina 
tenta se controlar para 
não chorar na frente de 
Tufão. Lúcio conta para 
Janaína que arrumou 
um emprego. Nilo perde 
a paciência com Nina e 
a obriga a cumprir suas 
exigências. Jorginho pede 
para Nina encontrá-lo 
em sua casa. Monalisa se 
descontrola quando Iran 
avisa que vai sair de casa. 
Darkson garante que fará 
com que Tessália traia 
Leleco. 
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irritado com seus alunos, o professor lançou 
um desafio. - aquele que se julgar burro, faça 
o favor de ficar de pé. todo mundo continuou 
sentado. alguns minutos depois, Joãozinho 
se levanta. - Quer dizer que você se julga bur-
ro? - Perguntou o professor, indignado. - Bem, 
para dizer a verdade, não! Mas fiquei com 
pena de ver o senhor aí, em pé, sozinho!!!

a tia pergunta ao sobrinho: - Joãozinho o 
que você quer fazer quando crescer e fi-
car grandão assim como eu? e o Joãozi-
nho responde: - eu quero fazer regime...

Na sala de espera do Hospital, o médico chega 
para o cara muito nervoso, e diz: - tenho uma pés-
sima notícia para lhe dar... a cirurgia que fizemos 

em sua mãe... - Não, doutor. 
ela não é minha mãe... Minha 
sogra! - Nesse caso, então, tenho 
uma ótima notícia para lhe dar...

alô, a minha sogra quer se atirar da janela. 
- enganou-se no número, aqui é da carpinta-
ria. - eu sei, mas é que a janela não abre...

Piadas de pontinhos 
O que é um pontinho amarelo no 
céu? R: Um yellowcóptero.
O que é um pontinho verde indo em direção a um 
ponto amarelo em cima de uma geladeira? R: Uma 
super-ervilha indo salvar um fandangos suicida.
O que é um pontinho vermelho na salada? 
R: Uma ervilha prendendo a respiração.

Variedades
/12 ..................................................................................................

PIADAsHORÓSCOPO

ÁRIES
É um bom momento para investir no seu aperfeiçoamen-
to profissional, seja fazendo cursos ou assistindo a pales-
tras. Mantenha o foco em seus objetivos e procure se con-
centrar mais no que deseja. 

TOURO
Procure expor suas opiniões, mas com jeitinho para que 
não seja mal interpretado(a). Fase favorável para estudar 
e aprender coisas novas. Procure dar mais atenção à sua 
família, cumpra suas palavras e seus compromissos com 
os parentes.

GÊMEOS
Use sua criatividade no trabalho para fazer a mesma coisa 
de uma forma diferente. Pessoas experientes podem aju-
dar a alcançar seus objetivos na carreira, mas não perca o 
foco e avalie quais projetos realmente valem a pena. 

CÂNCER
No trabalho tudo indica que conseguirá bons resultados, 
mas cuidado com a ansiedade. demonstre mais confiança 
em seus próprios talentos. em casa, a semana é favorável 
para resolver pequenas pendências ou mal-entendidos. 

LEÃO
Suas emoções estão à flor da pele, por isso, cuidado com 
as palavras e com quem se relaciona ao longo do dia, pode 
se magoar com facilidade. No trabalho, se tiver que tomar 
decisões, faça isso sem medo, confie no seu bom-senso. O 
astral pede que cuide melhor do seu dinheiro e evite gas-
tar sem necessidade.

VIRGEM
Para não perder produtividade no trabalho, não se en-
volva em conversas que não lhe dizem respeito. antes de 
tomar qualquer decisão, procure ouvir o conselho de pes-
soas mais velhas e experientes. 

LIBRA
Se por acaso não entender de um assunto, não tenha medo de 
perguntar o que não sabe, principalmente no serviço. aliás, esse 
é um bom período para investir no seu aprendizado. exponha 
suas qualidades aos chefes e pode ser que consiga uma nova 
oportunidade. a família vai exigir um pouco mais de atenção.

ESCORPIÃO
Não se acomode no trabalho, invista em seu 
aperfeiçoamento e poderá ter o reconhecimento que 
merece. abra-se também para as novidades.

SAGITÁRIO
Use e abuse da sua criatividade e intuição para solucionar 
problemas que incomodam. No trabalho, aproveite as 
oportunidades que surgirem e amplie seus horizontes 
profissionais, agindo assim, só vai progredir. 

CAPRICÓRNIO
Os colegas de trabalho vão dar a maior força para desen-
volver as suas atividades. O momento é favorável para fa-
zer alianças e parcerias. energia não vai faltar para ir atrás 
do que deseja. 

AQUÁRIO
No emprego, participe mais das atividades de seus cole-
gas. invista em novas parcerias e alianças profissionais 
para facilitar suas tarefas. É um bom período para se apro-
ximar de chefes e superiores e mostrar seus talentos. Con-
vém olhar com mais carinho para as suas finanças e dê 
atenção aos familiares.

PEIXES 
Se quiser ganhar um dinheiro extra, fique de olho nas 
oportunidades que surgirem, um passatempo pode se 
transformar em uma fonte de renda. No trabalho, saberá 
contornar com facilidade as pressões e cobranças. 

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Fernando e Sorocaba - as Mina Pira

Sorriso Maroto - assim você mata o papai

Justin Bieber - Boyfriend

Maroon Five - Payphone
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FORMULARIO

Aditivo 
do sal

caseiro
(símbolo)

Cor
averme-
lhada de
cabelos

Time italia-
no de

Lúcio em 
2012 (fut.)

Bruno (?),
cantor de 
"Talking to
The Moon"

Abrasado-
ra; ardente

"Roll-(?)",
método

usado em
depilação

Pó fecun-
dante dos
vegetais 

Óleo, em
inglês

Remédios 
(?): os cha-
mados "tar-
ja preta"

Visconde
de (?), pa-
raíso turís-
tico do RJ

Nome
frequente

entre
islâmicos

Objeto cul-
tuado por
um grupo 
de pessoas

503, em 
algaris-

mos
romanos

Check-(?), 
procedi-

mento an-
tes do voo

Impresso-
símbolo
da buro-
cracia

Sentimen-
to susci-
tado pela
traição

Divisão de
partidos
Passado;
decorrido

Cuidado,
em inglês
A beira da

praia

Conforta

(?) para
elefante:
situação
árdua e
tediosa

Doença
respirató-

ria que
crianças

podem de-
senvolver
com o fu-

mo passivo

Cantor de
"Renata"

Capacida-
de; aptidão

Elétron
(símbolo)

Rua
(abrev.)

Som emiti-
do várias
vezes na
risada

Adjetivo
associado
ao Ligeiri-
nho (TV)

Aquele
com quem
se dança
Autêntico

Liga-se ao
Peru pela
Rodovia 

do Pacífico

Objetivo da
usuária
do botox

Divisões
didáticas
da Lite-

ratura brasileira
Exempli-

fica

Assembleia (?): reu-
nião anual da ONU

Equipe voluntária
de resgate rodoviário 

É trocada todo mês
na Praça dos Três Po-
deres, em
Brasília

Senhor
(abrev.)
Sentar,

em inglês

 2/in — on. 3/oil — sit. 4/care. 5/acaju — totem.
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Na terça-feira (12), aconteceu 

em Caibi, a terceira reunião de 
2012 do Colegiado de Cultura e 
turismo da associação dos Mu-
nicípios do entre Rios (amerios).

O departamento de Cultura 
do município de Caibi, através 
da diretora de Cultura, dominga 
Rizzi, recebeu todos com a apre-
sentação de uma música com os 
alunos do Projeto alfabetização 
Musical. 

Para iniciar, a presidente do 
Colegiado de Cultura e turismo 
da amerios, Venice Baldissera, 
abordou sobre a participação no 
ii Fórum Catarinense de Gesto-
res Municipais de Cultura e Se-
minário: Cultura como elemento 
transformador da sociedade, em 
Florianópolis. destacou que a re-
gião teve um grande avanço nos 
últimos anos, e que Oeste já é vis-
to com outros olhos. 

Outro assunto que estava na 
pauta, foi sobre a amostra de 
Cinema infantil, onde cada mu-
nicípio que recebeu um exem-

Divulgação/Amerios

Encontro com os responsáveis de cada município na área de Cultura e 
turismo aconteceu em Caibi

Colegiado de Cultura e turismo da amerios 
realiza o terceiro encontro do ano

plar deverá criar um ambiente 
semelhante a um cinema, deven-
do apresentar esse material para 
crianças de quatro a 12 anos, 
onde os responsáveis devem re-
gistrar, fotografar e enviar a maté-
ria para divulgação na imprensa.

No encerramento do encon-
tro, os integrantes do Colegiado 
solicitaram uma capacitação em 

Gestão de Cultura, para o segun-
do semestre de 2012. Já para 2013, 
os municípios sugeriram a reali-
zação de vários cursos nesta área, 
visando à capacitação de todos os 
gestores que trabalham na cultu-
ra e turismo nos municípios.

a próxima reunião do Cole-
giado será no dia 15 de agosto de 
2012, em Modelo/SC.

R$ 206,5 mil foram repas-
sados pela Secretaria de de-
senvolvimento Regional de 
Maravilha para o pagamento 
da quarta parcela do recurso 
referente ao transporte esco-
lar para o ano letivo de 2012. 
Os recursos foram disponibi-
lizados aos 14 municípios da 
abrangência da Secretaria de de-
senvolvimento Regional (SdR) 
de Maravilha na quarta-feira 
(20) e beneficiam 3.623 alu-
nos de 30 unidades escolares, 
sendo 2.216 alunos do ensino 
Fundamental e 1.407 alunos do 
ensino Médio.

Os valores são baseados 
no número de estudantes con-
templados e na distância per-
corrida até a escola, e neste 

ano a SdR distribuirá ao todo 
cerca de R$ 1,9 milhão para o 
transporte escolar para os mu-
nicípios de Bom Jesus do Oes-
te, Flor do Sertão, iraceminha, 
Maravilha, Modelo, Pinhal-
zinho, Romelândia, Saltinho, 
Santa terezinha do Progresso, 
São Miguel da Boa Vista, Sau-
dades, Serra alta, Sul Brasil e 
tigrinhos.

Os recursos repassados aos 
municípios serão utilizados 
para custear as despesas com 
o transporte escolar dos alu-
nos do ensino Fundamental e 
Médio da rede estadual. tem 
direito ao transporte escolar o 
aluno que reside há mais de 3 
km de distância da escola onde 
estuda.

SDR Maravilha 
repassa quarta parcela 
do transporte escolar  
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"Somente os sócios da comunidade não seriam o suficiente para trabalhar 
na festa, contamos com amigos da cidade e de outras comunidades".
Adelar João Gehring

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Maravilha

Comunidade de Sanga Silva comemorou com 
festa o dia do padroeiro São Luiz Gonzaga

a Comunidade de Sanga Silva 
de Maravilha, em comemoração ao 
dia do padroeiro São Luiz Gonzaga, 
21 de junho, realizou no domingo 
(17), a tradicional festa em honra ao 
padroeiro da comunidade. 

de acordo com o presidente 
adelar João Gehring, essa festa já é 

realizada há mais de 50 anos. Neste 
ano prestigiaram o evento mais de 
mil pessoas.

ele também enfatiza que foram 
comercializadas 375 fichas equiva-
lentes a dois quilos de carne cada 
ficha. Somente a tarde, passaram 
pelo matinê, animado pelos irmão 

Freitag, aproximadamente 200 pa-
gantes.

O presidente ressalta que o lu-
cro da festa será revertido para o 
pagamento de uma dívida que ficou 
pendente da construção da capela 
da comunidade.

Gehring agradece a todos que 

compareceram e tornaram a festa 
um sucesso, bem como todos que 
auxiliaram na churrasqueira, cozi-
nha e copa. “Somente os sócios da 
comunidade não seriam o suficien-
te para trabalhar na festa, contamos 
com amigos da cidade e de outras 
comunidades”, ressalta. 

Mais de mil pessoas passaram pela festa da Comunidade de Sanga Silva Almoço também foi servido na parte externa do salão

Saladas e bebidas foram vendidas à população

Churrasqueiros assaram aproximadamente 800 Kg de carne

O curso Liderança e Gerencia-
mento de Conflitos será promovido 
nos dias 27, 28 e 30 de junho, pelo Nú-
cleo Metalmecânico, ligado à CdL/
associação empresarial de Maravilha. 

O curso, que será realizado no au-
ditório da entidade, é dividido em dois 
módulos, totalizando 16 horas/aula: 
nos dias 27 e 28, das 19h às 22h30. O 
consultor emmanoel José Lourenço 
trabalhará os fundamentos da lideran-
ça; já no dia 30, das 8h às 17h, a psicó-
loga Mirna Oldenburg Lourenço irá 
abordar o gerenciamento de conflitos. 

Visando incentivar a formação 
de lideranças dentro das empresas, o 
curso utilizará de treinamento expo-
sitivo/participativo, com dinâmicas 
de grupo e teste vivencial. Os partici-
pantes serão orientados a praticarem 
um estilo de liderança com alta efeti-
vidade e ajudar na construção de uma 
nova geração de líderes humanitários. 
O entendimento de como ocorrem os 
conflitos nas organizações, apontando 
quais são os melhores estilos de nego-
ciação usados para solucioná-los tam-
bém serão trabalhados.

as inscrições para os interessados 
devem ser feita ainda nesta semana 
junto à CdL/associação empresarial, 
sendo que o investimento é de R$ 
220,00 para associados e nucleados e 
R$ 280 para não associados. Mais in-
formações pelo fone (49) 3664-0414 
ou pelo e-mail empreender@aemara-
vilha.com.br.

Inscrições para 
curso de 
liderança e 
gerenciamento 
de conflitos 
estão abertas

Fotos: Divulgação

Consultor Emmanoel José Lourenço

Psicóloga Mirna Oldenburg 
Lourenço
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No dia 06 de junho a CdL/as-
sociação empresarial de Maravilha 
completou 10 anos de formação, 
que serão comemorados em jan-
tar especial no dia 28, a partir das 
19h30, no Restaurante Zatt. 

O presidente, Jonas dall’agnol, 
lembra que o evento foi uma su-
gestão da diretoria para celebrar a 
passagem da data, valorizar os as-
sociados e homenagear os líderes 
que presidiram a entidade nessa 

década.
a CdL/associação empresa-

rial foi criada em junho de 2002, a 
partir da aglutinação da Câmara de 
dirigentes Lojistas (CdL) de Mara-
vilha, fundada em 07 de novembro 
de 1975, e da associação Comercial 
e industrial de Maravilha (acimar), 
criada em 18 de abril de 1970. Na 
época, a acimar tinha como presi-
dente o empresário Márcio adelir 
Lüdke e a CdL era comandada por 

angela Rosani de Oliveira, que as-
sumiu a primeira diretoria após a 
junção.

além deles, será reconhecido o 
trabalho dos ex-presidentes Uriel 
Roman (gestão 2003/2005), Gelson 
Rossetto (2005/2007) e Vitaliano 
tonkiel (2007/2009 e 2010/2011).

Os associados que tem interesse 
devem confirmar presença junto à 
entidade, sendo que o valor do jan-
tar é de R$ 25 por pessoa.

Jantar celebrará décimo aniversário da 
CdL/associação empresarial de Maravilha 

L.F. Caminhões realiza entrega de veículo

Gered realiza reunião de trabalho com 
professores do programa Correção de Fluxo

Celebrar a passagem da data, valorizar os associados e homenagear os 
líderes que presidiram a entidade nessa década é o objetivo do evento 

O gerente de desenvolvimento 
econômico, Sustentável e agricul-
tura, Genuir Bassani, representou 
a Secretaria de desenvolvimento 
Regional (SdR) de Maravilha, na 
quinta-feira (14) e sexta-feira (15), 
em uma reunião em Florianópo-
lis que discutiu estratégias e defi-
nições para instalação do Núcleo 
estadual de integração da Faixa de 
Fronteira de Santa Catarina.

a criação do Núcleo no estado 
envolve 11 Secretarias de desen-
volvimento Regional, incluindo 82 
municípios.

No primeiro dia do encontro 
o integrante da coordenação de 
Programa de desenvolvimento 
Macrorregional do Ministério da 
integração Nacional, Renan Zerbi-
ni Leão, apresentou os objetivos da 
instalação do Núcleo e a metodolo-
gia a ser aplicada para elaboração 
do Plano de desenvolvimento e in-
tegração Fronteiriça (PdiF). 

O segundo dia foi para discutir 
sobre os sete eixos considerados 
para elaboração do plano: Segu-
rança; Saúde; infraestrutura e Lo-
gística; educação; desenvolvimen-
to econômico; desenvolvimento 
ambiental e aduanas integradas. 
ainda foram definidas as institui-
ções que devem participar da com-
posição do Núcleo, que terá a co-
ordenação da Secretaria de estado 
do Planejamento. entre os órgãos 
da administração estadual, serão 
convidadas as Secretarias Setoriais 
com atividade finalística; asso-
ciações de Municípios; Universi-
dades; Fecam; Fecomércio; Fiesc; 
Fecoagro; Facisc; Fampesc; Faesc; 
Fetaesc; Codesul; BRde e Minis-
tério Público de Santa Catarina. 
também serão convidados órgãos 
federais, como a Polícia e Receita 
Federal; anvisa, entre outros.

Conforme Bassani “agora a 
SdR Maravilha está encarregada 

de construir o PdiF em parceria 
com os municípios para definir as 
prioridades de cada região e enca-
minhar a Secretaria de estado do 
Planejamento até o dia 30 de julho, 
sendo que a entrega do Plano ao 
Ministério da integração Nacional 
deverá ocorrer até o dia 03 de agos-
to”. 

O gerente acrescenta que para 
a construção do PdiF, ficou defi-
nido um calendário de reuniões 
técnicas, sendo nos dias 26 e 27 de 
junho em São Miguel do Oeste, 10 e 
11 de julho em Chapecó e, em dio-
nísio Cerqueira, na data de 24 e 25 
de julho.

de acordo com o diretor de Pla-
nejamento da Secretaria de estado 
do Planejamento, Norton Flores 
Bopré, até o segundo semestre de 
julho, acontecerá à instalação do 
Núcleo estadual de integração da 
Faixa de Fronteira de Santa Catari-
na, na região fronteiriça com data 
e o local a serem definidos pelo se-
cretário Filipe Mello e pelo gover-
nador Raimundo Colombo.

O Núcleo
O Núcleo é previsto na Comis-

são Permanente para o desenvol-
vimento e a integração da Faixa 
de Fronteira (CdiF), instituída em 
setembro de 2010, por meio de 
decreto da Presidência da Repú-
blica. tem como função englobar a 
interlocução entre os atores locais 
e o Governo Federal, sistematizar 
as demandas, analisar as propos-
tas de ações e formular os Planos 
de desenvolvimento e integração 
Fronteiriços.

Já o objetivo da Comissão, co-
ordenada pelo Ministério da inte-
gração Nacional, é propor medi-
das e coordenar ações que visem 
ao desenvolvimento de iniciativas 
necessárias à atuação do Governo 
Federal naquela região.

Reunião busca instalação do 
Núcleo Regional da Faixa de 
Fronteira  

Comen realiza palestra no Dia 
Nacional de Combate às Drogas

No último domingo (17), 
em um almoço com os trans-
portadores de frangos realizado 
na associação dos Motoristas e 
Frangueiros de Maravilha, a L.F. 
Caminhões fez a entrega do pri-
meiro caminhão Vw com motor 
MaN e tecnologia eGR de acordo 
com o Proconve 7 (equivalente ao 
euro 5), que dispensa o uso do 
arla 32 (a base de ureia). a entre-
ga realizada foi para a empresa 
transportes wilmann, que atua 
no transporte de aves vivas, agre-
gado a aurora.

Divulgação/ L.F. Caminhões

Representantes 
dos transportes 
Wilmann 
receberam a chave 
do caminhão

O Conselho Municipal de en-
torpecentes (Comen), no dia Na-
cional de Combate às drogas, 26 
de junho, realiza a palestra sobre 
Prevenção/uso e abuso do álcool.

a dependência química hoje 
atinge 10% da população mundial, 
sem destingir raça, cor ou classe 
social. Pensando nisso, o Comen 
se preocupa em intensificar as ati-

vidades voltadas à prevenção, ao 
uso e abuso do álcool, influência e 
consequências no relacionamento 
familiar e no ambiente de trabalho.

a palestra inicia às 19h30, no 
auditório da escola de educação 
Básica Nossa Senhora da Salete e 
terá como palestrante Pedro Lin-
dolfo Schuh, do Clube de Lions 
Clube.

a Secretaria de desenvolvi-
mento Regional (SdR) de Maravi-
lha por meio da Gerência de edu-
cação (Gered) realizou reunião de 
trabalho, no início da semana, com 
professores de matemática e língua 
portuguesa do programa Correção 
de Fluxo. Na regional de Maravi-
lha são contempladas 13 unidades 
escolares, sendo 14 turmas que 
totalizam 280 alunos. O objetivo 
do programa é recuperar os sabe-
res e erradicar a distorção idade/
série nas escolas da rede estadual, 
possibilitando terminalidade deste 
contingente no ensino fundamen-
tal e ingresso no ensino médio com 
condições de permanência e apro-
veitamento.

O público-alvo engloba alunos 
do 6º ano do ensino Fundamental 
de nove anos e 7ª série do ensino 
Fundamental de oito anos, com 
defasagem/dificuldade de apren-
dizagem. de acordo com o gerente 
de educação, almir da Rosa, “esta 
é a melhor maneira de trabalhar 

Carla trentin/SDR

Professores de matemática e língua portuguesa participaram de reunião 
de trabalho do programa Correção de Fluxo

com o aluno, pois é possível dar 
mais atenção ao aprendizado, pois 
há necessidade de ter outro olhar e 
realizar um trabalho diferenciado”.

O encontro foi realizado para 
socialização de atividades desen-
volvidas nas escolas. “este encon-
tro ainda serviu para troca de expe-
riências e entrega de materiais para 
dar subsídio aos professores para 

o fortalecimento de seu trabalho 
com objetivo de melhorar a apren-
dizagem dos alunos destas turmas”, 
explica almir da Rosa.

a reunião de trabalho foi con-
duzida pela supervisora de edu-
cação Básica e Profissional, dirce 
Müller e pela integradora de ensi-
no Fundamental, Lurdes devenci 
Vendrame. 
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“É um dos maiores congressos de gestão do Brasil, oportunizando 
agregar conhecimentos com profissionais de nível internacional e trocar 
experiências com outros congressistas e associações empresariais”.
Jonas Dall´Agnol

Os alunos das turmas 801 e 802 
da escola de educação Básica Nossa 
Senhora da Salete, juntamente com 
os professores Vitor Marcelo Vieira, 
Valnir Pandolfo e Mara Rúbia, realiza-
ram na semana passada uma viagem 
de estudos para irani/SC.

em irani visitaram o Monumen-
to, o Cemitério e o Museu do Contes-
tado, porém os momentos mais mar-
cantes foram a palestra do historiador 
e folclorista Vicente telles e a visita ao 
túmulo do Monge José Maria, líder 
dos caboclos e do “Quadro Santo” 
que se formou no irani e que foi dizi-
mado por tropas governamentais. 

a visita faz parte do conteúdo es-
tudado em sala de aula da disciplina 
de História, que é ministrada pelo 
professor e historiador Vieira. Neste 
ano uma programação alusiva aos 

100 anos do início da Guerra do Con-
testado, ocorrida entre 1912 e 1916, 
está sendo preparada.  

Os estudantes ficaram encanta-
dos com a visita. Vieira comentou que 
o mais gratificante foi ouvir os estu-
dantes fazerem perguntas durante as 
palestras e também interagirem nas 
encenações teatrais. “todos ficaram 
encantados com a palestra. No final, 
na volta o sentimento de que depois 
dessa viagem tudo será diferente para 
os estudantes e professores”, afirmou.

O objetivo da viagem foi conhe-
cer o local onde iniciou a Guerra 
Sertaneja em 22 de outubro de 1912, 
e conhecer sobre o Centenário do iní-
cio da Guerra do Contestado. 

Nos próximos dias será produzi-
do material de divulgação do Cente-
nário e socializado na escola. 

Divulgação

Alunos puderam conhecer a história do centenário do início da Guerra do 
Contestado 

Estudantes da E.E.B. Nossa 
Senhora da Salete conhecem 
Museu do Contestado e 
Cemitério Caboclo em Irani

O presidente da CdL/associa-
ção empresarial de Maravilha, Jo-
nas dall’agnol, a conselheira fiscal 
da entidade, Poliana de Oliveira, e a 
secretária executiva, Sandra duarte 
Heinz, participaram, de 13 a 15 de 
junho, da expogestão 2012 – Con-
gresso Nacional de atualização em 
Gestão e Feira de Produtos, Servi-
ços e Soluções empresariais, reali-
zada no Centreventos Cau Hansen, 
em Joinville.

O evento foi organizado com 
apoio da Federação das associa-
ções empresariais de Santa Cata-
rina (Facisc), e reuniu em torno de 
duas mil pessoas para discutir a 
gestão e acompanhar palestras com 
profissionais renomados. durante 
a programação a Facisc promoveu 
ainda o encontro estadual de exe-
cutivos e o Conselho estadual do 
Jovem empreendedor (Cejesc) rea-
lizou a 6ª assembleia Geral Ordiná-
ria (aGO) deste ano.

a visita ao Perini Business Park, 
considerado o maior condomínio 
empresarial multissetorial do país 
foi uma das atividades da aGO. “É 
um novo modelo de parque indus-
trial privado, ideia do visionário 
empreendedor Fabio Perini. a área, 
de 250 mil m², é locada para gran-
des indústrias, prestadores de servi-

Divulgação

Expogestão 2012 foi realizada em Joinvile e contou com a participação 
de maravilhenses 

Maravilhenses participam 
da expogestão 2012

ço e empresas do comércio, soman-
do cerca de 7.500 colaboradores”, 
explica dall’agnol.

Na abertura da expogestão, 
houve palestra com o fundador do 
grupo doutores da alegria, welling-
ton Nogueira. deram sequência nas 
explanações o fundador e presiden-
te do Grupo Buscapé, Romero Ro-
drigues; o presidente da Braskem, 
Carlos Fadigas; o presidente da 
walmart Brasil, Marcos Samaha; o 
gerente da consultoria McKinsey no 
Brasil, Vicente assis, e a sócia-sê-
nior, Jaana Remes; o neurocientista 
Johan Lerner; e o cirurgião plástico 
ivo Pitanguy.

também foi destaque na pro-
gramação o painel que discutiu 
governança corporativa, com a par-
ticipação do diretor-presidente da 
Malwee, Guilherme weege, o con-
selheiro empresarial do instituto 
Brasileiro de Governança Corpora-
tiva (iBGC), alberto whitaker, e o 
sócio da KPMG, Sidney ito.

 “É um dos maiores congressos 
de gestão do Brasil, oportunizando 
agregar conhecimentos com pro-
fissionais de nível internacional 
e trocar experiências com outros 
congressistas e associações empre-
sariais”, completa o presidente da 
entidade.

Na sexta-feira (15), o Conselho 
de administração do Sicoob Credial 
reuniu-se para mais uma reunião 
mensal. Na ocasião ocorreu inicial-
mente a inauguração da nova sala 
que será utilizada pelo presidente 
Hermes Barbieri. trata-se de uma 
sala ampla, que permitirá a realiza-
ção das reuniões do conselho, entre 
outras.

Na ocasião também foi em-
possado o novo conselho fiscal do 
Sicoob, eleito na assembleia Geral 
Ordinária, de 30 de março de 2012. 
O novo conselho exercerá o manda-
to até a assembleia Geral Ordinária 
de 2013.

O presidente do Sicoob Hermes 
Barbieri coordenou a posse do atual 
conselho. Na oportunidade agrade-
ceu os membros atuais pela dedica-
ção com que tem procurado desen-
volver suas funções e colocou-se à 
disposição juntamente os gerentes 
de áreas para dar o suporte neces-
sário aos novos eleitos.

Divulgação/Sicoob

 Conselho foi empossado na sexta-feira (15)

Conselho Fiscal do Sicoob Credial é 
empossado

deixando a função de conse-
lheiro, Paulo everson Kobs, agra-
deceu o apoio de todos. Mencio-
nou que os três anos em que atuou 
frente ao conselho fiscal foram um 
grande aprendizado pessoal e pro-
fissional.

O Conselho Fiscal é composto 
por seis integrantes associados da 

cooperativa, sendo três efetivos e 
três suplentes, com função de fis-
calizar as ações da Cooperativa. 
Conselho Fiscal eleito: efetivos - 
antônio arcenio Boll, Marli Helena 
Hoff Borscheid e Hércio José Furst.  
Suplentes - Sidirleia a. assmann, 
Ênio José Castanha e Rejane Meri 
asssmann.

editaL de CONVOCaÇÃO PaRa CONVeNÇÃO 
MUNiCiPaL ORdiNÁRia

a Comissão Municipal Provisória do Partido Social Cristão – PSC, do 
município de Cunha Porã, na forma do estatuto Partidário e legislação elei-
toral vigente,

CONVOCa
i – os membros titulares a suplentes da Comissão Municipal Provisória;
ii – os parlamentares do partido com domicílio eleitoral no município;
iii – os delegados titulares e suplentes eleitos pelas Convenções muni-

cipais;
iV – os membros do diretório estadual com domicilio no município, 
V – os eleitores filiados ao Partido Social Cristão – PSC em Cunha Porã
Para comparecerem à CONVeNÇÃO MUNiCiPaL a ser realizada no dia 

29 de junho de 2012, das 19 às 22 horas, no endereço Rua Vitor Meireles, 
1313, nesta cidade, com a seguinte ORdeM dO dia:

1. deliberação sobre coligações partidárias (discussão, aprovação e 
nome da coligação);

2. escolha do nome do candidato a prefeito e vice-prefeito;
3. escolha de candidatos a vereador;
4. Sorteio dos respectivos números para candidatos a vereador;
5. Outros assuntos correlatos.
Cunha Porã, 21 de junho de 2012.

Ana Laura Christ
Presidente do partido
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as conselheiras irão atuar de forma integrada com projetos sociais, ofere-
cendo todo o suporte e o acolhimento necessário para crianças e adolescentes, 

efetuando os devidos encaminhamentos para a rede social de atendimento.
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aniversariantes da semana: 
23-06 delson José Roman (deco Mat. de Construção); eloi João Becker (Pro Pé 

Calçados); Rosangela Brasil (Maravilha turis Camping); 27-06 evandro Luis Bedus-
chi (Maravilha alimentos); 28-06 Cidenir da Rosa (Padaria Clarice); 29-06 eliana 
Reitter estefano (erva daninha); ilda Maria Pissatto (Mecânica irmãos Pissatto); Le-
andro Niedermaier (Leandro Móveis); Pedro Kerkhoff (Super Kerkhoff); Jacir Pauli-
nho Lopes duarte (Jallos Cabeleireiros).

23-06 3ª iniciativa Verde, promovida pelo Núcleo do Jovem empreendedor e JCi 
Maravilha, sábado, das 8h às 12h, na praça Pe. José Bunse.

26-06 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na aurora alimentos.
26-06 Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, terça-feira, às 13h, na 

CdL/associação empresarial.
27-06 Reunião do Núcleo de desenvolvimento Comercial, quarta-feira, às 7h, 

na CdL/associação empresarial.
27 a 29-06 Seminário de consultores do Programa empreender, quarta a sexta-

feira, em São Bento do Sul.
27, 28 e 30-06 Curso Liderança e Gerenciamento de Conflitos, quarta e quinta-

feira, das 19h às 22h30 e sábado, das 8h às 17h30, na CdL/associação empresarial.
28-06 Jantar comemorativo aos 10 anos de formação da CdL/associação em-

presarial, quinta-feira, às 19h30, no Restaurante Zatt.
29-06 Reunião com as CdLs da região, sexta-feira, a partir das 13h, na CdL Cha-

pecó.
Campanha Recupere Seu Crédito: Realizada pelas CdLs da região no período 

de 2 de maio a 30 de junho, tem o objetivo de diminuir os índices de inadimplência. 
as empresas deverão aderir à campanha para recuperar débitos dos anos de 2007 
a 2011, efetuando uma renegociação de dívida com o cliente. Mais informações na 
CdL/associação empresarial.

Natal Maravilha 2012 e Liquida Maravilha 2013: as duas campanhas, promo-
vidas pelo Núcleo de desenvolvimento Comercial, estão sendo comercializadas pela 
CdL/associação empresarial. Consulte a entidade para mais informações sobre 
premiação, investimento e formas de pagamento.

associação empresarial de Maravilha | av. araucária, 399 – 3° 
andar – centro3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

No final da tarde de quarta-feira 
(20), as candidatas ao cargo de con-
selheira tutelar em Maravilha foram 
apresentadas. ao todo são dez candi-
datas maiores de 21 anos, com idonei-
dade moral e residentes no município. 

a eleição do conselho acontece 
no próximo sábado (30), sendo que a 
partir desta votação qualquer cidadão 
que tenha título de eleitor pode votar. 
as pessoas interessadas em votar po-
dem ir até o Centro educacional Mun-
do infantil (CaiC) das 08h às 14h. 

entre as dez candidatas concor-
rendo, às cinco vagas abertas, serão ti-
tulares e os demais suplentes. as con-
selheiras eleitas atuarão por três anos. 
Vão assumir no dia 1º agosto de 2012 
até agosto de 2015.

as conselheiras irão atuar de for-
ma integrada com projetos sociais, 
oferecendo todo o suporte e o aco-
lhimento necessário para crianças e 
adolescentes, efetuando os devidos 
encaminhamentos para a rede social 
de atendimento.

as candidatas são: elsa Maria 
Mendes, Graciela Ramos, Marisônia 
de Villa Friedrich, Neiva terezinha 
Spader, Orfila Reinhehr, Rita Fátima 
Signor, Rosilene Radaelli, Sirlei tere-
sinha Jung, Vanessa Machado e Vânia 
teresinha weiss Schiewe.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Candidatas a conselheiras 
tutelares são apresentadas

Colegiado de Saúde da amerios discute 
pactuação das tomografias

As dez candidatas foram apresentadas na quarta-feira (20)

Candidatas a conselheiras tutelares serão escolhidas por votação no 
sábado (30)

Divulgação

 Diretoria do Lions com os novos associados e convidados

Modelo

Lions realiza posse 
de novos associados

aconteceu no último sábado 
(16) a assembleia Festiva do Lions 
Clube de Modelo para proceder a 
posse de dois novos associados. 

a cerimônia foi prestigiada por 
muitos associados e convidados e 
contou com a presença do prefeito 
imílio Ávila e sua esposa Claude-
te que também são companheiros 
do Clube; da presidente da divisão 
a-2, Janete tosetto e da presidente 
do LeO Clube Omega de Modelo, 

alexandra Schlosser.
Foram empossados os compa-

nheiros leão Volmar tomasoni e sua 
esposa Marlene Copati tomasoni. 
Os novos sócios receberam os cum-
primentos pela decisão de serem 
empossados. em nome da presi-
dente do Lions, eliana Mara Seh-
nem Kothe e da associação interna-
cional, o ex-governador do distrito 
Ld-8, albio Schild Filho, deu posse 
aos novos companheiros.

a associação dos Municípios do 
entre Rios (amerios), na quarta-feira 
(20), reuniu o Colegiado de secretários 
municipais de Saúde, sob a coordena-
ção da secretária de Saúde de São Mi-
guel da Boa Vista e presidente do cole-
giado, ileia iaroszeski.

Na oportunidade, esteve presen-
te a diretora do Hospital São José de 
Maravilha, Neiva Schaefer, repassando 
informações quanto à pactuação das 
tomografias pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS). ela relatou que a ampola 

do tomógrafo queimou e os sócios que 
são cinco médicos e o hospital defini-
ram que o mesmo não seria conserta-
do devido ao alto custo. Neiva afirmou 
que o hospital encaminhou projeto 
para o comitê temático da Secretaria 
Regional de Maravilha solicitando um 
tomógrafo ao estado, sendo este apro-
vado. em contato com a Gerência de 
Saúde de Maravilha, o estado havia se 
posicionado favorável ao envio desde 
equipamento ao hospital, no entanto, 
pelo período eleitoral toda parte legal 

está sendo vista. 
Na oportunidade o secretário da 

Saúde de tigrinhos, aristides Brandão 
Filho, solicitou esclarecimentos quanto 
às diárias da Unidade de terapia inten-
siva (Uti) do Hospital São José. Neiva 
esclareceu que as diárias seriam pagas 
administrativamente, sendo que o es-
tado não está cumprindo o pactuado. 
Segundo ela, se até o final de julho o 
estado não cumprir com suas obriga-
ções, a diretoria do Hospital se obrigará 
a cancelar os atendimentos da Uti. 
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Fazendo parte de um grupo de 
dirigentes cooperativistas do sistema 
Sicoob, o presidente Hermes Barbieri 
realizou viagem de estudos à europa. 
Participaram também da viagem, o 
presidente do Sicoob- SC, Rui Schnei-
der da Silva, o presidente do Banco Co-
operativo do Brasil (BaNCOOB), Mar-
cos aurélio de almada abreu, além de 
outros dirigentes cooperativistas.

O roteiro de visitas e encontros foi 
organizado pela confederação alemã 
de cooperativas. Foram visitadas as ci-
dades de: Kiev e  Lviv na Ucrânia, Cra-
cóvia e Varsóvia na Polônia, Praga na 
República tcheca, Colônia, Motabaur, 
Limburg e Frankfurt na alemanha.

a viagem teve seus pontos mais 
destacados na Ucrânia e alemanha. 
Na Ucrânia ocorreu a participação 
das cooperativas de crédito singulares, 
centrais e Banco Central, possibilitan-
do excelente troca de experiências.                                                                                          

Na oportunidade, Rui Schneider 
da Silva, fez uma apresentação de 

Divulgação/Sicoob

Dirigentes cooperativistas realizam viagem para troca de experiência na 
Europa

Presidente do Sicoob realiza viagem à europa

dados do Sicoob-SC e Sicoob Brasil, 
detalhando o funcionamento opera-
cional, planos de negócio e programa 
de treinamento de dirigentes e funcio-
nários. Na sequência, Otávio tessaro, 
apresentou dados da cooperativa de 
Campos Novos e Carlos Ramos da co-
operativa de São José do Cerrito.

Os participantes observaram nas 
apresentações das cooperativas da 
Ucrânia, que suas principais ativida-

des estão distribuídas no turismo e 
habitação. destaque para sua orga-
nização, controles internos, planos 
estratégicos, programa de proteção 
dos depósitos, fundos e outros. ivan 
Vishnevskiy, presidente do conselho 
de cooperativas de crédito associadas 
ucrânianas, falou sobre a criação na 
base da província de Lviv, e sua reor-
ganização para a associação de toda a 
Ucrânia. discorreu sobre as tarefas da 

gestão de liquidez, elaboração e intro-
dução dos produtos financeiros novos, 
atração dos fundos para o sistema das 
cooperativas de crédito e sistema de 
relacionamento do cooperativismo da 
Ucrânia. No final das apresentações e 
troca de experiências foi assinado um 
termo de cooperação entre o Brasil e os 
europeus.              

Na alemanha foram recebidos 
pelo engenheiro econômico, Stefan 
daferner, que desde 1999 é gerente de 
produtos e responsável pela coordena-
ção nacional de educação de projetos 
internacionais. em Motabaur, a aca-
demia das cooperativas alemãs, está 
instalada no castelo que por muito 
tempo esteve nas mãos da arquidioce-
se de trier e agora foi comprado pelas 
cooperativas. a estrutura do castelo de 
Montabaur é descentralizada. além do 
castelo histórico, compreende cinco 
pousadas com 287 quartos, dois edi-
fícios para seminários com 15 salas e 
capacidade para 24 grupos com 250 

participantes cada. além disso, possui 
outras dependências para recreação e 
restaurantes. Foi em Motabaur, onde 
mais tempo a comitiva permaneceu, 
com conferências, debates, visitas e 
troca de experiências. a ideia do coo-
perativismo nasceu na alemanha em 
1850 com Hermann Schutz delitzsch, 
que fundou o primeiro clube de adian-
tamento em "delitzsch". em 1862 e 
1864 surgiram os primeiros clubes de 
empréstimos em anhausen e Hed-
desdorf coordenados por Friedrich 
wilhelm Raiffeisen. “em nossa visão 
com estas visitas podemos dizer que 
estamos no caminho certo. estamos 
próximos de nossos associados e clien-
tes. Nos empenhamos pelo bom aten-
dimento. Priorizamos a liberação ágil 
dos recursos primando pela segurança 
das operações realizadas. atualmente 
nossa preocupação no sistema Sicoob 
é com o chamado “endividamento fá-
cil” das pessoas, algo que já está acon-
tecendo na europa”, destaca Barbieri.

Com o objetivo de discutir e ana-
lisar os guias e as opções selecionadas 
pelos professores baseados no Plano 
Nacional do Livro didático (PNLd), a 
Gerência de educação (Gered) da Se-
cretaria de desenvolvimento Regional 
(SdR) de Maravilha reuniu, na tarde 
de terça-feira (19), representantes das 
escolas estaduais e municipais dos 14 
municípios da SdR.

Cada unidade de ensino é respon-
sável pela escolha dos títulos que serão 
distribuídos gratuitamente. “a Gered 
discute, orienta e sugere considerações 
importantes no momento da escolha, 
para que em nível de SdR possamos 
fazer uma pré-seleção dos livros que 
serão escolhidos para os próximos três 
anos”, destaca o gerente de educação, 
almir da Rosa.

O gerente ainda explica que esta 
pré-seleção em nível regional é im-

Carla trentin/SDR

Regional de Maravilha e escolas selecionam 
livros didáticos

portante para padronizar o material 
didático e evitar que o aluno perca a 
sequência de conteúdo ao mudar de 
escola. “além disso, sendo escolha do 
professor há garantias de que a quali-
dade do livro é excelente e a equipe téc-
nica de escolha auxilia na definição dos 
melhores livros para os alunos”, disse.

O PNLd 2013 é destinado ao aten-
dimento integral dos alunos dos anos 

iniciais do 1º ao 5º ano. de acordo com 
a coordenadora do Livro didático, edi-
mara Becker, a escolha deve ser cons-
ciente. “esta escolha deve ser capaz de 
contribuir efetivamente para a execu-
ção dos objetivos pedagógicos e princi-
palmente para a formação de cidadãos 
autônomos, críticos e participativos". O 
prazo para registro da escola pela inter-
net encerra no dia 1º de julho.

Em encontro 
professores escolheram 
livros didáticos

durante esta semana o grupo de 
contação de histórias da Secretaria de 
educação de Maravilha ‘É Contando 
Que se encanta’ esteve recebendo 
na Casa de Contação os alunos da 
educação infantil da rede municipal, 
estadual e particular. Lá os alunos 
acompanham histórias, poesias e 
músicas.

O grupo é composto pelas con-
tadoras Cladis Mella, Sirlei Manfrin 
e Valdete etgs, que nas suas histórias 
divertidas trabalham com o lúdico e 
o intelectual das pequenas crianças. 

Nesta semana estão passando diaria-
mente pela Casa da Contação entre 
10 a 12 turmas de crianças que vem 
das escolas do município.

O projeto de contação de histó-
rias foi iniciado em maio de 2009 e 
vem a cada dia ganhando mais espa-
ço nas atividades das escolas, das fa-
mílias e da população de Maravilha. 
São vários projetos desenvolvidos 
pelas contadoras, como por exemplo: 
Uma história de perto, deixa que eu 
conto, Palavras ao vento, Uma poesia 
de presente, dentre outros projetos.

Crianças se divertem com as histórias contadas

 Janaína Hanauer/ O Líder

Casa de Contação de 
Histórias recebe crianças

ERRATA
Na edição 107 do Jornal O Líder fora publicado o edital de Convo-

cação do Partido Social democrático (PSd) de Bom Jesus do Oeste, 
sendo que neste o dia da convenção seria 25/06 das 19h às 21h nas de-
pendências do Centro de Lazer de Bom Jesus. Por esta, vem retificar as 
informações, sendo que a sua realização no dia 30/06 das 19h às 21h 
na Câmara de Vereadores do município de Bom Jesus do Oeste/SC. 
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Geral
Profissionais como dentistas e fonoaudiólogos transmitirão informações 
e esclarecerão dúvidas. O Ministério de desenvolvimento agrário de 
Santa Catarina (Mda) estará presente com emissão de documentos 
pessoais, como CPF, RG e carteira de trabalho. 
Carmélia Bassani, moradora do Novo Bairro

Neste sábado (23) a Cooper-
central aurora alimentos e a Fun-
dação aury Luiz Bodanese pro-
movem das 10h às 16h, a “ação 
Comunitária” na praça Cidade das 
Crianças. O evento tem como fina-
lidade aproximar a Coopercentral 
da comunidade através da presta-
ção gratuita de serviços.

Conforme a presidente da 
Coopercentral, isabel Cristina 
Machado, a ação comunitária va-
loriza os cidadãos por meio de 
serviços como emissão de docu-
mentos, prevenção à saúde, cam-
panhas sociais e atividades lúdi-
cas para as crianças.

a comunidade de Maravilha 
e da região será beneficiada com 
diversos serviços na área da saú-
de e do setor social. Profissionais 
como dentistas e fonoaudiólogos 

t ra n s m i t i rã o 
informações e 
e s c l a re c e rã o 
dúvidas. O Mi-
nistério de de-
senvolvimen-
to agrário de 
Santa Catarina 
(Mda) esta-
rá presente 
com emissão 
de documen-
tos pessoais, 
como CPF, RG 
e carteira de 
trabalho. as 
pessoas inte-
ressadas neste 

serviço deverão apresentar a cer-
tidão original de nascimento ou 
de casamento.

também estão previstas ativi-
dades recreativas com brinque-
dos, palhaços e biblioteca móvel, 
disponibilizadas pelo projeto 
“Cultura nas estradas”, do Gru-
po educar, de Passo Fundo/RS. a 
ação tem como objetivo divulgar 
o livro como fonte de desenvolvi-
mento, além de proporcionar as 
comunidades o acesso ao mundo 
mágico da literatura e das artes 
em suas mais diversas expressões.

Programas
Os participantes da “ação Co-

munitária” conhecerão os pro-
gramas sociais da Fundação aury 
Luiz Bodanese: amigo energia, 
Roda da Leitura, Família é tudo, 
atitude agora, a turminha da Re-
ciclagem e Vivendo Saúde.

O programa amigo energia 
incentiva o envolvimento das 
pessoas em trabalhos voluntá-
rios, promovendo assim a troca 
de experiências, valorização pes-
soal e promoção do bem-estar de 
todos. a Roda da Leitura propor-
ciona momentos de descontração 
e socialização, contribuindo para 
o desenvolvimento da linguagem 
oral e escrita dos ouvintes, através 
da leitura e contação de histórias.

a turminha da Reciclagem 
conscientiza crianças e adoles-
centes sobre a importância de fa-
zer a reciclagem do lixo e preser-

var os recursos naturais, para que 
cooperem com a natureza. O pro-
grama Vivendo Saúde desenvolve 
atividades voltadas à qualidade 
de vida com ênfase na promoção 
da saúde.

O programa Família é tudo 
tem como objetivo discutir a im-
portância do planejamento na 
economia doméstica, a fim de 
orientar sobre as escolhas que 
realizarmos frente ao mercado 
consumidor, percebendo a im-
portância dos valores na família. 
O atitude agora sensibiliza a so-
ciedade para uma mudança de 
comportamento para com as pes-
soas com deficiência, reduzindo 
o preconceito e possibilitando a 
mudança em diversas comunida-
des.

Apoio - a iniciativa tem como 
parceiros a Prefeitura Municipal 
de Maravilha, Secretaria da Saú-
de, Secretaria da Cultura, Secre-
taria da agricultura e assistência 
Social, Rede Feminina, aPae, 
Unoesc Maravilha, Ceres, Folle, 
Mader, Núcleo das Mecânicas, 
Junior Chamber international 
Maravilha (JCi), Câmara Junior 
internacional, Grupo Contação 
de Histórias Maravilha, iNSS Ma-
ravilha, Racco, Unimed Chapecó, 
Senai São Miguel do Oeste, SeSC 
São Miguel do Oeste, SeSi Santa 
Catarina, Grupo educar de Passo 
Fundo e Ministério de desenvol-
vimento agrário de Santa Catari-
na.

ação Comunitária mobiliza 
população neste sábado

O Samu em parceria com a 
Secretaria de Saúde e Secretaria 
de educação de Maravilha, irão 
realizar entre os dias 26 de junho 
e 12 de julho, o 1º ciclo de pales-
tras para treinamento de educa-
dores, sobre como agir diante de 
uma emergência no ambiente de 
trabalho.

O treinamento será direcio-
nado aos profissionais que atu-
am nas escolas. Neste primeiro 
momento, serão contemplados 
os educadores do ensino funda-
mental municipal. O treinamento 
visa repassar informações sobre 
as possíveis emergências que po-
dem ocorrer a qualquer momen-
to, uma queda no parquinho, um 

engasgo com alimentos, entre ou-
tros. O treinamento não visa que 
os educadores façam o atendi-
mento total da emergência e sim 
uma orientação do que poderá 
ser feito até a chegada do Samu 
ou do Corpo de Bombeiros. 

Conforme os socorristas do 
Samu, o mesmo não tem uma 
ambulância própria para desen-
volver o trabalho. O Samu atual-
mente está atuando juntamente 
com o Corpo de Bombeiros, par-
ticipando nos atendimentos re-
alizados e desenvolvendo ações 
desta magnitude, com o propó-
sito de auxiliar no aumento da 
qualidade de vida dos cidadãos 
maravilhenses.

1º Ciclo de Treinamento 
em Emergência para 
Educadores Municipais 
será realizado

ERRATA
Na edição 107 do Jornal O Líder fora publicado o edital de Convocação do Partido 

Progressista (PP) de Bom Jesus do Oeste, sendo que neste o dia da convenção seria 25/06 
das 19h às 21h nas dependências do Centro de Lazer de Bom Jesus. Por esta, vem retificar 
as informações, sendo que a sua realização no dia 30/06 das 19h às 21h na Câmara de 
Vereadores do município de Bom Jesus do Oeste/SC. 

ERRATA
Na edição 107 do Jornal O Líder fora publicado o edital de Convocação do Partido da 

Social democracia Brasileira (PSdB) de Bom Jesus do Oeste, sendo que neste o dia da 
convenção seria 25/06 das 19h às 21h nas dependências do Centro de Lazer de Bom Jesus. 
Por esta, vem retificar as informações, sendo que a sua realização no dia 30/06 das 19h às 
21h na Câmara de Vereadores do município de Bom Jesus do Oeste/SC. 
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asma: mais comum e perto do que 
se pode imaginar 

Maskate

a asma é uma das doenças crô-
nicas mais comuns no mundo. Se-
gundo dados da Sociedade Brasileira 
de Pneumologia e tisiologia (SBPt), 
no país a asma é a terceira causa de 
internação de crianças e adultos jo-
vens, levando 350 mil pessoas por 
ano ao hospital.

diante destes números e da im-
portância de refletir sobre a doença, 
a SBPt instituiu o dia 21 de junho 
como dia Nacional de Combate a 
asma. a data é comemorada com o 
intuito de informar a população so-
bre as causas, os sintomas e o trata-
mento deste mal. 

O dia Nacional de Combate à 
asma foi criado em 1999, por médi-
cos e autoridades de saúde no país, 
para alertar a importância da doença 
em relação à qualidade de vida dos 
pacientes asmáticos, gastos anuais 
com internações hospitalares e mor-
talidade secundária à asma. 

Um dos motivos para a data ser 
esta é justamente por ser o primeiro 
dia do inverno, estação que registra 
aumento dos casos de alergia, devi-
do às baixas temperaturas e mudan-
ças bruscas do tempo.

Com o intuito de informar e au-
xiliar os nossos leitores a respeito da 
asma brônquica conversamos com 
o pneumologista dr. alisson Rodri-
gues de São Miguel do Oeste. 

Rodrigues elencou alguns pon-
tos que considera importante para a 
compreensão e cuidados das pesso-
as asmáticas. 

O que á asma?
doença inflamatória crônica das 

vias aéreas, que provoca obstrução 
na passagem do ar, reversível espon-
taneamente ou com medicamentos. 

Prevalência: doença comum e 

de distribuição universal em dife-
rentes regiões do mundo. No Brasil, 
estima-se que atinja em torno de 
10% da população total.

Fisiopatologia: a inflamação é o 
principal fator envolvido na asma, 
provocando redução no calibre das 
vias aéreas, hiperreatividade brôn-
quica e alterações estruturais crôni-
cas das vias aéreas. 

O que provoca a asma?
existem gatilhos que podem de-

senvolver crises de asma em pessoas 
susceptíveis, tais como: alterações 
climáticas, cheiros fortes (poeira, 
mofo, perfumes, fumaça), pêlos de 
animais, infecções respiratórias e 
medicamentos.

Quais os sintomas característi-
cos da asma?

Os sintomas na asma costumam 
ser piores à noite, e incluem: falta de 
ar, chiado no peito, despertar notur-
no, tosse seca e aperto no peito.

Como diagnosticar?
exames: raio-X de tórax é nor-

Pneumologista Dr. Alisson 
Rodrigues

Arquivo pessoal

mal na grande maioria dos pacien-
tes asmáticos. a espirometria (teste 
do assopro) é a ferramenta usada 
para confirmação diagnóstica, tendo 
indicação formal em todos os pa-
cientes com suspeita de asma, para 
avaliar a gravidade e monitorar o tra-
tamento.

Existe tratamento para a asma? 
Ela tem cura?

a asma é uma doença em que 
dificilmente se atinge a cura. Mas é 
possível se levar uma vida normal, 
mantendo-se um tratamento conti-
nuado (manutenção). Baseia-se no 
uso de broncodilatadores e corticoi-
des inalatórios. Nos casos mais gra-
ves, indica-se internação hospitalar 
e medicação endovenosa.

A asma pode levar a morte?
apesar de ser considerada uma 

doença de evolução benigna, a taxa 
de mortalidade por asma no Brasil é 
de cerca de 200 mil óbitos por ano.

INVERNO 
Nesta época do ano há um aumento nos índices de crises de asma devido ao frio, poeira, mofo, 

fumo e por conta das pessoas permanecerem mais tempo em ambientes fechados, aumentando a 
exposição aos fatores desencadeantes. Os principais sintomas são tosse, na maioria das vezes seca, 
falta de ar, chiado no peito e opressão torácica.

Conheça alguns cuidados que pessoas asmáticas devem ter: 
-Retire animais de dentro da casa, pelo menos dos quartos. dê banho no animal semanalmente; 
- Fique longe da fumaça do tabaco. Pacientes e seus familiares não devem fumar; 
- Lave os lençóis e cobertores semanalmente, se possível com água quente, e seque-os ao sol; 
- encape travesseiros e colchões com tecido impermeável ou plástico grosso. Se não for possível, 

deixe o colchão exposto ao sol por três horas toda semana; 
-Limpe diariamente a casa, com pano úmido. Procure fazer a limpeza somente quando o asmá-

tico não estiver em casa; 
-Retire os bichinhos de pelúcia do quarto; 
- evite travesseiros e acolchoados que contenham penas, evite cobertores de lã; 
- Não use remédios por conta própria ou recomendados a outras pessoas. 

SIMPLES PREVENÇÃO
a dica principal para evitar alergias é se manter longe de ambientes fechados, 

pouco ensolarados e sem ventilação;
arejar a casa e reforçar cuidados com a limpeza;
a higiene também vale para as roupas de inverno, como pijamas, blusas de lã, 

casacos, edredons, cobertores, que devem ser lavados e secos ao sol, se ficaram 
guardados por muito tempo;

ingerir líquidos, para garantir a umidificação da via aérea; 
Usar a medicação prescrita para prevenção, mesmo que esteja bem;
Praticar atividades físicas; 
evitar contato com fumaça de cigarro;
Boa alimentação, qualidade do sono; 
Vacinar-se contra a gripe.

Santagenoveva.net

Casos de crianças asmáticas crescem diariamente

Pessoas asmáticas precisam utilizar bombinha para auxiliar na respiração
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CLEUSA REGNER E 
ILAINE ROHDEN

O dia do imigrante é comemo-
rado na próxima segunda-feira, dia 
25 de junho. Maravilha, assim como 
todo o Oeste, foi colonizada por ita-
lianos e alemães, muitos vindos do 
Rio Grande do Sul, alguns vindos 
diretamente da europa. O Líder foi 
em busca a história dos descenden-
tes de italianos e alemães e daqueles 
que conhecem a fundo o que acon-
teceu aqui no Brasil.

os deutsche
a escola, o coral, as bandinhas, 

as sociedades organizadas, as coo-
perativas, os clubes, as cucas, o salsi-
chão, a salsicha, o waffler, a cerveja, 
sopa de leite, alguns tipos de queijo. 
Você sabia que tudo isso tem o dedo 
do alemão (deutsch)? e, não para 
por aí. as bolachas pintadas, o pi-
nheirinho de natal, as casquinhas da 
Páscoa, as festas de Oktober e Kerb. 
de acordo com o professor altair 
Reinehr, são essas as contribuições 
mais importantes que os imigrantes 
alemães trouxeram para o Sul do 
Brasil. “Uma contribuição muito im-
portante é no setor educacional. dos 
64 municípios mais alfabetizados do 
Brasil, 90% são de colonização ale-
mã. O mais alfabetizado é São João 
do Oeste. O passo mais notório era 
a escola. Sempre onde se estabele-
ciam tinha que ter uma escola”, ex-
plica o professor.

Mas, e você sabe como os ale-
mães chegaram aqui e por que saí-
ram da alemanha? Segundo Reinehr, 
essa é uma longa história.

a chegada da família imperial
em 1808, a família imperial se es-

tabeleceu no Rio de Janeiro. Quando 
chegaram, haviam muitos duques, 
duquesas, príncipes e princesas, 
todos em idade de se casar. “e, os 

portugueses sabiam que não pode-
riam casar seus filhos com parentes, 
nem com negros e índios. teriam 
que chamar os brancos da europa 
para branquear a raça. Porém, não 
poderia ser pessoas que tivessem 
colônias no continente americano. 
então, os portugueses, espanhóis, 
holandeses, ingleses e franceses es-
tavam descartados. Sobraram, dessa 
maneira, os alemães, que naquela 
época, eram os bóias-frias e sem teto 
de hoje”, relata o professor.

Contudo, os homens tinham 
formação militar. “Os prussianos 
(da Prússia) partiam do princípio de 
que cada pessoa deveria ter sua pro-

fissão. a escola como conhecemos 
hoje também existia e o quartel se 
encarregava de ensinar uma profis-
são”, reforça. Um imigrante alemão, 
que está enterrado em Maravilha, 
ensinada o ofício do tricô no quartel 
na alemanha. “Um dia questiona-
ram se o ofício não era mais para as 
mulheres. daí ele disse: sim, a maio-
ria do pessoal são alunas. as mulhe-
res também tinham oportunidade”, 
entende.

a imigração para o Sul
Mais tarde, os portugueses viram 

que a imigração dos alemães para o 
Rio de Janeiro deu certo. Resolveram 
trazer mais imigrantes. “em 1822, 
dom Pedro proclamou a indepen-
dência. O que aconteceu: naquela 
época não estavam acertados os 
limites com a argentina. O impera-
dor mandou imigrantes para o Sul 
do Brasil para guarnecer fronteiras, 
produzir alimentos e fundar cida-
des”, frisa.

Os alemães também não esta-
vam felizes em sua terra. as famí-
lias eram grandes e as terras gastas. 
Precisavam de alimentos e dinheiro, 
ainda mais por causa da ii Revolu-
ção industrial. O Brasil era uma nova 
oportunidade e, os portugueses fala-
vam que era uma terra fértil. “Onde 
os alemães se estabeleciam, havia 
horta, pomar, flores, casas diferen-
tes. Os portugueses tinham costume 
de onde havia bastante pasto amar-

rar uma rês. Já os alemães tinham 
que ver a rês. O português levava o 
gado na ‘soga’ perto de onde traba-
lhava. Os alemães diziam que não 
podiam ficar de olho nos animais, 
então faziam o cercado. O potreiro é 
uma típica influência da cultura ale-
mã”, acredita Reinehr.

em 1880, a argentina brigava 
pela região de Santo Ângelo. depois 
que perderam, passaram a lutar pela 
região Oeste de Santa Catarina e Su-

doeste do Paraná. “isso foi no início 
do século XX. Os portugueses em-
purraram colonos alemães pra cá. 
Foi na década de 1940 que Getúlio 
Vargas criou o território do iguaçu. 
daí deslocaram um contingente mi-
litar bem maior que antes para evitar 
a invasão de argentinos nas regiões”.

ele salienta que Maravilha foi co-
lonizada por 40% de alemães, 40% de 
italianos e 20% de negros, caboclos e 
polacos. “Os primeiros sobrenomes 
que vieram para Maravilha foram os 
Otto Jahnel, que teve o primeiro es-
tabelecimento comercial e arnoldo 
Graaf, que teve o primeiro hotel de 
Maravilha. Outros pioneiros alemães 
em Maravilha foram os Greef, wan-
dscher, Moor, Schmidt, Saueressig, 
Regner, dondoerfer, Kasper, weber, 
Renck, Hoffmann, Preuss, Lang, 
appelt, Knop, Reckers, Müller, Licks, 
Fuchs, Vogel e Naujorks.

Sua história
O avô materno de Reinehr veio 

para a região de Maravilha em 1954, 
onde hoje é o município de Bom 
Jesus do Oeste. Já Reinehr passou a 
estudar e morar em Maravilha em 
1964. “eu vim para Maravilha em 
1964, com 16 anos. eu queria estu-
dar, mas lá em Bom Jesus não tinha 
como. então, meu pai e minha mãe 
lutaram para eu estudar, e fui mo-
rar para Maravilha”, disse.

Seu primeiro trabalho na cida-
de foi colocar os postes no Mada-
lozzo. “depois comecei a pintar ca-
sas em troca de pensão”, conta. Foi 
o tataravô de Reinehr quem veio 
diretamente da alemanha para o 
Brasil. “Sem os alemães e italianos, 
o Brasil não seria como é hoje, nem 
tão bonito”.

Arquivo pessoal

Reinehr teve a oportunidade de ir para a Europa conhecer a cultura de seus ancestrais

quadro de Ernst Zeuner sobre a chegada dos imigrantes alemães em 
25/07/1824, às margens do Rio dos Sinos, hoje cidade de São Leopoldo

Ilustração
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iludidos com a esperança de 
uma vida melhor, os italianos co-
meçaram a migrar para diversos 
países da europa, américa do Nor-
te e américa do Sul. entre os prin-
cipais destinos estava o Brasil. 

Por volta de 1870, ápice da 
imigração italiana para o Brasil, a 
itália vivia um período tumultua-
do, de guerra e principalmente de 
problemas econômicos, fazendo 
com que os italianos buscassem 
oportunidades melhores. 

Os principais pontos de de-
sembarque no Brasil foram em São 
Paulo, Rio de Janeiro e Rio Gran-
de do Sul. Na época os italianos 
vinham com o intuito de traba-
lhar nas fazendas, principalmente 
de café, ou então de começar um 
negócio próprio. e foi isso que 
aconteceu, mas as condições de 
trabalho aqui encontradas eram 
semi-escravistas, o que gerou des-
contentamento e alguns italianos 
retornaram para sua terra natal.

contribuições do “talian”
O prato mais conhecido, mes-

mo não sendo criado na itália, e 
sim somente trazido por italianos, 
é a pizza. a pizza era um alimen-
to de pessoas humildes do Sul da 
itália, quando, próximo do início 
do primeiro milênio, surge o ter-
mo "picea", na cidade de Nápoles, 
considerada o berço da pizza. 

Os imigrantes italianos tam-
bém trouxeram para a culinária 
brasileira o hábito de comer pane-
tone no Natal e espaguete frequen-
temente, além da popular polenta. 

alguns pratos típicos que vie-
ram e ficaram são: o polpettone 
alla parmigiana, (feito de carne 
moída, que chega à mesa mer-
gulhado em molho de tomate e 
coberto por queijo parmesão), a 
pasta, o risoto, as batatas calabre-
sas, o pão italiano com presunto 
de Parma. 

Os italianos trouxeram ainda 
o cultivo da uva e a produção de 
vinho, que ainda hoje são típicos, 
principalmente no Rio Grande do 

Imigração italiana 

Sul.
Outro fator que marcou a co-

laboração italiana foi a religião. 
elementos tipicamente italianos 
no catolicismo de algumas regiões 
do Brasil introduziram principal-
mente as festas, santos de devoção 
e práticas religiosas.

italianos em Maravilha 
Neto de italianos natos, Milton 

teodoro viveu um dos lados mais 
tristes da imigração italiana. Sua 
mãe Rosa Fracasso se apaixonou 
por um brasileiro, o que era proi-
bido na época. 

Seus avôs Severino Fracasso e 
amélia thomé, desembarcaram 
no porto do Rio Grande do Sul, 
indo residir na região de Lagoa 
Vermelha, próximo de Bento Gon-
çalves. Severino e amélia eram 
italianos, mas casaram-se no Rio 
Grande do Sul. 

devido à cultura italiana e a 

forte ligação religiosa, Severino e 
amélia não aceitaram o relaciona-
mento de Rosa e a expulsaram de 
casa, principalmente por ela estar 
grávida. “a minha mãe se interes-
sou por um brasileiro e daí come-
çou a discussão, porque veio a dis-
criminação. Como dizem ninguém 
manda no coração. a única coisa 
que podia misturar era feijão preto 
com arroz. Para eles não dava para 
misturar brasileiro com italiano”, 
conta Milton. 

Quando ele tinha três meses à 
família se mudou para Capinzal/
SC, sendo que seis meses depois 
seu pai veio a falecer em um aci-
dente de trabalho. Foi então que 
Rosa resolveu voltar para Lagoa 
Vermelha e procurar os pais, sen-
do mais uma vez expulsa.  

Rosa retornou para Capinzal, 
mas devido às condições financei-
ras teve que dar Milton para outra 
família criar. “a minha vida com a 

rejeição foi dolorida, mas eu nun-
ca desprezei a minha mãe”, conta 
Milton. 

alguns anos depois Milton 
voltou para Lagoa Vermelha e foi 
procurar seus avôs. “Nunca me 
esqueço à primeira vez que eu 
cheguei lá, fui tratado meio assim, 
sem aproximação. Me chamavam 
‘Negreti pra cá, Negreti pra lá’”, 
lembra.

Lembranças 
“do lado de fora ela tinha uma 

pia para lavar a roupa e a calha era 

feita de palmeira, e levava a água 
longe. dentro de casa tinha a pia 
da cozinha, as pás de madeira, as 
colheres de madeira, as ‘gamelas’ 
de madeira, tinha uma maior para 
lavar a louça. e no fogão a lenha 
fazia aquela polenta”, lembra com 
saudades Milton. 

Quando se aproximou de seus 
avôs, Milton conheceu um pouco 
das suas raízes e delas começou a 
aplicar seus conhecimentos. “ela 
falava dez palavras e eu entendia 
duas ou três”, conta, destacando 
que mesmo assim pode aprender 
muita coisa. 

“Os banquinhos da casa dela 
eram de madeira, de três pés. as 
bacias eram de maneira, as co-
lheres de madeira. as toalhas da 
mesa eram todas xadrez, vestidos 
xadrez, avental xadrez. e tudo era 
feito em casa”, destaca Milton.

O italiano se destacou na cons-
trução. “Madeira, serrote, carpin-
taria, marcenaria. O alemão se de-
dicou mais para o gado leiteiro. O 
italiano trouxe bastante a parte da 
marcenaria, artesanal, os equipa-
mentos, muitos criaram o próprio 
instrumento de trabalho”, frisa.

Milton mora em Maravilha 
desde novembro de 1982. e há 
pouco tempo descobriu que 448 
famílias localizadas na itália são 
seus parentes. “Os imigrantes ita-
lianos e alemães carregaram um 
fardo bem pesado, passaram por 
uns trechos bem difíceis. eles 
trouxeram muita sabedoria para 
o Brasil. eles eram carpinteiros, 
construtores, marceneiros, luta-
dores na agropecuária. eles sa-
biam trabalhar e trouxeram essa 
sementinha de lá”, avalia. 

Catolicismo foi um dos legados mais fortes trazidos pelos italianos  

Memorialuniao.blogspot

 Ilaine Rohden/ O Líder

Milton herdou alguns instrumentos e com eles fez algumas gamelas 
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Prezados leitores, na semana passada abordamos o Capítulo do Código 
de trânsito Brasileiro (CtB), que trata das penalidades que podem ser aplica-
das pelos usuários que cometem infrações de trânsito.

Na edição desta semana, abordaremos o capítulo XVii do mesmo diplo-
ma legal (Lei 9.503/97), que prescreve as Medidas administrativas as quais os 
infratores das normas de trânsito estão sujeitos.

O artigo269 do CtB, relaciona tais medidas, vejamos:
“art 269. a autoridade de trânsito ou seus agentes, na esfera das compe-

tências estabelecidas neste Código e dentro de sua circunscrição, deverá ado-
tar as seguintes medidas administrativas:

i - retenção do veículo;
ii - remoção do veículo;
iii - recolhimento da Carteira Nacional de Habilitação;
iV - recolhimento da Permissão para dirigir;
V - recolhimento do Certificado de Registro;
Vi - recolhimento do Certificado de Licenciamento anual;
Vii - realização de exames de aptidão física, mental, psicológica, de legis-

lação, de prática de primeiros socorros e direção veicular; 
(VetadO);
Viii - transbordo do excesso de carga;
iX - realização de teste de dosagem de alcoolemia ou perícia de substân-

cia entorpecente ou que determine dependência física ou
psíquica;
X - recolhimento de animais que se encontrem soltos nas vias e na faixa 

de domínio das vias de circulação, restituindo-os aos seus proprietários, após 
o pagamento de multas e encargos devidos; 

Xi - realização de exames de aptidão física, mental, de legislação, de prá-
tica de primeiros socorros e de direção veicular. (inciso acrescentado pela Lei 
nº 9.602, de 21.1.1998).”

importante que salientemos também, que via de regra a medida adminis-
trativa,  por ser aplicada quando o usuário do trânsito comete alguma infração, 
é acompanhada de uma penalidade, na grande parte dos casos, a penalidade 
de multa, ou seja, a Medida administrativa possui caráter complementar.

doutro norte, em algumas vezes, a medida administrativa é o primeiro 
passo para a instauração de um Procedimento administrativo para aplicação 
de uma penalidade, como podemos exemplificar: a medida administrativa 
de recolhimento da Carteira Nacional de Habilitação, dependendo da infra-
ção cometida, pode gerar um Processo administrativo para a aplicação da Pe-
nalidade de Suspensão do direito de dirigir ou até mesmo da cassação deste 
direito.

Como podemos observar, o Legislador foi bastante rigoroso na previsão 
de medidas administrativas a serem aplicadas aos infratores das normas de 
trânsito, as quais, muitas vezes, acabam pesando mais do que as penalidades 
na vida dos infratores, pela severidade e consequências na vida dos usuários 
do trânsito, no entanto, o objetivo prioritário das mesmas é a proteção à vida e 
à incolumidade física das pessoas.

Cotidiano
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NO tRÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Major
Segalin

Maravilha

Jovens não respeitam o 
Programa Silêncio Padrão

adolescente é atropelada em Maravilha

Medicamentos são apreendidos na 
Operação Sentinela

em outubro de 2011, foi assina-
do em Maravilha, entre o Ministé-
rio Público, Polícias Militar e Civil, 
um protocolo de intenções do Pro-
grama Silêncio Padrão. O objetivo 
do protocolo foi reeducar os muní-
cipes, principalmente na questão 
que se refere ao som excessivo dos 
veículos.

O protocolo estabelece algu-
mas atribuições, como: a Polícia 
Civil ficou responsável em ins-
taurar um procedimento criminal 
quando receber a informação que 
um cidadão está ouvindo som em 
volume excessivo. após esse pro-
cedimento é encaminhado ao Mi-
nistério Público, que realiza uma 
audiência para aplicar uma multa, 
onde a pessoa perde o aparelho de 
som.

a Polícia Militar (PM) mede o 
excesso de volume. Se for consta-
tada uma margem que é proibida, 
a polícia levará o veículo para o 
pátio da PM, que ficará apreendido 
até a audiência com o Ministério 

Aparelhos apreendidos nos últimos dias

Isabel Müller/ O Líder

Público. 
de acordo com o delegado de 

Polícia Civil de Maravilha, wag-
ner Meirelles, inúmeras ainda são 
as solicitações de Perturbação de 
Sossego alheio. “Neste período de 
permanência do protocolo prende-

mos 15 veículos, sendo que o valor 
aproximado de cada aparelho de 
som aprendido é equivalente a R$ 
6 mil. então, os jovens dever refle-
tir se vale à pena escutar o som ex-
cessivo mesmo correndo o risco de 
perder o aparelho”, destaca.

Na terça-feira (19), na Rua Can-
dido Randon, Novo Bairro, por volta 
das 19h, a Polícia Militar (PM) aten-
deu um acidente de trânsito com 
leões corporais, do tipo atropela-
mento. Conforme a PM, o condu-
tor de uma motocicleta Honda/biz 
atropelou uma jovem de 17 anos, 

que sofreu lesões leves e foi condu-
zida pelo Corpo de Bombeiros ao 
hospital.

de acordo com a PM, foi cons-
tatado que o veículo estava transi-
tando com o farol desligado e que 
a tarjeta na placa não confere com 
a que está no documento. a moto-

cicleta foi apreendida juntamente 
com a documentação do condutor 
e lavradas as notificações cabíveis.

O plantonista da Polícia Civil 
esteve no local para fazer o levan-
tamento do acidente de trânsito e 
conduziu o condutor à delegacia 
para providências.

MedidaS adMiNiStRatiVaS 
PReViStaS NO CÓdiGO de 

tRÂNSitO BRaSiLeitO

Na madrugada de quarta-feira (20), durante a fiscaliza-
ção da Operação Sentinela, no km 605 da BR-282 em Mara-
vilha, por volta das 03h, a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
abordou um ônibus coletivo da empresa Unesul que fazia a 
linha Foz do iguaçu/PR para Porto alegre/RS.

de acordo com a PRF, em duas poltronas do coletivo fo-
ram encontrados medicamentos ilegais, sendo: 20 cartelas 
de deSOBeSi-M no total de 300 comprimidos; dez cartelas 
de diGRaN no total de 100 comprimidos; 32 cartelas de 
PRaMiL no total de 640 comprimidos; quatro cartelas de 
OXitaLaNd no total de 40 comprimidos.

Conforme a PRF, estes medicamentos causam graves 
riscos à saúde pública, tendo em vista, que são colocados no 
mercado nacional sem qualquer tipo de fiscalização por par-
te dos órgãos competentes, como a agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (anvisa), Ministério da Saúde, entre outros.

as mercadorias foram encaminhadas a inspetoria da Re-
ceita Federal de dionísio Cerqueira.

Divulgação/PRF

Medicamentos estavam em um ônibus da empresa 
Unesul que fazia a linha Foz do Iguaçu para Porto 
Alegre/RS

bombeiros -  Ocorrências

Das 08h do dia 19 de junho às 08h do 
dia 20 de junho

O Corpo de Bombeiros de Maravilha efetuou quatro atendimen-
tos pré-hospitalares, um acidente de trânsito e um princípio de in-
cêndio. 

Das 08h do dia 20 de junho às 08h do dia 21 de junho
No plantão das últimas 24 horas o Corpo de Bombeiros de Ma-

ravilha efetuou um atendimento pré-hospitalar e realizaram seis 
vistorias.

“Neste período de permanência do protocolo prendemos 15 
veículos, sendo que o valor aproximado de cada aparelho de 
som aprendido é equivalente a R$ 6 mil”.
Wagner Meirelles
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a Polícia Civil, por meio da divi-
são de investigação Criminal (diC) 
de São Miguel do Oeste, esclareceu 
um misterioso crime de homicí-
dio que foi constatado no dia 16 de 
janeiro de 2012, no município de 
Cunha Porã/SC, quando foi loca-
lizado o corpo de décio Giordani, 
65 anos, que estava parcialmente 
enterrado às margens da BR 158. 
em laudo necroscópico, constatou-
-se que décio Giordani havia sido 
morto com cinco disparos de arma 
de fogo. 

Realizadas diligências investi-
gatórias no interior do município 
de Sul Brasil/SC, onde residia décio 
Giordani, os agentes da diC verifi-
caram que a vítima tinha uma vida 
itinerante, andarilho e, poucos dias 
antes de morrer, tinha montado um 
acampamento em uma proprie-
dade rural naquele município. Na 
“residência” da vítima, os agentes 
encontraram indícios de que havia 
sido raptado no dia de sua morte, 
considerando que localizaram as 
botas que a vítima constantemente 
utilizava. Quando foi encontrado 
morto, décio estava vestido nor-
malmente, porém descalço. 

algumas testemunhas, vizinhos 
de décio em Sul Brasil/SC, um dia 
antes do cadáver ser localizado, 
teriam visto um veículo GM/celta 
escuro que foi em direção à mora-
da de décio e retornou buzinando 
constantemente quando passou 
pelas testemunhas, possivelmente 
para evitar que ouvissem os gritos 
de socorro da vítima. 

oS eXecutoreS do criMe
as investigações em relação 

aos executores do crime levaram os 
policiais da diC aos suspeitos eloi 
adriano Lagni de Oliveira, vulgo 

“Lenheiro”, e Odair José Camargo, 
vulgo “Chiquinho”. eloi e Odair, que 
na época da morte de décio Gior-
dani, já eram procurados pela polí-
cia por serem foragidos da justiça e 
acusados de vários roubos a veícu-
los e em residências que estavam 
ocorrendo na região do extremo 
Oeste, roubos que cometiam com 
extrema violência. Nos dias 12 e 13 
de fevereiro, a Polícia deflagrou a 
“Operação Cambucica”, com o fim 
de localizar e prender a quadrilha 
composta por eloi adriano Lagni 
de Oliveira, Odair José Camargo e 
outros. 

eloi foi morto em confronto 
com policiais da diC na noite do dia 
12 de fevereiro, após resistir à prisão 
e atirar contra os policiais; Odair foi 
preso no dia 13 de fevereiro junta-
mente com mais sete pessoas que 
tinham envolvimento com os rou-
bos que ocorriam na região. Com 
Odair José Camargo foi apreendido 
o revólver calibre 38 que foi utili-
zado para matar décio Giordani, 
conforme constatou os policiais por 
meio de perícia de comparação ba-
lística. 

o Mandante do criMe
Na continuidade das investiga-

ções, chegou-se ao suspeito Vilmar 
da Rocha que, segundo constatou 
os agentes da diC, teria relação di-
reta com os executores do crime, 
eloi e Odair, à época do homicídio, 
e tinha desentendimentos com a 
vítima décio Giordani por conta de 
negócios realizados entre Vilmar e 
décio. 

Os agentes verificaram que um 
dia após a execução de décio, Vil-
mar teria arrecadado dinheiro por 
meio de empréstimos e da venda 
de seu veículo a uma garagem em 

Mondaí. este valor arrecadado foi 
repassado por Vilmar aos executores 
do crime. Verificaram também que 
haviam desentendimentos entre a 
vítima e o suspeito Vilmar em rela-
ção negócios realizados entre eles, 
e que décio teria adquirido dívidas 
em nome de Vilmar. 

Na última quarta-feira (20), os 
policiais da diC realizaram a prisão 
de Vilmar da Rocha, que foi decreta-
da pelo juízo da Comarca de Cunha 
Porã. também deram cumprimento 
a Mandado de Busca e apreensão na 
residência do suspeito, onde locali-
zaram documentos de uma proprie-
dade que havia sido comprada pela 
vítima décio Giordani e que, com a 
morte de décio, havia sido repassa-
da fraudulentamente para a esposa 
de Vilmar. 

Vilmar da Rocha, diante das pro-
vas que lhe foram apresentadas pelos 
agentes da diC, confessou ser o man-
dante do crime e que os executores 
seriam Odair José Camargo (Chiqui-
nho) e eloi adriano Lagni de Oliveira 
(Lenheiro) utilizando um GM/celta 
roubado na região poucos dias an-
tes do homicídio; Vilmar confirmou 
também ter pago o valor de R$ 8 mil 
para eloi e Odair executaram décio 
Giordani. Vilmar alegou que enco-
mendou o crime por que décio teria 
ameaçado sua família. Odair José Ca-
margo (Chiquinho) também teve a 
prisão decretada e está recolhido na 
Penitenciária estadual de Chapecó.

Segundo o delegado albert Sil-
veira, coordenador da diC de São 
Miguel do Oeste, Odair responderá 
por sequestro, homicídio qualificado 
e ocultação de cadáver, e Vilmar da 
Rocha será também indiciado por 
homicídio qualificado. O inquérito 
policial que apura o caso será conclu-
ído nos próximos dias.

Fotos: Polícia Civil

Crime de homicídio ocorrido em janeiro de 2012 em 
Cunha Porã foi esclarecido pela diC 

Polícia Civil esclarece 
Misterioso Homicídio

CRIME 

ELOI ADRIANO LAGNI DE 
OLIVEIRA, vulgo Lenheiro

ODAIR JOSÉ CAMARGO, vulgo 
Chico

VILMAR DA ROCHA, vulgo Nego

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

OBitUÁRiO
ÍRMA WERLANG LUDWIG
Faleceu no domingo (17), no Hospital Regional de Chapecó. O seu corpo foi velado na 
Capela do Bairro São Gotardo, em São Miguel do Oeste e sepultado no Cemitério da 
Comunidade.

ARI JOSÉ RODRIGUES DA SILVA
Faleceu no último domingo (17), aos 26 anos de idade. O seu corpo foi velado na Cripta 
da igreja Matriz de Guaraciaba, e sepultado no Cemitério Municipal.
a família convida para o culto de 7ª dia, a ser celebrado neste domingo (24), na Capela 
Santa Catarina em Linha indiozinho, Guaraciaba.

tEREZINHA MORAS ZILIO
Faleceu no domingo (17), no Hospital Regional, aos 68 anos de idade. O seu corpo foi 
velado na igreja de Linha Águas do araçá, Barra Bonita, e foi sepultado no Cemitério da 
Comunidade. a família convida para o culto de 7ª dia a ser celebrado neste domingo 
(24), às 9h na igreja de Linha Águas do araçá, em Barra Bonita.

PAULINA BAMBERG WERMUtH
Faleceu no último domingo (17), no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 85 anos. 
Seu corpo foi velado na Cripta da igreja Matriz de Guaraciaba, e foi sepultado no Ce-
mitério Municipal. a família convida para a missa de 7ª dia, a ser celebrada neste do-
mingo (24), às 8h30, na igreja Matriz de Guaraciaba.

ELtON BRItZKE
Faleceu na última segunda-feira (18), no Hospital em Florianópolis, aos 32 anos. O seu 
corpo foi velado na igreja evangélica de Linha São Luiz, Guaraciaba, e foi sepultado no 
Cemitério da comunidade. a família convida para missa de 7ª dia a ser celebrada neste 
domingo (24), às 8h30 na igreja Matriz de Guaraciaba, e ao culto em memória no dia 26 
de julho, às 19h na igreja evangélica de Linha São Luiz, em Guaraciaba.

OLGA VALDÂNEGA ZIANI
Faleceu na terça-feira (19), no Hospital anchietense de anchieta, aos 76 anos. O seu 
corpo foi velado na Casa Mortuária da igreja Matriz de anchieta, e foi sepultado no ce-
mitério municipal.

MINA LAURA EBERt BERNARDI
Faleceu na última terça-feira (19), em sua residência, aos 83 anos de idade. O seu corpo 
foi velado na residência em Linha Ouro Verde, Guaraciaba, e foi sepultado no Cemité-
rio Católico de Linha Ouro Verde.

GEMA DEFAVER
Nasceu no dia 10 de outubro de 1938. Com 73 anos, Gema residia em iraceminha na 
comunidade de São José do Laranjal, na segunda-feira (18) foi a óbito. a família de-
faveri ainda consternada com o falecimento de Gema defaveri, vem por meio desde 
agradecer a equipe medica, enfermeiras, direção e funcionários do Hospital São José, a 
Prefeitura Municipal, a empresa Philip Morris, aos vizinhos e a comunidade de São Jose 
do laranjal, enfim a todos que de uma forma ou outra auxiliaram a família nessas horas 
tão difíceis. a família convida todos para a missa de sétimo dia, neste sábado (23), na 
comunidade de São José do Laranjal em iraceminha.

a Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
posto de Maravilha, atendeu na terça-
feira (19), um acidente de trânsito, por 
volta das 13h28 no Km 580,4, da BR-
282, em Pinhalzinho/SC.

de acordo com a PRF, foi uma co-
lisão transversal, envolvendo um GM/
monza, com placas de Pinhalzinho/

SC, o condutor não foi identificado. O 
outro veículo envolvido foi um Vw/gol, 
do município de Pinhalzinho/SC, con-
duzido por Saquiel antonio Majolo, 21 
anos, que saiu ileso.

Conforme a PRF, o monza cruzou a 
pista colidindo no gol, evadindo-se em 
seguida do local do acidente.

PRF registra acidente com danos 
materiais na BR-282

PM atende dois acidentes de trânsito 
com danos materiais 

a Polícia Militar (PM) de Maravi-
lha atendeu dois acidentes de trânsito 
na quinta-feira (21). a primeira ocor-
rência foi na avenida Maravilha, pró-
ximo a Padaria Bom Gosto, por volta 
das 13h, envolvendo um Vw/gol de 
Maravilha e o Vw/polo, também de 
Maravilha. Conforme a PM, foram re-
gistrados apenas danos materiais em 
ambos os veículos.

O segundo acidente, ocorreu na 

avenida anita Garibaldi, por volta das 
14h, envolvendo um Vw/gol de Ma-
ravilha e um Vw/santana, também 
de Maravilha. de acordo com a PM, 
foram registrados apenas danos ma-
teriais nos veículos. O automóvel Vw/
santana foi notificado e recolhido ao 
pátio de apreensões, por estar com o 
licenciamento anual vencido e o con-
dutor por não possuir Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH).
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“...na próxima estiagem se gastará menos com socorro aos 
atingidos. esta é a lógica do projeto e da aplicação desses 
recursos discutidos nessa audiência pública”. 
Airton SpiesAgricultura
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SECA

“Futuro sustentável da agricultura familiar depende do uso de irrigação”, defende airton Spies

destinação dos R$ 60 milhões foi 
discutida em audiência pública

CLEUSA REGNER

a assembleia Legislativa (alesc) 
iniciou na tarde de quinta-feira (21) o 
roteiro de audiências públicas sobre 
a seca em Santa Catarina. Municípios 
de toda a região discutiram ações de 
combate aos efeitos da estiagem em 
Maravilha, no plenário da Câmara de 
Vereadores.

O presidente da Comissão de Fi-
nanças e tributação da assembleia 
Legislativa, Marcos Vieira (PSdB), 
explicou como foram definidos os R$ 
60 milhões. “O governador Raimundo 
Colombo enviou para a assembleia 
Legislativa um projeto de lei solicitan-
do autorização da alesc para contrair 
um empréstimo de R$ 611 milhões 
junto ao Banco Nacional de desenvol-
vimento econômico e Social (BNdeS)”. 

Chegando à Comissão de Finan-
ças e tributação, o relator Gilmar Kna-
esel constatou que o projeto de lei era 
genérico, pois não havia a destinação 
dos recursos a serem obtidos. “então, 
apoiamos o requerimento onde foi 
feito o convite no sentido de se reunir e 
detalhar o que seria aplicado nas diver-
sas áreas do Governo do estado. Cons-
tatou-se que parte dos recursos seriam 
aplicados em infraestrutura rodoviária; 
parte seria aplicado na implantação de 
sistemas de fibra óptica em SC; parte 
seriam aplicados na construção de 
presídios e parte seriam aplicados a 
defesa Civil do estado, para combater 
as cheias no Vale do Rio itajaí”, desta-
cou Vieira.

de acordo com ele, não havia nada 
destinado ao combate à seca de San-
ta Catarina. “Foi quando decidimos 
apoiar a iniciativa de fazer uma emen-

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

da, com o objetivo de redistribuir os 
recursos como um todo, para que pos-
samos ter esses recursos para serem 
destinados no combate a seca”, relatou. 
então, R$ 60 milhões vieram para o 
combate à seca.

Outras duas audiências sobre o 
tema acontecerão em Videira (28 de 
junho) e Xanxerê (5 de julho).

destinação
Os recursos serão destinados para 

obras em sistemas de captação, arma-
zenagem e uso da água no meio rural 
catarinense. também serão construí-
dos cisternas, açudes e poços artesia-
nos, cisternas de irrigação e distribui-
ção de águas em comunidades rurais. 
O apoio será tanto para obras privadas 
quanto para obras públicas de uso co-
letivo. 

O secretário adjunto de estado da 
agricultura e da Pesca, airton Spies, 

disse que o futuro sustentável da agri-
cultura familiar depende do uso de ir-
rigação. “as atividades produtivas que 
utilizam tecnologias de pontas não po-
dem ficar expostas aos altos riscos de 
estiagem que ocorrem naturalmente 
no estado”, disse. 

Segundo ele, o poder público gas-
ta muitos recursos com mitigação dos 
efeitos das estiagens. “Na estiagem de 
2012 foram mais de 140 municípios 
decretaram estado de emergência e os 
prejuízos na agricultura ultrapassam 
R$ 800 milhões”, complementou Spies.

Spies acredita que os investimen-
tos em prevenção devem ser prioriza-
dos e discutidos. “assim, na próxima 
estiagem se gastará menos com so-
corro aos atingidos. esta é a lógica do 
projeto e da aplicação desses recursos 
discutidos nessa audiência pública”, 
relatou.

Participaram da audiência os de-

putados estaduais Moacir Sopelsa 
(PMdB), Pedro Baldissera (Pt), Mauro 
de Nadal (PMdB), dirceu dresch (Pt), 

Luciani Carminatti (Pt), daniel tozzo 
(PSdB); e o deputado federal Celso 
Maldaner (PMdB/SC).

Autoridades e população discutiram o uso dos R$ 60 milhões

Implantação de sistemas de captação e armazenamento de águas da 
chuva nas propriedades rurais atingidas pelas estiagens em Santa 
Catarina são prioridades

a escola de educação Básica 
João XXViii de Maravilha, por meio 
dos alunos que frequentam os cur-
sos técnicos, está organizando a ii 
Mostra da agroindústria. O evento 
será realizado na próxima terça-feira 
(26), quarta-feira (27) e quinta-feira 
(28) na Casa do agricultor, com iní-
cio às 19h30.

de acordo com a coordenadora 
dos cursos técnicos, Rosecler Ros-
setto, a palestra “Criação e desen-

volvimento de uma agroindústria”, 
que será proferida pelo engenheiro 
agrônomo, Richard willian Junglaus, 
abrirá a programação na terça-feira 
(26).

Na quarta-feira, a engenheira 
ambiental Patrícia Boff ministrará a 
palestra “Legislação ambiental”. a ii 
Mostra da agroindústria será encer-
rada no dia 28, com a palestra “Segu-
rança do trabalho”, com o engenhei-
ro civil Júlio César Soares da Silveira. 

Escola João XXVIII organiza 
II Mostra da Agroindústria

Por meio do Programa de aqui-
sição de alimentos (Paa) a Conab já 
dispõe de recursos para executar, até o 
fim do ano, os mecanismos de compra 
e estoque de produtos da agricultura 
familiar em todo o país. Mais agricul-
tores familiares serão beneficiados pe-
los mecanismos de apoio do Governo 
na aquisição rápida e descomplicada 
de seus produtos. 

Na última semana foi publicado 
no diário Oficial o termo de coopera-
ção técnica formalizado entre a Conab 

e o Ministério do desenvolvimento 
agrário (Mda), que prevê recursos 
orçamentários na ordem de R$ 163 
milhões para a Compra direta e a for-
mação de estoques (CPR-estoque) de 
produtos como arroz, feijão, farinha de 
mandioca, milho, castanha-do-brasil 
e outros.

Conforme a área que dá suporte à 
agricultura familiar na Conab, R$ 148 
milhões, a maior parte dos recursos, 
vai para aquisição de produtos, en-
quanto que os R$ 15 milhões restantes 

serão destinados à parte operacional 
do programa. 

a execução tem início com a se-
leção dos grupos de agricultores sele-
cionados pelos técnicos das superin-
tendências regionais da Conab nos 
estados, que verificam a documen-
tação e a aptidão dos interessados no 
Paa. O limite de compra para cada 
produtor é de R$ 4.500 e a entidade re-
presentativa dos agricultores tem um 
limite por operação de Cédula de Pro-
duto Rural (CPR) de até R$ 1,5 milhão.

Compra e estoque de produtos são garantias aos 
agricultores familiares 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

O internacional trei-
nou forte para o jogo 
válido pela 5ª roda-
da do Campeonato 

Brasileiro, diante do Sport em Re-
cife, amanhã (24), às 18h30. O time 
gaúcho caiu para a 9ª colocação na 
tabela do Brasileirão após a derro-
ta para o Botafogo no Beira Rio, na 

última rodada. O grupo 
colorado terá o retor-
no do lateral-esquerdo 
Kleber e a novidade será 

Bolívar no lugar de Rodrigo Mole-
do. O argentino Jesus dátolo segue 
em trabalho de recuperação.

O Sport ocupa a 15ª colocação 
no Campeonato Brasileiro, com 
apenas cinco pontos ganhos e 
busca a reabilitação diante do tor-
cedor na ilha do Retiro. ainda na 

busca por reforços para o grupo, a 
direção colorada chegou a sondar 
o atacante Rafael Sóbis, ex-joga-
dor do internacional e que está 
emprestado ao Fluminense pelo 
al-Jazira, dos emirados Árabes. O 
alto valor pedido pelo time Árabe 
inviabiliza qualquer negociação 
no momento, garante a direção 
do internacional. Nilmar segue na 
pauta e reforços para defesa tam-
bém começam a ser procurados.

Grupo colorado treinou 
forte para encarar o Sport

Site do Inter

equipe colorada comandada pelo técnico 
dorival Júnior vai até a ilha do Retiro, em 
Recife, em busca de três pontos

internacional enfrenta o 
Sport amanhã

iniciou na sexta-feira (22) e segue 
até amanhã (24) em Lages/SC, a etapa 
final dos Jogos escolares de Santa Ca-
tarina (JeSC) de 12 a 14 anos. Repre-
sentando Maravilha, os alunos da Ce 
Vereador Raymundo Veit, Raniery ta-
vares de Oliveira e Leonardo Zatt, dis-
putam a modalidade de tênis de Mesa 
representando a região Oeste de Santa 
Catarina.

Os alunos estão acompanhados 
pelo professor tiego drumm, que tra-
balha com a modalidade na escola, 
além dos demais núcleos do tênis de 
mesa em Maravilha.

Nesta etapa da competição partici-
pam apenas os campeões de cada uma 
das quatro regiões: Regional Leste-Nor-
te (Colégio elias Moreira de Joinville), 
Regional Sul (Colégio estimoarte de 

Disputas seguem até o domingo (24)

 Divulgação

JESC

O Grêmio está eliminado da 
Copa do Brasil, após perder para o 
Palmeiras na primeira partida da 
semifinal pelo placar de 2x0, em 
Porto alegre e empatar em 1x1 no 
jogo da volta, na arena Barueri. O 
Palmeiras comandado pelo técnico 
Luiz Felipe escolari avançou para a 
final da competição e enfrentará o 
Coritiba na decisão. agora o trico-
lor gaúcho volta às atenções para 
o Campeonato Brasileiro, amanhã 
(24) o time de Vanderlei Luxembur-
go recebe o Flamengo no estádio 
Olímpico, às 16h.

O Grêmio irá disputar ainda 
a Copa Sul-americana neste ano, 
mais uma competição que dá ao 
campeão o passaporte para a taça 
Libertadores da américa do próxi-
mo ano. a prioridade da direção, 

Grêmio enfrenta o Flamengo 
amanhã

Maravilha disputa o título no tênis de mesa

comissão técnica e jogadores do 
time gaúcho é garantir presença na 

competição continental em 2013 e 
buscar o tricampeonato. 

Clic RBS

Florianópolis), Regional Centro-Oeste 
(Colégio Superação de Videira) e Re-
gional Oeste (Ce Vereador Raymundo 
Veit de Maravilha).

Logo após a disputa desta etapa, os 

alunos se juntam aos demais colegas da 
equipe de Maravilha para no dia 30 de 
junho disputar em Maravilha a segun-
da etapa do Circuito escolar Oeste nas 
categorias individual e dupla.Equipe de veteranos do Esporte Clube Penharol

 Divulgação

Integração

Realizada terceira 
rodada da “Taça Cresol”

No domingo (17) aconteceu a 3ª 
rodada do Campeonato de integra-
ção Regional de Futebol de Campo 
na Linha Sede Ouro, em Romelân-
dia, onde se enfrentaram na cate-
goria livre: e.C. internacional que 
empatou em 5 x 5 com o e.C.R. Ca-
narinho de Linha esperança; o e.C. 
Grêmio Planalto levou 6 x 1 da equi-
pe dona da casa e.C. Coroado. 

em iraceminha na Linha Santa 
Fé, o Palmeiras de São Miguel da 
Boa Vista venceu o e.C. Penharol 
por 3x2 e a associação Canarinho e 
Flamengo de Santa Fé venceu o e.C. 
Saltinho por 5x0. 

a classificação na categoria livre 
tem em 1º lugar a associação Cana-
rinho e Flamengo de Santa Fé com 
sete pontos, 2º lugar também com 
sete pontos o Palmeiras de São Mi-
guel da Boa Vista, em 3º lugar com 
seis pontos e.C. Coroado, 4º lugar 
e.C. internacional com quatro, em 
5º e.C. Grêmio Planalto também 
com quatro pontos, 6º lugar e.C.R. 
Canarinho de Linha esperança com 

três, em 7º lugar e.C. Penharol com 
um ponto, em 8º e.C. Guaicurus e 
em 9º lugar e.C. Saltinho que ainda 
não pontuaram. 

a próxima rodada será amanhã 
(24) em Linha Poço Parado em São 
Miguel da Boa Vista, onde às 10h 
na categoria veterano o Palmeiras 
enfrenta o e.C.R. Canarinho de Li-
nha esperança, a tarde na categoria 
livre às 13h30 jogam e.C. Saltinho x 
Palmeiras de SMBV e às 15h30: e.C. 
Guaicurus x e.C.R. Canarinho de Li-
nha esperança. 

também acontecem jogos no 
campo do esporte Clube Penharol 
em Flor do Sertão, onde às 10h na 
categoria veterano o e.C. Penharol 
recebe a CMe/e.C. Grêmio Pla-
nalto, a tarde na categoria livre às 
13h30: o e.C. Coroado enfrenta a 
associação Canarinho e Flamengo 
de Santa Fé e fechando a rodada o 
jogo local onde o e.C. Penharol en-
frenta o e.C. internacional. Neste 
domingo (24) folga a equipe do e.C. 
Grêmio Planalto.

Após derrota para o Palmeiras, tricolor enfrenta o rubro-negro
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PRÓXIMA RODADA
23/06 - 18:30 
Atlético-MG x Náutico-PE
Vasco-RJ x Cruzeiro-MG
Portuguesa-SP x São Paulo-SP

23/06/2012 - 21:00 
Sport-PE x Internacional-RS

24/06- 16:00 
Corinthians-SP x Palmeiras-SP
Grêmio-RS x Flamengo-RJ
Figueirense-SC x Bahia-BA
Botafogo-RJ x Ponte Preta-SP

24/06 - 18:30 
Santos-SP x Coritiba-PR
Atlético- GO x Fluminense-RJ

Equipe PG J V E D GP GC SG %

1° Vasco 13 5 4 1 0 10 5 5 87%

2° Cruzeiro 11 5 3 2 0 5 2 3 73%

3° Atlético-MG 10 5 3 1 1 4 2 2 67%

4° Botafogo 9 5 3 0 2 13 11 2 60%

5° Grêmio 9 5 3 0 2 5 3 2 60%

6° São Paulo 9 5 3 0 2 5 5 0 60%

7° Fluminense 9 5 2 3 0 8 4 4 60%

8° Flamengo 9 5 2 3 0 10 7 3 60%

9° Internacional 8 5 2 2 1 7 5 2 53%

10° Náutico 7 5 2 1 2 7 8 -1 47%

11° Coritiba 6 5 2 0 3 8 8 0 40%

12° Figueirense 6 5 1 3 1 5 5 0 40%

13° Ponte Preta 6 5 1 3 1 4 4 0 40%

14° Bahia 5 5 1 2 2 4 5 -1 33%

15° Sport 5 5 1 2 2 4 5 -1 33%

16° Portuguesa 4 5 1 1 3 4 8 -4 27%

17° Santos 3 5 0 3 2 1 3 -2 20%

18° Palmeiras 2 5 0 2 3 3 6 -3 13%

19° Atlético-GO 2 5 0 2 3 1 7 -6 13%

20° Corinthians 1 5 0 1 4 1 6 -5 7%

INTERNACIONAL 
Colorado enfrenta o Sport amanhã

 O Internacional treinou forte para 
o jogo válido pela 5ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro, diante do Sport em 
Recife, amanhã (24), às 18h30. O time 
gaúcho caiu para a 9ª colocação na ta-
bela do Brasileirão após a derrota para 
o Botafogo no Beira Rio, na última roda-
da. O grupo colorado terá o retorno do 
lateral-esquerdo Kleber e a novidade 
será Bolívar no lugar de Rodrigo Mole-
do. O argentino Jesus Dátolo segue em 
trabalho de recuperação.

O Sport ocupa a 15ª colocação no 
Campeonato Brasileiro, com apenas 

cinco pontos ganhos e busca a reabi-
litação diante do torcedor na Ilha do 
Retiro. Ainda na busca por reforços 
para o grupo, a direção colorada che-
gou a sondar o atacante Rafael Sóbis, 
ex-jogador do Internacional e que está 
emprestado ao Fluminense pelo Al-
-Jazira, dos Emirados Árabes. O alto 
valor pedido pelo time Árabe inviabi-
liza qualquer negociação no momen-
to, garante a direção do Internacional. 
Nilmar segue na pauta e reforços para 
defesa também começam a ser procu-
rados.

Arvoredo 1  x 1 Francar Veículos   
Botafogo 0 x 13 Santos
Assebb 3 x 4 Caçador Baixo
Mercado Jake 3  x 1 Canarinho  
Alto Caçador 2 x 7 Internacional 
Feminino:
Francar Veículos 4 x 0  Gatas da Noite  
Hoje (23), a partir das 17h, 
mais seis jogos movimentam 
a 4ª rodada da competição 

que tem registrado bom pú-
blico nas primeiras rodadas.

Feminino:
Meninas do Futsal x Francar Veículos 
Masculino:
Assebb x Passa Perto 
AGP Agroprática x Botafogo 
Alto Caçador x Francar Veículos  
CHR Esportes x Mercado Jake  
Santos x Grêmio

Barra Bonita

No último sábado (16) aconteceu a 3ª rodada do Campeonato 
Municipal de Futsal de Barra Bonita, seis jogos movimentaram o 
Ginásio Municipal de Esportes, sendo cinco pelo naipe masculino 
e um pelo feminino, com os seguintes resultados:

Acontecem amanhã (24) em Anchie-
ta, os jogos da volta da semifinal do Cam-
peonato Municipal de Futebol. Na rodada 
realizada no último domingo (17), o São 
José perdeu em casa para o Aera/Borra-
charia Lima pelo placar de 2x0. Já o Boca 
Seca recebeu o time de São Miguel de Li-
nha Prateleira e foi derrotado por 3x0. 

Neste domingo (24), a partir das 15h, em 
Linha Prateleira, as equipes voltam a cam-
po em busca de uma vaga na grande final 
da competição, o time do Aera/Borracharia 
Lima poderá perder por um gol de diferen-
ça que estará classificado. A equipe do São 
Miguel, time da casa, em situação mais tran-
quila, poderá perder por até dois gols de dife-
rença que garante vaga na final do Municipal. 

Amanhã acontece também a segunda 
rodada do Campeonato Municipal de 48, 
às 14h, as equipes da chave E jogam no Bar 
do Ede, os times da chave F se enfrentam 
no Bar do Tonho e as equipes da chave 
H jogam no Bar do Agostinho Biluca. Fe-
chando a rodada, às 16h, a chave G movi-
menta jogos no Bar do Niki.

Jogos de volta da semifinal 
acontecem amanhã

Novo campeão no 
Futsal Máster 

Paraíso

No último final de semana foi re-
alizada a final do Campeonato Muni-
cipal Máster de Futsal em Paraíso, um 
grande público esteve presente no Gi-
násio de Esportes do Clube Cruzeiro, 
para prestigiar os jogos que definiram 
os primeiros colocados da competi-
ção. A terceira colocada foi a equipe 
Oito, que venceu a equipe Sete pelo 
placar de 7x5. A grande campeã foi a 
equipe Seis, que após empatar em 1x1 
no tempo normal com a equipe Três, 
venceu nos pênaltis por 4x2.

O time campeão ainda teve o me-
lhor goleiro e o artilheiro do campeona-
to, Claudinei e Valmir foram premiados 
ao final da competição. A Secretaria de 
Esportes de Paraíso avalia como positi-
va a competição, afirma que o Campeo-
nato superou as expectativas e agradece 
ao público que acompanhou a cada ro-
dada e as equipes que participaram da 
disputa deste ano.

Atletas do judô de São Miguel do 
Oeste estão em Lages, representando 
o município na fase estadual dos Jogos 
Escolares de Santa Catarina (JESC). A 
equipe comandada pelo professor Lu-
ciano Chittó conta com oito competi-
dores no naipe masculino e três no fe-
minino, com idade entre 12 e 14 anos. 

Chittó afirma que a expectativa 
por bons resultados é grande e os atle-
tas têm boas chances levando em con-
sideração o forte treinamento realiza-
do em preparação para a esta fase dos 
jogos. O professor garante que além da 
etapa estadual, a equipe participará 
também da Liga Catarinense de Judô. 

Os atletas migueloestinos disputam 
as categorias peso super ligeiro - até 
36kg, peso ligeiro – até 40kg, peso meio 
leve – até 44kg, peso leve – até 48kg,  
peso meio médio – até 53kg, peso mé-
dio – até 58kg, peso meio pesado – até 
64kg e peso pesado – acima de 64kg. 
Além do professor Luciano Chittó, o 
professor de Educação Física, Sergio 
Luiz Nardi, também acompanha a de-
legação de São Miguel do Oeste.

Judô de São 
Miguel participa 
do JESC em Lages

Etapa estadual

Municipal de Futsal terá 
sequência hoje em Bandeirante
Com cerca de 30 equipes participantes iniciou no último final de semana, o 
Campeonato Municipal de Futsal de Bandeirante. A abertura da competição 
contou com seis jogos no masculino livre:

Sub-16 – Estrela Vermelha x Barriga Verde
Sub-16 – Flor da Serra x Independente
Sub-16 – Gaspar x Furação
Veterano – 100 Fronteiras x Floriano da Prata
Livre – Moveis Lamb/ Made Forte x Real 
Madeiras
Livre – Loja Dianna x Estrela Vermelha
Livre – Mercado Zocolotto x Flor de Ipê

Barriga Verde 5 x 0  Transportes 
Grazziola  
Mercado Zocolotto 5 x 4  Estrela 
Vermelha  
Despachante Fuscão 1 x 4 Posto 
Bandeirante  
 Real Madeiras 4 x 1 Flor do Ipê  
 Merlini Materiais de Construção 1 
x 3 Independente/Alegres do Reno 
 Loja Dianna 6 x 1 Móveis Lamb/
Made Forte

Na noite da quarta-feira (20) a competição 
teve sequência com a realização de mais 
quatro jogos:
Veteranos – Gaspar x Barriga Verde 
Masculino Livre – Independente/Alegres do 
Reno 2x1 Despachante Fuscão  
Masculino Livre – Merlini Materiais de 
Construção 4x2 Transportes Grazziola  
Masculino Livre – Barriga Verde 3x3 Posto 
Bandeirante

O Grêmio está eliminado da Copa 
do Brasil, após perder para o Palmeiras 
na primeira partida da semifinal pelo 
placar de 2x0, em Porto Alegre e empa-
tar em 1x1 no jogo da volta, na Arena 
Barueri. O Palmeiras comandado pelo 
técnico Luiz Felipe Escolari avançou 
para a final da competição e enfrentará 
o Coritiba na decisão. Agora o tricolor 
gaúcho volta às atenções para o Cam-
peonato Brasileiro, amanhã (24) o time 

de Vanderlei Luxemburgo recebe o Fla-
mengo no Estádio Olímpico, às 16h.

O Grêmio irá disputar ainda a Copa 
Sul-Americana neste ano, mais uma 
competição que dá ao campeão o pas-
saporte para a Taça Libertadores da 
América do próximo ano. A prioridade 
da direção, comissão técnica e jogado-
res do time gaúcho é garantir presença 
na competição continental em 2013 e 
buscar o tricampeonato. 

GRÊMIO 
Após derrota tricolor encara o Flamengo

A rodada de hoje mo-
vimenta mais sete jogos e 
promete levar um número 
expressivo de torcedores ao 
Ginásio Municipal:

/02 ..................................................................................................

Esporte

JANAÍNA HANAUER

a etapa regional Oeste dos 25º Joguinhos abertos de Santa 
Catarina iniciaram em São Carlos na sexta-feira (15) e encerra-
ram na terça-feira (19) quando foram conhecidos os campeões 
e os classificados para a fase estadual, que será realizada em 
Curitibanos. 

Cerca de 900 atletas nascidos entre 1994 e 1997 de 28 mu-
nicípios disputam a etapa Oeste. Os participantes fazem parte 
de 11 Secretarias de desenvolvimento Regional (SdRs): Mara-
vilha, São Lourenço do Oeste, Chapecó, Xanxerê, Concórdia, 
Palmitos, dionísio Cerqueira, itapiranga, Quilombo e Seara.

Os Joguinhos abertos são uma promoção da Secretaria de 
estado de turismo, Cultura e esporte, por intermédio da FeS-
PORte, com a co-promoção da Secretaria de estado da educa-
ção por intermédio da SdRs. 

Na etapa regional se classificaram os dois melhores colo-
cados de cada modalidade para a etapa estadual. O município 
de Maravilha foi campeão e conquistou a vaga para a etapa es-
tadual no futsal feminino, vencendo na final a equipe de Xaxin, 
por 4 a 3. 

Os classificados para a fase estadual são: no futebol mas-
culino: em 1º lugar Chapecó e em 2º Concórdia; no futsal fe-

 Janaína Hanauer/O Líder

Equipe é campeã no futsal feminino

Maravilha é campeã no futsal feminino
Joguinhos Abertos 

minino em 1º lugar Maravilha e em 2º Xaxin; no futsal masculino em 1º 
Xaxin e em 2º São Miguel do Oeste; no handebol feminino: em 1º lugar 
Concórdia e em 2º Palma Sola; no handebol masculino: em 1º Seara e 
em 2º Chapecó; no voleibol feminino em 1º lugar Guaraciaba e em 2º 
Saudades; voleibol masculino em 1º Chapecó e em 2º Concórdia.

O Campeonato Municipal de Futebol 
2012 de Maravilha será disputado nas cate-
gorias veterano e juniores. a competiçãoé 
promovida pelo departamento Municipal 
de esportes e inicia neste domingo (24).

Na categoria veterano participarão da 
competição cinco equipes, sendo: Canari-
nho da Linha Água Parada; e.C. Bela Vista 
do Bairro Bela Vista; Corinthians Guaraipo 
da Linha Guaraipo; Ser 4S amizade da Li-
nha 51 e e.C. Canarinho da Linha Prima-
vera alta.

Na categoria juniores participarão da 
competição seis equipes, sendo: e.C. inter-
nacional da Linha Consoladora; e.C. Bela 
Vista do Bairro Bela Vista; eC 1º de Maio 
da Linha Chinelo Queimado; Ser Vasco da 
Linha Sanga Natal; Corinthians Guaraipo 
da Linha Guaraipo e e.C internacional da 
Linha Barro Preto.

Neste domingo (24) na categoria vete-
rano jogam no campo do Ser 4S amizade 
na Linha 51, às 9h45, SeR 4S amizade e 
e.C. Bela Vista e no campo do Canarinho 

na Linha Primavera alta, o time da casa 
enfrenta às 9h45 o Canarinho da Água Pa-
rada.

Na categoria juniores os jogos iniciam 
às 14h15, jogam no campo do Corinthians 
na Linha Guaraipo a equipe da casa con-
tra o internacional da Linha Consoladora. 
No campo do internacional no Barro Pre-
to, enfrentam-se a equipe da casa e 1º de 
Maio da Linha Chinelo Queimado. e para 
finalizar a rodada no campo do SeR Vasco 
a equipe da casa recebe o e.C. Bela Vista.

Maravilha
Campeonato Municipal de Futebol inicia amanhã

Vinicios da Silva tem 26 anos e está há 13 anos viajando de 
bicicleta pelo Brasil. O ciclista é natural de Macapá/aP e saiu de 
Manaus/aM em 1999, pretendendo encerrar a passagem pelos 
estados do Brasil ainda este ano, sendo que só falta o estado do 
Rio Grande do Sul. O objetivo de Vinicios é conquistar um lugar 
no Guiness Book (livro dos recordes) e no ano que vem ir para os 
estados Unidos. Segundo o ciclista, já foram percorridos 25 esta-
dos e mais de quatro mil municípios do Brasil. 

 Janaína Hanauer/ O Líder

Ciclista de Manaus 
visita Maravilha 

Ciclista 
percorre o 
Brasil em 
busca de um 
recorde

a 12º edição dos Jogos da Ju-
ventude Catarinense, 1ª etapa 
Microrregional inicia em 29 de 
junho e segue até o dia 03 de ju-
lho em iporã do Oeste. a abertu-
ra acontece na sextafeira (29) no 

Ginásio Municipal de esportes 
artur Friedrich, com desfile das 
delegações. a competição conta-
rá com a participação de atletas 
de 196 cidades. a etapa estadual 
será em setembro. Os Jogos da 

Juventude são uma promoção 
do Governo do estado, com re-
alização da Fesporte e apoio das 
Secretarias de desenvolvimento 
Regional (SdRs) e das prefeitu-
ras.

Participam da competição os 
municípios de anchieta, Bandei-
rante, Barra Bonita, Bom Jesus 
do Oeste, Belmonte, dionísio 
Cerqueira, Flor do Sertão, Gua-
raciaba, Guarujá do Sul, iporã 

do Oeste, itapiranga, Maravilha, 
Modelo, Palma Sola, Paraíso, 
Pinhalzinho, Santa Helena, São 
José do Cedro, São Miguel do 
Oeste, Saudades, Sul Brasil e tu-
nápolis.

OLESC 
1ª Etapa Microrregional dos jogos inicia no dia 29
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Celso 
LedurGrenal

“POFECHÔ
LUXA”

domingo (24) no Olímpi-
co teremos Grêmio e Flamen-
go pelo Brasileirão, o tricolor 
não perde no Velho Casarão 
desde 1994 para o “mengo”, 
são sete vitórias e quatro em-
pates. Zé Roberto fará sua 
estreia, um meia que pensa. 
Fábio aurélio, lateral esquer-
do logo estará à disposição. 
agora o “POFeCHÔ” vai ter 
que mostrar para que veio, a 
partir de domingo (24) a culpa 
é toda do “POFeCHÔ LUXa”, 
chega de improvisos.

dUaS FORa dO 
RiO GRaNde dO SUL

Se não conseguir bons resultados contra o Sport e o 
Bahia, dorival Júnior será demitido, mesmo com o PaC-
tO feito pela sua permanência. dorival projeta quatro 
pontos nos dois jogos. Pacto pra ganhar uma e empatar 
outra? Com uma folha de R$ 8 milhões por mês, pacto 
para manter dorival?

Bom, o JORGe KaJURU já matou a charada em rela-
ção ao dorival: “ele é fraco, não tem pulso, nem coman-
do, foi uma invenção da mídia alavancado pelo sucesso 
do time do Santos, não por seus méritos”. agora vamos 
ver como o fantástico campeão de tudo vai se comportar 
contra os times da segunda divisão, como fala o “impar-
cial”. Já estamos na metade do ano e o inter ainda não 
venceu fora do Rio Grande do Sul, nem mesmo na Li-
bertadores!

REMENDÃO DE ALUGUEL FOGUeteS
e os colorados gas-

taram os foguetes da Li-
bertadores que se foi. No 
Brasileirão estão atrás 
do Grêmio, sendo que é 
a única competição que 
resta. Já o Grêmio ain-
da terá esse Brasileirão 
e mais a Sul-americana 
para tentar alguma coisa.

RatiNHO
O inter anunciou o 

novo reforço, RatiNHO. 
Será que o XaROPiNHO 
e o MaRQUitO vem tam-
bém no mesmo pacote? a 
vovó de CaXiaS poderia 
resolver no ataque colora-
do, essa é matadora. Pode-
riam trazer o eterno ídolo 
GaBiRU para treinar o in-
ter. Cada um com o ídolo 
que merece né?

O iNteR 
CONtRa 
O BOtaFOGO 
FOi NOta:

não JoGaraM
Não chegamos a final da Copa do Brasil, vamos de sangue doce agora para o Bra-

sileirão. Mas teu time não jogou né? Só treinou e treinou durante a semana... então 
cuida de teu time “colunista imparcial”.

10

 Interpiada

Divulgação

trash80s.com.br

O
Grêmio é condenado a pagar mais de R$ 100 mil 

por uso indevido de imagem. O juiz Claúdio eduardo 
Regis de Figueiredo e Silva lotado na Comarca de Por-
to alegre julgou procedente o pedido de indenização 
por danos morais e materiais, formulado por um re-
pórter fotográfico contra o Grêmio por uso indevido de 
imagem produzida por aquele profissional. Segundo a 
inicial dos autos, o fotógrafo prestou serviços ao clube 
em 1983, por ocasião da decisão do Mundial interclu-
bes disputado em tóquio, oportunidade em que o time 
gaúcho sagrou-se campeão. em 2009 no 25º aniversá-
rio da conquista, o Grêmio lançou um dVd e utilizou 
uma imagem captada pela lente do fotógrafo na capa 
do material sem dar o devido crédito ao profissional. 
essa situação gerou o dano alegado no processo.

INTER
Sem dátolo por 40 dias, o 

meio campista terá que passar 
por cirurgia devido a um pro-
blema no púbis, ele não vinha 
treinando nas últimas sema-
nas, o técnico dorival Júnior 
perderá o meia pelos próximos 
40 dias. O argentino foi sub-
metido a uma cirurgia para 
corrigir o problema que o atra-
palha desde maio. a decisão 
foi tomada pelo departamento 
médico do clube, que chegou 
a apostar somente na fisiote-
rapia para recuperar o jogador.

aMaNHÃ
Às 18h30 o internacional terá seu próximo compromisso pelo Campeonato Brasileiro, 

onde enfrentará o Sport no Recife, o técnico dorival Júnior terá que conquistar um resul-
tado positivo, porque depois da derrota para o Botafogo viu sua situação que até então era 
tranquila no comando técnico do colorado ameaçada. a direção do internacional determi-
nou ao treinador somar no mínimo quatro dos seis pontos a serem disputados no Nordeste, 
amanhã contra o Sport e no próximo meio de semana em Salvador diante do Bahia. O time 
para enfrentar o Sport amanhã será: Muriel, Nei, Índio, Bolívar e Kleber que retorna ao time, 
Guiñazu, Sandro Silva, Oscar e d’alessandro, no ataque dagoberto e damião. 

dOiS tOQUeS
Quero destacar o futebol de salão feminino de Maravilha que conquistou a inédita 

medalha de ouro no jogos regionais em São Carlos, numa eletrizante final 4 x 3 contra 
Xaxim e agora vai para o estadual em setembro em Curitibanos.

O Santos terá que reagir no Brasileirão depois de ter jogado todas as fichas na Liber-
tadores e ser eliminado pelo Corinthians que é finalista pela primeira vez. Salve o timão 
do Parque São Jorge, cumprimentando o corintiano Piter extensivo aos demais. 

Vem aí a Sul-americana que dará ao campeão pela primeira vez vaga para a Liberta-
dores de 2013, como uma espécie de consolo para quem não atingiu o objetivo de outra 
forma, então te liga São Paulo que há alguns anos era figura certa na Libertadores.
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200 090

dia de sol, com nevoeiro ao 
amanhecer. as nuvens 

aumentam no decorrer da tarde. 

Audiência Pública discutiu destino de R$ 60 
milhões para combater os efeitos da estiagem A/32

A/16

22/06 15h

Cleusa Regner/O Líder

Ilaine Rohden/O Líder


